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LOS MEJORES CUIDADOS ESTÉTICOS PARA ELLOS

A l hombre actual también le 
gusta cuidarse y ponerse en 
manos de profesionales 

para vivir muchos años y vivirlos 
bien y o frecer lo m ejor de sí 
m ism o en casa, en el trabajo, en el 
deporte, entre sus amigos...
Al igual que le ocurre a las 
mujeres, quiere ser un hombre 
"atractivo", por eso cada vez son 
más los que deciden mejorar algún 
aspecto de su cuerpo y prevenir la 
aparición de e fectos poco 
e s té ticos  o, s im p lem ente , 
pretende una m ejor calidad de 
vida, porque recordemos que la 
salud no es solamente la ausencia 
de enfermedad, sino un completo 
bienestar físico, psíquico y social. 
Sin embargo, tanto  el cuerpo 
com o la piel de los varones 
requieren cuidados y tratam ientos 
especiales, diferenciados de los 
que reciben las mujeres.
La piel de los hombres es más 
gruesa, más grasa, sufre de forma 
im portan te  por el rasurado 
continuo, la exposición al sol y a 
los agentes ambientales, el estrés, 
el tabaco o la contaminación, entre 
otros factores.
En el hombre joven el acné si no 
es correctam ente tratado puede 
dejar cicatrices, que costará más 
trabajo elim inar posteriorm ente 
La prevención de las arrugas, la

corrección del exceso de piel en 
los párpados o la aparición de las 
bolsas en los ojos, son también 
temas que preocupan al hombre y 
que pueden tener una rápida y 
eficaz solución.
Evitar la caída progresiva del 
cabello y, en ocasiones, 
recuperarlos son obje tivos 
prioritarios para muchos de los 
hombres que nos consultan.
Y no podemos olvidar la epidemia 
del siglo XXI, la obesidad, que cada 
vez afecta a más personas, por lo 
que se hace im prescind ib le  
cambiar pautas dietéticas y modo 
de vida para lograr mantener el 
peso ideal. No olvidemos que la 
obesidad no es solo un problema 
de moda, sino que lleva consigo 
com plicaciones com o la 
h ipertensión, diabetes, aum ento 
de co lestero l, com plicaciones 
cardiovasculares, que pueden 
complicar y poner en peligro la 
vida de quien la sufre, etc.

En M ediestetic estamos 
preparados para sa tis facer las 
demandas del hombre de hoy, con 
M edicina, Cirugía y tecnología 
(depilación con Láser, eliminación 
de varices... El m ejor equipo 
técnico y humano para el objetivo 
del hombre actual sano y atractivo, 
que quiere tener la m ejor calidad 
de vida.

¡ t í a s *

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTÉTICA  
C IRUG ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y D IETÉTIC A

H orario  in in te rru m p id o  
de 9 ,0 0  de la  m añana a  8  de la  ta rd e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tei. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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Im p re s io n is tas  en  T o led o
El Círculo de Arte deToledo se ha convertido 
esta semana en el París de finales delXIX, en la 
cuna del impresionismo. Los alumnos de Be
llas Artes de la Complutense se encargaron 
de dar la sorpresa, pág.36-37
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D O F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Silencio
Al alcalde del PP de la localidad 
conquense de Villar de Cañas no parece 
que le asustó lo suficiente o, por mejor 
decir, nada, el anuncio de María Dolores 
de Cospedal de que expedientarían al 
alcalde, también del PP, de Yebra, 
municipio de Guadalajara, por solicitar 
para su pueblo el cementerio nuclear que 
antes de 2011 ha de instalarse en España. 
Tal es así que no le asustó que a los pocos 
días pidió para Villar de Cañas el 
cementerio en cuestión. En esta ocasión 
Cospedal, se calló y vino a decir eso de 
"la culpa es de Zapatero". Quizá la 
presidenta del PP de Castilla-La Mancha 
ha caído ya en la cuenta de que el 
mantenimiento de la disciplina no tiene 
nada que ver con el uso de la porra, en 
este caso llamada expediente que puede 
acabar en expulsión como les ocurrió 
hace unos días al toledano Tomás Martín 
Peñato y al ex secretario provincial de 
Cuenca, Germán Chamón.
Ser secretaria nacional de un partido, el 
PP, que se manifiesta favorable a la 
energía nuclear y decir que las 
instalaciones que requiere esta energía 
no se instalen en la comunidad que 
pretendes presidir, resulta muy 
contradictorio y así lo ha dicho la 
presidenta de Madrid, Esperanza 
Aguirre, quien ha manifestado que le 
parece "humano, comprensible, pero no 
lógico que todos estemos de acuerdo en 
que hay que instalar almacenes de 
residuos nucleares, pero no los queramos 
en el patio trasero de nuestra casa". 
Antes, el varapalo a Cospedal le vino del 
vicesecretario nacional del PP, Javier 
Arenas, al decir en relación al expediente 
al alcalde de Yebra: "Hasta donde yo sé 
creo que no se va a adoptar ningún tipo 
de decisión disciplinaria por parte del PP". 
No le gustó a Cospedal esta frase y 
contestó en el diario El Mundo que "Ni 
Javier Arenas, ni nadie, impedirá que se 
abra un expediente al alcalde de Yebra".

nuclear
Mientras tanto, Mariano Rajoy no
estaba ni se le esperaba en torno a 
la polémica para, días después, decir jj 
también eso de "La culpa es de ¡ 
Zapatero".
El alcalde de Yebra y el de Villar de  ̂
Cañas intuyo que pueden estar E l  
tranquilos con su partido, Cospedal 
con el asunto del cementerio nuclear se 
había ido metiendo en un jardín donde ni 
quedaba bien entre los suyos a nivel 
nacional, ni tampoco a nivel regional y 
menos mal que siempre está Zapatero 
para echarle las culpas. No está muy 
claro que el hecho de ser oposición exima 
de mantener posturas claras, coherentes 
y dialogantes. Claro, que también puede 
el PP aceptar para Cuenca lo que no 
quieren en Guadalajara, ya que piensan 
que es en esta provincia donde pueden 
obtener el triunfo en las próximas 
elecciones autonómicas.
Es el mismo éxito disciplinario que tiene 
en torno al agua y al Estatuto de Castilla- 
La Mancha. Cuando suenan rumores de 
que el acuerdo se consigue, salen de 
Murcia y Valencia con alguna andanada 
y avisando que votarán lo que crean 
conveniente. También en estos casos la 
culpa es de Zapatero. En relación a esto 
el diputado socialista por Toledo, 
Alejandro Alonso, negociador del 
Estatuto en Madrid, ha señalado: "Loque 
el PSOE espera es un pronunciamiento 
definitivo de S o raya  Sáenz de 
S antam aría , y no de Va lcárce l, para 
saber si acepta o no nuestro 
planteamiento o presente una 
contrapropuesta", y ha instado al PP a 
"resolver sus problemas internos" 
advirtiendo que si el próximo mes no se 
llega a un acuerdo sobre el Estatuto, el 
PSOE lo tramitará por su cuenta. Claro, 
que la advertencia se ha formulado 
anteriormente. Es como esos niños que 
dicen "a la de una, a la de dos, a la de dos 
y cuarto, a la de dos y media, a la de....".

M aría Dolores de Cospedal, presidenta del PP  
regional.

Desempate
Queda poco más de un año para las 
elecciones municipales y 
autonómicas y la mayor parte de los 
asuntos y de las posturas que cada 
partido adopte habrá que leerlos 
bajo esa consideración. Airear el 
fantasma de la seguridad y de la 
inmigración como problema es algo 
que desde posiciones de la derecha 
política se piensa que da votos, esto 
último especialmente en época de 
crisis.
En la región veremos, ya estamos 
viendo, como según que provincias 
se verán las cosas bien, mal o menos 
mal depende de la que se trate. La 
Ley electoral dejaba en principio a 
Ciudad Real como árbitro en las 
próximas autonómicas; por eso de 
que el número de diputados es 
impar mientras que en el resto son 
pares. Resulta, sin embargo, que en 
Guadalajara, provincia de mucha 
influencia madrileña y donde el 
PSOE no ha hecho muy bien las 
cosas, los sondeos hablan de una 
amplia ventaja del PP, hasta el 
punto de que piensan que el empate 
se puede romper y por tanto 
conseguir dos diputados más que el 
PSOE y con ello el Gobierno regional. 
En este hecho radica las extrañas 
decisiones últimas sobre Yebra y el 
cementerio nuclear. Y lo que nos 
falta por ver y oir.
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de la semana
Isabel Rodríguez, portavoz 

del Gobierno:
"Cuando Cospedal tiene que 
anteponer intereses, salimos 

perdiendo en Castilla-La  
M ancha"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"N i Javier Arenas n i nadie 
im pedirá que se abra un 

expediente a l alcalde de Yebra 
(Guadalajara)."

Antonio Algora, obispo de 
Ciudad Real:

"¡Que la detengan... es una 
m entirosa, m alvada y 

p e lig ro s a !" (en referencia a la 
te levisión)

Cesárea Arnedo, portavoz del 
PP de Educación:

"A Barreda no le duelen 
prendas en hab la r de la era del 

bilingüism o y, sin embargo, 
o ferta  sólo 60 plazas de 

profesores de inglés".

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"La democracia que se realiza  
a pie de obra es la que se 

practica  en los m unicip ios y en 
los ayuntam ientos"

Agustín Conde, ex alcalde de 
Toledo y senador:

"M i paso p o r la a lcaldía de 
Toledo me hizo comprender 

que no sólo era de Toledo, sino  
para Toledo"

CONVOCADAS POR EL GOBIERNO REGIONAL
A bierto  el plazo de becas de idiomas

Los alumnos de centros públicos de Castilla-La Mancha pueden optar hasta el 
19 de febrero a algunas de las becas para mejorar la capacidad lingüística que ofer
ta el Gobierno de Castilla-La Mancha. De estas ayudas se podrán beneficiar 3.500 
jóvenes en las diferentes modalidades establecidas.

Las modalidades son: Cursos de formación en el extranjero; cursos de inmersión 
lingüística en el extranjero; cursos de conversación "One to Four" en el extranjero; 
actividades de Intercambio con otros países dirigidas a centros educativos de 
Castilla-La Mancha; cursos de formación en Castilla-La Mancha; cursos conversa
cionales en España; y actividades de conversación con chicos y chicas de habla 
inglesa.

La consejera explicó que los cursos serán totalmente gratuitos para el alumna
do cuya familia esté en situación de desempleo. Además, las ayudas que concede el 
Gobierno regional pueden llegar al 85 por ciento en el caso del curso académico en 
Irlanda, al 75 por ciento en los cursos de formación en el extranjero y al 50 por cien
to en los de residencias de la región. Casi el 90 por ciento de los participantes obtie
nen ayuda. Este año se ha puesto mayor énfasis en las actividades de intercambio 
y de convivencia con chicos y chicas nativos y se ofrecerán más facilidades al ciu
dadano a la hora de solicitar las plazas, cuyo presupuesto es de 2.090.000 euros.

Toda la información sobre las diferentes actividades y condiciones de participa
ción está disponible en el Portal de la Educación: www.educa.jccm.es, en las 
Delegaciones Provinciales de Educación y Ciencia, y en el teléfono 012.

RECOGIDA DE FIRMAS DEL PCE
Quieren controlar las cuentas del Rey

El Partido Comunista de Castilla-La Mancha ha iniciado una campaña de firmas 
para pedir que las cuentas de la Casa Real tengan un control público. Esta campa
ña comenzó a nivel estatal el pasado 20 de enero para exigir claridad en las cuen
tas de la Jefatura del Estado y que se conozca en qué se gasta el Rey los 8,8 millo
nes de euros que recibe la Casa Real de los Presupuestos del Estado.

Asimismo, el PCE propone que las donaciones y regalos que recibe el Rey en su 
condición de Jefe de Estado sean transparentes y pasen al patrimonio del Estado.

La campaña durará tres meses y las firmas recogidas se remitirán al Congreso 
para respaldar una propuesta en este sentido, a través del diputado de Izquierda 
Unida Gaspar Llamazares. En la actualidad ni los diputados, ni el tribunal de cuen
tas, ni la Fiscalía, ni los tribunales, ni tan siquiera la comisión de secretos oficiales, 
tiene acceso a esta información, asegura el PCE en un comunicado.

El PCE considera que esta opacidad "es una señal de la debilidad que tiene la 
Monarquía en España, que necesita ocultar su verdadera realidad ante el temor de 
poner en evidencia el coste que supone para el conjunto de los españoles y españolas 
mantener a la familia real, cuando tantas familias sufren las consecuencias de la cri
sis económica más dura de los últimos tiempos". La recogida de firmas se realiza a 
través del blog del partido o desde la web federal mediante la descarga de una hoja 
de firmas que debe entregarse en la sede del PCE-PCCM regional en Toledo.

m m m m  e s p e c i a l

EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCI0N
-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII2G B 
-HDD 500GB SERIALATA n  
-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

Multifuncion Canon S n é f l l lM B lf l l  WEBCAM G1300 
Monitor 19" LG Panoramico MP190 Impresora/Scaner u j j li u GRAN RESOLUCION

« « t i l «  l^MPIXELS
D E RECAIi®

oferta uMimoA

t m m  m c i 9

475 €FGR Sistemas Informáticos S,L C/ Río F u e n te M a  7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO S  f f i M I Í Í S - S I «  Fax: 925231946
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The Luxury Shop ha creado 
este conjunto de auténticas 
perlas cultivadas para que 
disfrutes de una colección 
elegante y moderna, perfecta 
para cualquier ocasión y que 
hará las delicias de tu pareja 
en este día tan señalado.

¡Ven a la Caja

CAJA RURAL
T u  confianza  

nos hace im p o rtan tes

PGZ
P E R TE G A Z

« IH lM iH ff lH lB l

DE TOLEDO
w w w .ca ja ru ra ld e to le d o .co m
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REUNIÓN DE M IN ISTRO S DE JUSTICIA E INTERIOR EN TOLEDO

Los secretos de la Cumbre
Más de mil efectivos de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado han blindado 
Toledo y sus alrededores. No en vano, en la ciudad se han reunido los máximos 
responsables de la Seguridad Europea, e, incluso, norteamericana. La Cumbre de 
m inistros de Interior y Justicia no ha brillado precisamente por su organización. Eso sí, 
la ciudad se ha lucido: Toledo ha obtenido un sobresaliente.

informal̂ . %

Foto de familia de los m inistros de Interior y  Trabajo españoles, junto a  sus 
homólogos europeos en e l hotel Hi/ton. En e l centro, entre Rubalcaba y  Corbacho, la 
secretaria de Seguridad norteamericana Janet Napolitano. Foros: m.a.s

La reunión informal de ministros 
de Justicia y de Asuntos de 
Interior, que se vino a llamar 

JAI, no empezó, precisamente, con 
buen pie. Y es que la primera 
comparecencia prevista en la tarde 
del miércoles, la del ministro del 
Interior español, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, se retrasó más de una 
hora. ¿El motivo? No nabía un 
traductor de inglés.
Fue un momento de prisas y 
confusiones para los organizadores de 
tan selecto evento, quienes, incluso 
llamaron a la Presidencia de la Junta 
para ver si tenían un intérprete a 
mano. Pero no, se hubo de esperar a 
la llegada de un experto de Bruselas. 
El propio ministro Rubalcaba, que 
llevaba desde las 16,30 horas en el

hotel Hilton, donde estuvo alojado 
junto a sus homólogos europeos 
durante las tres jomadas que duró la 
reunión, se disculpó reiteradamente 
por el retraso, que no fue el único. Al 
día siguiente, ya con la presencia de 
la secretaria de Seguridad Nacional 
norteamericana, Janet Napolitano, 
hubo otra falta de previsión a la hora 
de la rueda de prensa, que comenzó 
con más de una hora de retraso. Esa 
misma mañana, el ministro de 
Trabajo e Inmigración, Celestino 
Corbacho, decidió hacer unas rápidas 
declaraciones a los periodistas, lo que 
en el argot se conoce como ‘canutazo’ 
y el ministro, al igual que los 
profesionales de la información, 
cámaras y equipos televisivos 
incluidos, se vieron inmersos en un

maremágnun de subir y bajar 
escaleras al no saber con precisión en 
qué lugar iba a hablar Corbacho. Al 
final, como era lógico desde un 
principio, salvo para los responsables 
de su propio departamento, el 
ministro compareció en la sala de 
prensa. Sólo el ministro de Justicia, 
Francisco Caamaño, fue puntual 
como un reloj.
Estos detalles no son sino una 
muestra de la falta de coordinación 
entre los departamentos
ministeriales, que chocó con la 
cercanía y facilidades que, en todo 
momento, ofrecieron a los medios 
tanto el Delegado del Gobierno, 
Máximo DíaZ'Cano, como los 
miembros de su gabinete.
Pero, sin duda, lo más llamativo de
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LOS M INISTROS SE ALOJABAN EN EL HILTON CON SEUD Ó N IM O S

EUROPAY EEUU AUMENTAN SU COLABORACIÓN |

Apuesta por la seguridad
Durante la reunión informal de 
Ministros de Justicia y Asuntos de 
Interior se trataron diversos temas 
relacionados con la necesidad de 
establecer una estrategia de seguridad 
interior para los países miembros de la 
Unión Europea. ,4 este grupo de 
trabajo, encabezado por el ministro 
Rubalcaba, se unió la secretaria de 
Seguridad Nacional de Estados Unidos, 
Janet Napolitano. Fruto del encuentro 
fue la firma de una resolución bilateral 
conjunta que incluye compromisos de 
intercambio de infromación y el uso de 
tecnologías avanzadas para mejorar la 
detección precoz de terroristas y de 
explosivos en los aeropuertos y 
adelantarse a la amenaza permanente 
de Al Qaeda.
Napolitano advirtió que este grupo 
terrorista "dedica sus mejores 
cerebros " a intentar burlar los sistemas 
de seguridad", por lo que el mundo 
occidental "debe estar a la altura" de 
esta amenaza.
Uno de los temas que más interesó a 
la prensa fue el de los escáneres 
coroporales en los aeropuertos, una 
firme apuesta de los norteamericanos, 
a la que se muestran más reacios los 
europeos por temas de privacidad. No 
obstante, Rubalcaba insistió en que 
este asunto es una cuestión para

debatir en la comisión de Transportes. 
Lo que sí quedó claro es la necesidad 
de elaborar la lista de pasajeros 
europeoa, que ya se intercambian 
Europa y Estados Unidos para los 
vuelos entre uno y otro lado del 
Atlántico.
Por su parte, los ministros de Justicia 
de la UE, con el español Caamaño a la 
cabeza, informaron que han empezado 
a trabajar para conseguir compatibilizar 
las legislaciones de los distintos 
Estados miembros relativas a divorcios, 
separaciones y sucesiones, además de 
analizar la orden europea de protección 
para víctimas propuesta por la 
presidencia española.
También se habló de Haití y de la rápida 
resolución de las adopciones 
tramitadas con anterioridad a la 
catástrofe, con el fin de que los niños 
lleguen a Europa cuanto antes.
Pero no todos se mostraron contentos 
con la cumbre. De hecho, la portavoz 
de Justicia del grupo popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, Natalia 
Tutor, ha preguntado por el coste de 
esta reunión en un momento de crisis 
como el actual y en una comunidad 
como la nuestra, "donde la ratio de 
jueces por habitante" es la menor de 
España. El PP ha preguntado también 
por la utilidad de la Cumbre.

esta Cumbre, eso sí informal porque no 
se podían tomar decisiones, fueron las 
impresionantes medidas de seguridad 
que convirtieron Toledo y sus 
alrededores en un auténtico búnker. 
No en vano, se había establecido la 
medida 2 de alerta por terrorismo. 
Toledo estaba sitiado y controlado por 
tierra, aire y subsuelo.
Más de mil efectivos de las fuerzas de 
seguridad se emplearon a fondo en 
‘barrer’ la ciudad. Hubo trece unidades 
de intervención policial que, según los 
expertos, son quienes en estos casos se 
encargan de disuadir a los posibles 
delincuentes y terroristas, mediante 
continuos y aleatorios controles. 
Además, había equipos de expertos 
artificieros, además de Geos apostados 
en los tejados del hotel Beatriz. Estos 
especialistas son capaces de acertar en 
el disparo de una moneda a un 
kilómetro de distancia. Su cometido 
era evitar la presencia de 
francotiradores. Perros, caballos con 
policías en los montes cercanos y 
muchas ametralladoras y armas 
sofisticadas facilitaban el refuerzo.
Las amenazas que más se temían en esta 
cumbre eran no sólo el terrorismo 
internacional, representado por Al 
Qaeda, y el nacional (ETA), sino la 
actuación de grupos antisistema, que 
podían suponer otro grave 
inconveniente para este encuentro.
No obstante, la seguridad funcionó a la 
perfección. Al igual que la 
infraestructura organizada por los 
hosteleros toledanos. Desde marzo del
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JANET NAPOLITANO CALLEJEÓ POR TOLEDO SÓLO CON SU EQUIPO DE SEGURIDAD

mientras los extranjeros fueron más 
dados a las infusiones. En los buffets 
triunfaron, ante todo, los embutidos 
ibéricos. Rubalcaba, según fuentes del 
Hilton, se mostró “muy atento y 
cercano" con los empleados del 
establecimiento.
Quienes también gozaron de un trato 
muy próximo con la comitiva europea 
y la norteamericana encabezada por 
Napolitano fueron el arzobispo 
Rodríguez y el Cabildo de la Catedral. 
El templo primado preparó la visita a 
una comitiva integrada por 250 
personas. Se organizaron en grupos por 
guías en función de idiomas: español,

pasado año la Presidencia del 
Gobierno mantuvo contactos con los 
establecimientos elegidos para 
albergar esta reunión. Los hoteles 
Beatriz y Hilton se acomodaron a las 
exigencias, cambiaron muebles de 
lugar, sellaron salidas y establecieron 
equipos médicos para ofrecer el mejor 
servicio posible.
El Beatriz nunca había conocido 
tantas medidas de seguridad, ni 
siquiera en cumbres de la OTAN. Esta 
vez colocaron seis escáneres y otros 
tatos arcos de seguridad que debían 
atravesar los empleados del hotel, 
quienes, al igual que los del Hilton, 
contaban con su correspondiente 
acreditación. Y garaje.
Durante los días 20, 21 y 22 el hotel 
Beatriz acogió a unas 700 personas. En 
el hotel de Justino Pérez se llevaron a 
cabo las sesiones de trabajo de los 
ministros y se instaló un espectacular 
centro de prensa, donde se reunieron 
más de 300 periodistas de 100 medios 
de comunicación, procedentes de 16 
países. Se estableció un continuo 
buffet de cafés, infusiones y zumos, 
acompañados por bollería y 
sándwiches varidados. En este 
establecimiento se alojaron miembros 
de los cuerpos de seguridad y 
periodistas. Ocuparon las 300 
habitaciones. Asimismo, tomaron un 
comida buffet, en la que los 
comensales solicitaron siempre un 
plato caliente, especialmente 
agradecido por los policías que estaban 
ateridos en la calle. Judías con perdiz,

callos con garbanzos o sopa de 
verduras, acompañaron las viandas. 
La infraestructura montada fue 
espectacular. No en vano, Telefónica 
instaló un cable de fibra óptica que 
permite una velocidad de transmisión 
inusual y que permanecerá para 
próximos congresos en el Beatriz.
En el hotel Hilton el control no era 
menor. Allí se alojaron los ministros y 
la secretaria de Sguridad 
norteamericana, Janet Napolitano, 
acompañados de sus respectivos 
escoltas. Por motivos de seguridad 
nadie supo donde se alojaba cada uno 
de los ministros. Es más, utilizaban 
seudónimos, en lugar de su nombre 
real. Utilizaron habitaciones estándar, 
nada de suites, y todos ellos fueron 
austeros y no realizaron peticiones 
especiales. En los desayunos los 
españoles se decidieron por los cafés,

inglés, francés e italiano. El ministro 
de Justicia, Francisco Caamaño, que 
ejerció de anfitrión con sus colegas, se 
mostró especialmente simpático, y 
todos quedaron impresionados ante 
joyas como el retablo y el 
transparente.
Y es que Toledo gustó. Y mucho. Así, 
más de un ministro decidió llamar al 
Ayuntamiento, pedir guías y escaparse 
para recorrer el Casco, en lugar de 
estar presente todo el tiempo que 
duraron las prolongadas reuniones. 
Tampoco la secretaria
norteamericana, Janet Napolitano, fue 
capaz de resistir la tentación: 
acompañada de sus escoltas, decidió el 
jueves, antes de asistir a la visita 
conjunta a la Catedral, perderse por 
las calles de Toledo. Todo un lujo, que 
prometió recomendar al presidente 
Barak Obama. □
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LOS M IN ISTR O S, ENCANTADOS CON LA CENA TEM Á TIC A DE CASTILLA LA M A N C H A

De postre, un aplauso
Los ministros de la Unión Europea que asistieron a la cena del Museo de Santa Cruz que

daron encantados con el menú temático de Castilla-La Mancha que se les ofreció, prome
tiendo volver algún día a Toledo con sus familias. Los cuatro cocineros castellano manche- 
gos que prepararon la cena salieron a saludar, como los toreros, y luego se hicieron una 
foto para la posteridad. La Secretaria de Seguridad de EEUU, Janet Napolitano, fue una 
de las que se mostró más entusiasta. Los ministros aplaudieron a los cocineros.
.. .......................................................................................... IGNACIO ARÍZAGA
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La cena temática de Castilla La 
Mancha que se sirvió a las dele
gaciones europeas en el Museo 

de Santa Cruz tuvo una gran acogida. 
Una buena prueba de ello es la ova
ción y el aplauso que dieron los minis
tros y sus delegaciones a los cuatro 
cocineros castellano-manchegos que 
prepararon el menú, Adolfo Muñoz, 
José Rodríguez Rey, Manuel de la 
Ossa y Jesús Velasco. La sopa de per
diz, el bacalao, la ventresca de cordero 
con pisto manchego y la torrija con 
helado de yogurt dejaron una impre
sión muy positiva.
Una de las que mostró mayor entusias
mo con la cena fue la Secretaria de 
Seguridad de EEUU, Janet 
Napolitano, quien, en perfecto caste
llano, dijo en un corrillo que Toledo

era el sitio de España donde mejor 
había comido. El caso es que la diri
gente norteamericana ya había visita
do nuestro país en anteriores ocasio
nes, o sea, que hablaba desde la expe
riencia.
Unos 300 comensales asistieron al 
evento, para el que se montaron en el

La S ecre ta ria  d e  
S e g u rid a d  d e  EEUU  

d ijo , en  cas te llan o , q u e  
T o led o  era  el s itio  d e  
España d o n d e  m e jo r  
h a b ía  c o m id o

propio museo tres cocinas, sirviéndose,

Tras la cena, los mandatarios y los 
cocineros castellano-manchegos se 
hicieron una foto en el Museo de Santa 
Cruz. A la derecha de Barreda está Janet 
Napolitano, la Secretaria de Seguridad de 
EEUU. Foto: junta ccm

desde cada una de ellas, el menú para 
cada cien personas, a cargo de más de 
cincuenta camareros. Los únicos invi
tados que no pudieron deleitarse con 
la propuesta gastronómica fueron los 
miembros de la Delegación turca, para 
los que se preparó un menú vegetaria
no, en el que tuvo un acentuado pro
tagonismo el pisto manchego. En el 
menú principal se había optado por el 
cordero y se había excluido la ternera 
y el cerdo pensando precisamente en 
esta posibilidad, pero al final los turcos 
no comieron carne ni tampoco bebie-
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SE M O N TA R O N  TRES C O CINA S EN EL M U S E O  DE S A N TA  CRUZ

El vestuario de las asistentes a la cena del 
Santacruz fue sobrio y  previsible, aunque 
hubo de todo. Primó el zapato bajo, aunque 
también se vieron algunos tacones. Foros: bakri

ron vino.

POR CIERTO! los miembros de esta 
Delegación quedaron encantados con 
una azafata toledana que les saludó en 
turco, Tamara Rodríguez, estudiante 
de Filología Arabe. Una de las jefas de 
gabinete del primer representante 
turco en la cena la cogió amablemen
te por el brazo y la llevó a la mesa del 
mandamás otomano, al que saludó 
diciéndole “Marhaba”, que quiere 
decir “Hola" en su idioma, en lo que 
fue una simpática e inesperada anéc
dota.
Antes de la cena se sirvió un aperiti
vo de jamón y queso manchego rega
do con Ercavio blanco y dos tintos, 
Dominio de Valdepusa y Magnificas, de 
Sánchez Multitemo. Florencio 
Sanchidrián, cortador profesional de 
jamón, hizo las delicias de los manda
tarios europeos, que pudieron apreciar 
desde cerca la máxima de este profe
sional: “el corte de jamón tiene que ser 
fino y lento”, o sea, como los acuerdos 
en las cumbres de la Unión Europea, 
más o menos.
El Presidente de la Junta, José María 
Barreda, y el ministro de Justicia, 
Francisco Caamaño, dieron la bien
venida a los invitados, que por cierto,

En la imagen, la mesa presidencial, en la que podemos ver al Presidente de la Junta, José María 
Barreda, el ministro Rubalcaba, el eurodiputado López Aguilar y  la Secretaria de Seguridad de 
EEUU, Janet Napolitano.

Las autoridades de Castilla La Mancha y España esperaron a los miembros de la Unión Europea 
a la entrada del Museo de Santa Cruz. La cena finalizó pasadas las 12 de la noche.

na a z a fa ta  to le d a n a  
q u e  h a b la  tu rc o  se 

d ir ig ió  a la d e le g a c ió n  
d e  ese país con la 
p a la b ra  "M a rh ab a" , q u e  
q u ie re  d e c ir  "H o la "

habían realizado una visita a la 
Catedral que entusiasmó a varios de 
ellos, hasta tal punto que algunos lle
garon tarde porque se entretuvieron 
más de lo previsto en el templo, lo 
que trajo como consecuencia que no

se pudo hacer la foto oficial en la 
puerta del Museo de Santa Cruz, pese 
a que se montó la tarima.

El m a n d a t a r io  de  J u s t ic ia  espa
ñol, cuyo discurso era traducido al 
inglés por una intérprete, aludió en su 
discurso a unos versos de Zorrilla, a 
una leyenda toledana que hace refe
rencia a “el milagro de la justicia", esta
bleciendo una contraposición con la 
situación actual, en la que “la justicia 
no es un milagro sino que es posible por el 
espacio de libertad que hay en Europa”. A 
los postres se brindó con vino dulce de 
Castilla La Mancha, “Teatinos”, y
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EL RECIENTE INCIDENTE EN LA CUMBRE DE D IN A M A R C A  EXTREM Ó  LA SEG URIDAD

A la Delegación turca se le sirvió un menú 
vegetariano en el que tuvo gran 
protagonismo el pisto manchego. Pese a 
que se había puesto cordero en el menú 
general pensando en esta posibilidad, 
prefirieron comer sin carne.

luego se sirvió coñac de Tomelloso, 
que hubo tres marcas “Peinado”, “Casa 
Juana" y “Satie". Los profesionales que 
prepararon la cena han felicitado al 
Presidente de la Junta, José María 
Barreda, por la iniciativa de promo- 
cionar la cocina regional en un evento 
tan señalado. Diego Rodríguez Rey, 
de “El Bohío”, de Illescas, hermano de 
José, ha manifestado a este semanario 
que “con Barreda nos ha tocado la lote- 
ría. Es el primer presidente de Castilla La 
Mancha que apoya la gastronomía”.

L a s  EXTREMAS MEDIDAS de seguri- 
dad de la cumbre han sido una de los 
comentarios en los corrillos. El recien
te incidente en la Cumbre del Clima 
de Dinamarca, en el que un grupo de 
pacifistas dejó en ridículo al Ministro

Emiliano García Page, alcalde de Toledo, recibió a los ministros en la Plaza del 
Ayuntamiento, poco antes de la visita a la Catedral. Para garantizar la seguridad, la policía 
acordonó la plaza. El hecho de que los asistentes fueran los máximos expertos en 
terrorismo del mundo acentuó las medidas de protección. También pesó el reciente 
incidente en la Cumbre del Clima de Dinamarca con los activistas de Greenpeace.

r c 1i I- ..f]
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del Interior de ese país, y el hecho de 
que se hayan reunido en Toledo los 
máximos expertos en terrorismo del 
mundo han influido para que el dispo
sitivo fuera más férreo .Q

Una de las anécdotas de la visita fue que 
en la Plaza del Ayuntamiento aún se podía 
leer el cartel de “Feliz Navidad”.

!

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel.925 22 09 19 
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B A R
LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C/. Quintanar, 4 - 45004 - TOLEDO 

Telef.: 925 25 42 30
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N I EN YEBRA (G U A D A L A JA R A ) NI EN V ILLA R  DE C A Ñ A S  (C U E N C A )

Radical oposición de la 
Junta al cementerio nuclear
José María Barreda no está por la labor de que Castilla-La Mancha albergue una nueva 
instalación nuclear. El presidente de la Junta cree que la región ya ha sido lo 
suficientemente solidaria en esta materia y luchará con todas las armas legales a su 
alcance para que ni Yebra (Guadalajara) ni Villar de Cañas (Cuenca) acojan un 
cementerio nuclear. Al Ejecutivo de Zapatero le queda otra opción: Aseó (Tarragona).

ANA NODAL

La Junta de Comunidades ha 
puesto su maquinaria jurídica a 
trabajar para evitar que Castilla- 

La Mancha albergue un cementerio 
nuclear. El presidente Barreda anun
ciaba que, si es preciso, recurrirá al 
Tribunal Constitucional para que ni la 
localidad de Yebra (Guadalajara) ni la 
de Villar de Cañas (Cuenca) acojan el 
Almacén Temporal Centralizado 
(ATC), a pesar de que ambos munici
pios, gobernados por el PP, han pre
sentado al Gobierno central su candi
datura para esta instalación.
Al cierre de esta edición, además de 
los dos ayuntamientos castellano- 
manchegos, el municipio de Aseó 
(Tarragona) también se postulaba para 
el ATC. El plazo de candidaturas está 
abierto hasta el 30 de enero. Después, 
el Gobierno central dispondrá de tres 
meses para tomar una decisión que ya 
ha anunciado que se llevará a cabo

con el mayor consenso territorial posi
ble. Un consenso que no existe en esta 
región. De hecho, José María Barreda 
ya ha anunciado la celebración de un 
pleno monográfico para que el 
Parlamento regional manifieste su más 
rotunda oposición a este almacén. 
Mientras, en el PP, la presidenta regio
nal, María Dolores de Cospedal, 
anunciaba la apertura de un expedien
te a los ediles de Yebra por solicitar la 
instalación nuclear. La dimisión del 
presidente de Nuevas Generaciones 
en Guadalajara, Carlos Polo, se unía a 
la tensa situación creada en el partido 
en la provincia alcarreña, que ha pro
vocado incluso tensiones entre Javier 
Arenas, vicesecretario nacional del 
PP y la propia Cospedal.
Sin embargo, el pasado miércoles, se 
conocía que otro municipio goberna
do por este partido, Villar de Cañas, 
también había solicitado esta instala

ción, en un pleno que se celebró hace 
tiempo “prácticamente en la clandestina 
dad”, decía Barreda. Sobre esta cues
tión evitaba pronunciarse ese mismo 
día Cospedal, quien pedía el máximo 
consenso para este almacén y arreme
tía contra el Gobierno central “que da 
la callada por respuesta” , a la vez que 
criticaba que “el ministro de Industria 
esté desaparecido". Barreda, por su 
parte, reprochaba a Cospedal que no 
hubiera sabido imponer su criterio, 
contrario a la instalación nuclear, 
entre los alcaldes de su partido. 
Mientras, la tercera opción, la de 
Aseó, parece más abierta. Y es que, 
aunque el Gobierno catálán ha mos
trado su oposición al ATC, el presi
dente Montilla, dejaba la decisión en 
manos del Ejecutivo central. A  la vez, 
se distanciaba de sus socios de gobier
no, los Verdes, confesando que él no es 
“antinuclear”. □
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FIGUEROA VOLVERÁ A HABLAR CON LOS PROPIETARIOS DEL ACEITUNO

La Diputación confía en 
trasladar el vertedero

El Consorcio de Medio Ambiente de la Diputación de 
Toledo recurrirá la sentencia del Juzgado de lo 
Contencioso-Administrativo Número 2 de Toledo, que ha 
determ inado que el proceso de expropiación de terreno 
en la finca del 'Aceituno', donde se trasladará el vertede
ro, no se ajusta a derecho.
.. ..................................................................... .......................................... ISABEL ABARCA

El presidente del Consorcio de 
Medioambiente y vicepresiden- 
te de la Diputación, Gustavo 

Figueroa, manifestó que “todo el pro
ceso se ha realizado de forma correcta y 
conforme a derecho; por lo que acato y 
respeto la sentencia, pero vamos a pre
sentar recurso ante el Tribunal Superior 
de Castilla-La Mancha, porque se trata 
de un asunto meramente económico".

Figueroa anunció, también, su 
intención de ponerse en contacto con 
los propietarios de la finca El 
Aceituno para intentar llegar a un 
acuerdo, y evitar que se bloquee el 
traslado del vertedero.

Sobre la cantidad de dinero que

la Institución provincial estaría dis
puesta a pagar a los propietarios, el 
responsable de consorcio medioam
biental aseguró que primero quiere 
escuchar los planteamientos de los 
propietarios, Real de Aceituno S .L ., a 
los que intentará convencer “para que 
no pongan trabas a que continúe el pro
ceso y se realicen las obras”.

Figueroa señaló que dilatar el pro
cedimiento “sería perjudicial para los 
toledanos” y expresó su confianza en 
que no sea necesaria la paralización de 
las obras porque todo el procedimien
to llevado a cabo para expropiar esos 
terrenos ha sido correcto y ajustado a 
derecho. “El informe que acredita la

El responsable del Consorcio 
confía en que la sentencia no 
retrase e l traslado de esta 
infraestructura.

finca del Aceituno como la mejor ubica
ción en término municipal de Toledo para 
instalar el vertedero, que lo que según la 
sentencia falta en el expediente, se reali
zó, por una empresa de ingeniería inde
pendiente en el año 2002” , subraya el 
vicepresidente.

Por su parte el alcalde de Toledo, 
Emiliano García Page, señaló que la 
decisión de cambiar la ubicación del 
vertedero “no tiene marcha atrás” y que 
“hay que seguir firmemente” con su 
traslado y hacerlo en los plazos “que 
nos hemos propuesto". García Page 
expresó su confianza en que los aboga
dos y los servicios jurídicos de la 
Diputación “desenreden la madeja” que 
se ha liado con la sentencia al con
tencioso administrativo.

Figueroa, que dijo haber conocido 
la sentencia el miércoles por la maña
na, indicó que se había puesto en con
tacto con la Asociación de vecinos 
‘Rio Chico’ a la que había expresado 
el apoyo en sus reivindicaciones y que 
seguiría trabajando para el pronto 
traslado del vertedero.

El diputado aseguró que la institu
ción provincial va a mantener su 'hoja 
de mta' - en los plazos- del traslado de 
ese vertedero de Valparaíso a la finca el 
Aceituno, porque incluso tiene finan
ciación consignada en los presupuestos 
de este año para la expropiación, cerca 
de 1,1 millones de euros, y porque la 
normativa determina que ha de 
implantarse en el término municipal de 
Toledo, aunque añadió que no se acep
tarán “soluciones desmedidas”. Antes de 
la expropiación forzosa, los propietarios 
pedían cuatro millones de eurosQ
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Aprovéchate de losúltimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

30.000 euros

ILLESCA S
TOLEDO Desde sólo 154.000 más IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA 

-1 VPT Y VPO.
l | g ;  i Viviendas con 3 y í.dormitorios 
~ ^ con garaje, trastero, bajos con 

jardín
Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m inutos de Madrid en la Alameda 
del Señorío de lllescas, Km. 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

/ /  Gestión y planificación 
de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid l i d  Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/te i. 91 447 33 39 / tei. 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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Las ventas del 
com ercio cayeron 
un 5’8% en 2009

El comercio minorista se resiente 
de la crisis, especialmente en 
Castilla-La Mancha, donde las 
ventas se redujeron en 2009 un 
5'8%, frente a la caída media 
nacional del 5'4%, según los datos 
hechos públicos esta semana por el 
INE. En cambio, en el mes de 
diciembre repuntaron ligeramente, 
un 0'5% en nuestra región (a nivel 
nacional descendieron el 0'5%). La 
frialdad del consumo repercute 
directamente en el empleo en el 
sector del comercio, que en Castilla- 
La Mancha se ha reducido un 4'5%.

FINANZAS

Caja Guadalajara 
acepta ser absorbida 
por Cajasol
El Consejo de Administración de la 
Caja de Ahorros de Guadalajara ha 
aprobado esta semana el protocolo 
de fusión por absorción con la 
sevillana Cajasol. El compromiso 
es respetar el empleo y las 
oficinas, aunque la sede de la 
nueva entidad se quedará en 
Sevilla. Cajasol, con 801 oficinas, 
emplea a 4.900 personas y tiene 
unos activos de 29.418 millones de 
euros; Caja Guadalajara cuenta con 
87 oficinas, 322 empleados y unos 
activos de 1.587 millones de 
euros.

Plan de em pleo para los 
despedidos de la industria  

de puertas deVillacañas
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó el 26 de enero la 
orden que regula la puesta en marcha 
de un Programa Integral de Empleo 
dirigido a parados procedentes del 
sector de fabricación de puertas de 
madera. Contará con una financiación 
de 2.800.000 euros, que se destinarán 
al desarrollo de distintas acciones, 
tales como "e l estudio de 
necesidades formativas en el ámbito 
territorial de actuación hasta acciones 
de información, orientación y 
asesoramiento laboral; de 
intermediación y gestión laboral; 
práctica laboral y movilidad geográfica 
o acciones de formación y 
recualificación profesional. Se incluyen 
acciones de orientación, 
asesoramiento y formación para el 
autoempleo, pudiendo subvencionar la 
cobertura de gastos de 
establecimiento para la persona que 
apueste por poner en marcha su 
propio proyecto", según la información 
facilitada por el Gobierno regional.

Villacañas es la localidad más afectada 
por la crisis del sector de puertas, que 
ha prescindido en los últimos 
dieciocho meses de unos 3.000 
trabajados (la comarca suma 5.053 
desempleados).
El presidente del Gobierno regional, 
José María Barreda, ha presentado 
en Villacañas, junto al alcalde,
Santiago García Aranda, los detalles 
de este programa integral de empleo, 
que forma para de las medidas del 
Pacto por Castilla-La Mancha.
Barreda explicó que con esta 
actuación Castilla-La Mancha cuenta 
por primera vez con recursos 
económicos correspondientes al 
Fondo de Adaptación a la Globalización 
de la Unión Europea y significó el 
importante trabajo desarrollado por la 
Consejería de Trabajo y Empleo) para 
conseguirlos a través del Gobierno 
central. En la foto, Barreda y la 
consejera de Trabajo, Ma Luz 
Rodríguez, junto a trabajadores del 
sector de puertas de Villacañas.

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

T u confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com

3

CAIA RURAL 
DE TOLEDO
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EL EMPRESARIO FÉLIX BELLIDO, ELEGIDO PRESIDENTE DE LA PATRONAL REGIONAL DEL TEXTIL

L A B O R A L

Huelga en Uniarte 
contra el despido 

de 325 trabajadores
Todos los trabajadores de Puertas 
Uniarte (Ocaña) secundaron la 
primera jornada de huelga, el 26 de 
enero, convocada contra la intención 
de la empresa de despedir a 325 
empleados (el 64% de la plantilla). 
CCOO ha fijado otras otras jornadas 
de huelga para los días 28 de enero y 
2, 4 y 9 de febrero. La decisión de 
los despidos la deberá tomar el juez 
de lo Mercantil, ya que Uniarte está 
en proceso concursal desde el 
pasado mes de noviembre.
Desde el año 2008, esta empresa ha 
presentado cuatro Expedientes de 
Regulación de Empleo.

Accidente m ortal 
en una fábrica de 
Calera y Chozas

Daniel A.R., de 24 años de edad y 
vecino de la localidad toledana de 
Calera y Chozas, sufrió un accidente 
mortal el 27 de enero cuando vaciaba 
un silo de maíz en la fábrica de 
Piensos Robledo S.A., ubicada en este 
municipio. Según el relato de David 
Ruiz (secretario de Salud Laboral de 
UGT Toledo), " el trabajador se 
encontraba limpiando uno de los silos 
destinados a albergar maíz cuando se 
precipitó por el hueco cónico 
del mismo, cayendo en un tornillo 
'sinfín' que, por causas que aún se 
investigan, se puso en marcha 
cercenándole las extremidades 
superiores y provocándole la muerte". 
La Inspección de Trabajo investiga los 
hechos.

Q uerer 
y no poder

—  a patronal y los sind icatos quieren entenderse, o al 
m enos eso dicen, pero no pueden, o eso parecen 
escenificar. Por em pezar por lo cercano, m irem os lo que 
ocurre en nuestra región: en noviem bre de 2009 los

_____ líderes regionales de la CECAM, Ángel Nicolás; UGT,
Icarios Pedrosa, y CCOO, José Luis Gil, se estrechaban 

las m anos en un acto público tras acordar el com prom iso  de 
agilizar la negociación de los convenios co lectivos que quedaban 
pendientes de ese año y constitu ir las m esas de negociación de 
los convenios de 2010 (que afectan a m edio  m illón de trabajadores 
de la región).
Apenas dos m eses después, con esos com prom isos aún sin 
cum plirse, se lanzan m ensajes de reproche y de culpabilización 
m utua. Tanto Pedrosa com o Gil aseguraban la pasada semana que 
ni se habían desbloqueado todos los convenios pendientes del 
año pasado ni m ucho m enos la patronal había com enzado a dar los 
prim eros pasos para negociar los convenios de este año. Pero 
Nicolás se m ostraba ta jante al asegurar que "e s  falso que 
estem os frenando la negociación colectiva. A  esta casa (en 
referencia a Fedeto) no ha llegado hasta la fecha n i una sola 
petic ión  de los s ind icatos para co n s titu ir  m esa alguna para 
negociar convenios co le c tivos ... El com prom iso  con los sind icatos  
fue fo rm a l y querem os cumplir. Estam os anim ando a todos 
nuestros sectores em presaria les a que cuando los s ind icatos lo 
so lic iten  se s ien ten  a negociar".
A Nicolás le ha contestado Pedrosa, m ed ian te  com unicado, 
recrim inándole que "evade su responsabilidad en materia laboral. 
Im pulsar la negociación colectiva es com petencia tanto de los 
empresarios com o de las organizaciones s ind ica les".
Lo cierto es que pese a las buenas voluntades todos parecen esperar 
a ver qué ocurre a nivel nacional, que también andan en un quiero y 
no puedo y con un tercero en discordia, o en concordia, según se 
mire: el Gobierno, que tiene preparada su propia reforma laboral (que 
previsiblem ente aprobará el 5 de febrero). La próxima semana podría 
ser clave para ver qué rum bo toma el diálogo social.

os meses después de que la patronal y los 
sindicatos de la región se comprometieran a 
agilizar el diálogo social, han entrado en la 

fase de reproches mutuos. Parecen esperar a ver 
qué ocurre a nivel nacional

las cuentas 
claras

Prado  L ó p ez  Galán
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ABIERTO EL PROCESO ELECTORAL EN LA CÁMARA DE COMERCIO DE TOLEDO

Jerez logra el respaldo de 
la patronal a su candidatura
Fernando Jerez quiere renovar su cargo en la presidencia de la Cámara de Comercio 
de Toledo por otros cuatro años más (la preside desde 2002) y cuenta para ello con el 
apoyo de la Federación Empresarial Toledana (Fedeto). Abierto ya el proceso electoral 
que culminará el 9 de marzo, 40.000 empresarios toledanos están convocados a parti
cipar. El plazo de presentación de candidaturas finaliza el 9 de febrero.

PRADO LÓPEZ GALÁN

Femando Jerez, en prim er plano, acompañado de i  presidente de ia  patronal 
toledana, Ángel Nicolás, y  del secretarlo general, Manuel Madruga, [oro: m .a . Sánchez

C on la unidad empresarial 
como argumento, el 
presidente de la patronal 

toledana, Angel Nicolás, ha hecho 
público el apoyo “de principio a fin" 
que le ofrece Fedeto a la 
candidatura de Fernando Jerez a la 
presidencia de la Cámara de 
Comercio de Toledo, institución 
que acaba de iniciar el proceso 
electoral que culminará el 9 de 
marzo.
Tanto en el comité ejecutivo como 
en la junta directiva de la patronal 
toledana se ha acordado por 
unanimidad apoyar a Fernando 
Jerez para que renueve su cargo de 
presidente de la Cámara de 
Comercio, que mantiene desde el 
año 2002. “En estos momentos de 
crisis profunda, en la que seguirá la 
destrucción de empleo, creemos que la 
unidad empresarial tiene que ser uno 
de los principales valores, ha 
expresado Nicolás. Hay que hacer un 
llamamiento al esfuerzo colectivo e 
individual de los empresarios, que es lo 
que pretendemos hacer también desde 
la Cámara y de la Federación".
Por su parte Fernando Jerez ha 
justificado su decisión de volver a 
presentarse en un sentido de la 
responsabilidad frente a la crisis: 
“Son momentos de dar pasos adelante 
y con más fuerza y por eso decido 
volver a presentarme. Hay que 
consolidar los proyectos iniciados, 
como los Viveros de Empresa” .

40.000 empresas censadas en la 
provincia de Toledo están 
convocadas a participar en este 
proceso electoral, que arranca 
formalmente el 28 de enero con la 
publicación de la convocatoria. 
Hasta el 6 de febrero se mantiene el 
plazo que constituir la junta 
electoral, hasta el 9 de febrero se 
podrán presentar candidaturas a los 
30 epígrafes (quince de sectores 
industriales y quince de comercio) 
que están representados en el pleno 
de la Cámara de Comercio, y el 9 
marzo se celebrarán las elecciones,

aunque sólo para los casos en los que 
haya más de un candidato por epígrafe, 
ya que si sólo hay uno se elige 
automáticamente.
En las últimas elecciones camerales, 
celebradas en 2006, sólo en el sector 
de las industrias de la confección se 
presentaron dos candidaturas, la 
oficial liderada por Agustín López, y la 
presentada por Juan Antonio López, 
en presentación de una empresa textil 
de Sonseca. Salió elegido el primero. 
De momento, no ha trascendido 
ninguna otra candidatura entre el 
empresariado toledano. Q

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #752, 30/1/2010.



LA ENTIDAD TOLEDANA REFUERZA SUS PROVISIONES Y M ANTIENE LA LIQUIDEZ

La estrategia de Caja 
Rural frente a la crisis
La prudencia y la dedicación al negocio bancario tradicional son las dos señas de 
identidad de Caja Rural de Toledo, que ha vuelto a presentar un balance saneado y 
solvente de las cuentas de 2009 y ha avanzado un incremento de las provisiones para 
hacer frente a 2010 y 2011. La cooperativa de crédito puede presum ir de una liquidez 
envidiable y de control de la morosidad, muy por debajo de la media del sector.

PRADO LÓPEZ GALÁN

La solvencia y la eficiencia son 
dos de las obsesiones del equipo 
directivo de Caja Rural de 

Toledo, que para afrontar los difíciles 
años 2010 y 2011 ha optado por 
acumular provisiones. “Al cierre del 
ejercicio 2009 las provisiones 
disponibles para hacer frente a posibles 
riesgos generados por la operativa 
bancaria son de 74 millones de euros, 
que junto con los 253 millones de euros 
de patrimonio neto forman el núcleo de 
solvencia de la entidad, aseguran desde 
Caja Rural. Estas provisiones cubrirían 
con absoluta holgura los escenarios más 
adversos de incremento de la morosidad 
de los dos próximos ejercicios”.
El director general, Rafael Martín 
Molero, ha reconocido que 2009 ha 
sido “prudente en resultados” , con 
unos beneficios antes de impuestos

de 20 millones de euros (en 2008 los 
beneficios sumaron los 40’9 millones 
de euros). De los beneficios 
obtenidos se propondrá a la asamblea 
general destinar 15 millones de 
euros a recursos propios, que así 
sumarán 249 millones de euros y se 
alcanzará un ratio de solvencia del 
12’85%, según las cuentas 
presentadas por la Caja Rural.
A  31 de diciembre pasado, el ratio de 
morosidad era del 1 ’89%, 
ligeramente superior al de 2008 pero 
muy por debajo de la media del 
sector financiero (que supera el 5%). 
Los activos totales gestionados por la 
Caja Rural en 2009 ascendieron a 
3.127 millones de euros, mientras 
que los recursos ajenos administrados 
fueron de 2.673 millones de euros. 
Pese al complicado contexto

a r t ín  M o le ro  
(d ire c to r  g e n e ra l 

d e  C aja  R ura l d e  
T o led o ): "N u e s tra  
so lven c ia  y  
c o m p e tit iv id a d  nos  
p e rm ite  d o ta r  d e  
l iq u id e z  y  f in a n c ia c ió n  a 
to d o s  los sectores  
p ro d u c tiv o s "

económico y financiero, la 
cooperativa de crédito toledana 
dispone de una fuerte liquidez, lo que 
le permite, tal y como asegura, “no 
mantener posición alguna de 
endeudamiento en el mercado de 
capitales con el objeto de financiar la 
inversión crediticia. A 31 de diciembre 
la inversión viva, íntegramente 
financiada con recursos de socios y 
clientes, ascendía a 2.246 millones de 
euros. A pesar de ello, la Caja puede 
disponer con carácter inmediato de 
posiciones de liquidez por valor de 602 
millones de euros, de los que 493 
corresponden a líneas aperturadas del 
Banco Central Europeo".
Martín Molero ha destacado que son 
la solvencia y competitividad de la 
entidad lo que les permite “dotar de 
liquidez y financiación a todos los 
sectores productivos”. O
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BALANCE DE 2009

Las cooperativas 
comienzan a 

animarse a los 
procesos de fusión

Cooperativas Agro-Alimentarias de 
Castilla-La Mancha ha analizado los 
procesos de unión y cooperación 
entre las cooperativas de Castilla-La 
Mancha y ha mostrado su 
satisfacción por la tendencia 
observada en 2009. Esta 
organización (antes denominada 
UCAMAN) ha recordado que desde 
que en 2005 pusiera en marcha su 
Plan Estratégico de Cooperativismo 
Agrario ha ¡do promulgando la 
necesidad de que las cooperativas se 
unieran entre sí para fortalecerse.
" En este sentido, durante 2009 se 
materializó la fusión de las 
cooperativas Nuestra Señora de la 
Antigua, de Villanueva de los Infantes 
(Ciudad Real), y Nuestra Señora de la 
Vega, de Torre de Juan Abad (Ciudad 
Real), ambas dedicadas a los 
sectores del vino y el aceite. Ha sido 
una fusión pionera, afirma Juan 
Miguel del Real, subdirector de esta 
organización, ya que es la primera 
vez que se fusionan dos 
cooperativas de dos municipios 
distintos; este es un hecho 
diferenciador que esperamos sirva 
de ejemplo".
2009 comenzó el proceso de fusión 
de dos cooperativas de Tomelloso. Al 
igual que las iniciativas de 
acercamiento que el pasado año se 
produjeron entre las cooperativas de 
Santa Cruz de la Zarza (Toledo) El 
Remedio y La Defensa, ambas del 
sector vitivinícola. Cooperativas Agro- 
alimentarias está trabajando con ellas 
y, si todo sale según lo previsto, en 
este año 2010 se podría materializar 
la fusión, que en este caso es bajo la 
modalidad de creación de una nueva 
entidad. Cooperativas Agro- 
Alimentarias destaca que ya son 
"muchas cooperativas de la región, 
conscientes de la importancia de 
unirse o crear vínculos comerciales y 
alianzas empresariales, las que han 
comenzado en 2009 a tener 
contactos para hacer efectivos estos 
posibles acuerdos. Es el caso de 
cooperativas de sectores tan 
diversos como el champiñón, el vino 
o el aceite". ■

EN LA FERIA W IN E  EXPO

Los vinos manchegos buscan nuevos 
m ercados en Boston

Un grupo de quince bodegas de Castilla-La Mancha ha participado en la 
feria de Boston Wine Expo, de la mano del Instituto de Promoción 

Exterior de la región (IPEX), que ha contado con stand en esta importante 
feria de vinos. Han promocionado sus caldos en el mercado 
norteamericano Bodegas Centro Españolas, Cooperativa Nuestra Señora 
del Pilar, Vinícola de Villarrobledo, Bodegas San Dionisio y Bodegas Castillo 
de Consuegra, junto a las que han asistido integradas en la D.O. La 
Mancha: Bodegas La remediadora de La Roda, Jesús del Perdón- Bodegas 
Yuntero de Manzanares, Vinícola de Castilla de Manzanares, Vinos 
Coloman de Pedro Muñoz, Cooperativa Santa Catalina de La Solana,
Bodega Virgen de las Viñas de Tomelloso, Bodegas Parra Jiménez de Las 
Mesas, Cooperativa San Isidro Labrador de las Pedroñeras y Nuestra

"■] AGRICULTURA!

Señora de la Piedad, de Quintanar de la Orden (Toledo).
El IPEX ha organizado una presentación de los vinos de la región para 
importadores, distribuidores y consumidores, impartida por el sumiller 
Charlie Arturaola.
Por otra parte, el Consejo Regulador de la Denominación de Origen La 
Mancha ha informado de la "ambiciosa campaña promocional que se 
realiza en la revista Wine Spectator, con un desembolso que rondará los 
550.000 dólares (unos 380.000 euros), lo cual ha sido posible gracias al 
esfuerzo realizado por las bodegas y viticultores de la D.O. La Mancha, que 
para esta acción han contado con el apoyo de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, con la que la Interprofesión firmó un convenio de 
colaboración dirigido a promocionar los vinos de calidad manchegos en 
Estados Unidos y Rusia. El Consejo Regulador realizará 8 inserciones de 
una página, que se complementarán con reportajes sobre la Zona de 
Producción "La M ancha" y sus bodegas realizados por la propia rev is ta". 
Además de la participación en esta feria de Boston, los vinos manchegos 
asistirán a las de Nueva York, Washington y Miami. Estados Unidos es ya 
el tercer mercado exterior más importante para los vinos embotellados de 
la D.O. La Mancha, sólo precedido por Alemania y Gran Bretaña.
En 2009 esta Denominación de Origen, la más extensa de Castilla-La 
Mancha, incrementó notablemente sus exportaciones, pese al contexto 
internacional de crisis económica. ■
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cámara de comercio

CO NVEN IO  C O N  LA FUNDACIÓN CEEI O F IC IN A  DE CONGRESOS

Bodegas M artúe se incorpora 
al grupo de expertos Talent Pool

El presidente de la Fundación CEEI 
(Centro Europeo de Empresas e 
Innovación), Fernando Jerez, y el 
gerente de Bodegas Martúe, 
Fausto G onzález , han firmado 
esta semana en la Cámara de 
Comercio de Toledo la 
incorporación de esta empresa con 
sede en La Guardia al grupo de 
expertos Talent Pool del CEEI.
El grupo de expertos, puesto en 
marcha hace dos años, tiene como 
objetivo proporcionar un apoyo 
cualificado y puntual a los técnicos 
del CEEI en el desarrollo de nuevos 
proyectos empresariales de carácter 
innovador. Está formado por 
instituciones públicas y privadas, 
empresas, asociaciones y 
particulares, de reconocido

prestigio, que ayudan y apoyan a los 
miembros del equipo CEEI, en el 
área técnica que corresponda, a 
desarrollar los proyectos de los 
fu turos emprendedores,
especialmente los alojados en los 
viveros de empresa de la Cámara de 
Comercio.
Fausto González ha agradecido la 
posibilidad que se le ha brindado 
desde el CEEI de formar parte del 
grupo y espera ayudar, con su 
experiencia, a nuevos 
emprendedores. Bodegas Martúe, 
que el pasado año 2009 llevó a cabo 
un proyecto de expansión con la 
compra de dos bodegas en Rueda y 
Portugal, pretende que 2010 sea el 
año de la consolidación.
En la foto, Jerez y González.

Encuentros 
profesionales 

en F IT U R
La Oficina de Congresos de Toledo, 

gestionada por la Cámara de 
Comercio, ha mantenido 28 
encuentros profesionales en la 
undécima edición de FITUR 
Congresos, el Salón de Reuniones y 
Viajes de Incentivos, que ha tenido 
lugar durante los días 18 y 19 de 
enero en el Recinto Ferial de IFEMA, 
en Madrid. Entre las citas han 
destacado los encuentros con 
profesionales del sector de turismo 
de negocios de Alemania, Bélgica, 
Italia y Portugal, mercados todos 
ellos considerados prioritarios e 
incluidos en el Plan de Actuación de 
2010 de la Oficina de Congresos de 
Toledo.

ENCUESTAS

Leve m ejoría  
de la connanza 

em presarial
El Indicador de Confianza 
Empresarial (ICE) de enero, que 
elaboran las Cámaras de Comercio, 
se sitúa en -16,8 puntos, frente a los 
-21,5 puntos del pasado mes de 
octubre. Se trata del dato de 
confianza empresarial más favorable 
registrado en el último año y medio. 
No mejora nada la confianza del 
sector de la construcción.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25  90

Centro de Form ación en Toledo
C/ R eyes C a tó licos  s/n 
T fno: 925 28 54 28 

Villacañas  
C /T íre z , 16 
Tfno: 925 20  06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
IIleseas. Tfno: 925 5121 16 
Madrídejos. Tfno: 925 4616 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06
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industria

artesanía

com ercio

te esperamos

AYUNTAMIENTO DE SONSECA  
Concejal ía de Promoción Exterior  

http:/ /www.sonseca.es/guiade

w
[45  X
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NOTICIAS

P O L ÍG O N O

U n barrio  de 300 viviendas sustituirá a las 48 que se 
derriban

El conse je ro  de O rdenación 
del Territorio, Julián Sán
chez Pingarrón, anunció 

que el plan especial de reforma in
te rio r (PERI) del ám bito  de las 48 
viviendas sociales del Polígono po
dría estar aprobado en jun io y que 
las obras de la nueva urbanización 
están valoradas en 4,3 m illones de 
euros. Con ese dinero, tras la de
m olic ión com ple ta  de la 'L ' y aña
d iendo te rreno  aledaño que 
perm anece sin uso, se abrirán tres 
nuevas calles in terio res, se crea
rán zonas verdes y se estab lece
rán parcelas dotacionales y 
res idencia les con capacidad para 
298 pisos. «Q uerem os co nve rtir  
este  espacio aislado y de margina- 
ción en lugar de convivencia c iu 
dadana dotado de una 
urban ización de la m áxim a ca li
dad», d ice Pingarrón. En su opi
nión el principal ob je tivo  es, 
p recisam ente, la «in tegración ur
bana» de este ám bito  con el resto 
del barrio para lo que va a ser fu n 

dam ental la reordenación de todo  
el espacio y la apertura de nuevas 
calles que facilitarán la com unica
ción con su en to rno  de m anera 
que queden «elim inados los espa
cios urbanos ce rrados» .El pro
yec to  de urbanización amplía el 
ám bito  hasta 45.000 m etros cua
drados de los cuales 5.100 serán 
para zonas verdes y 3.245 para la 
construcción de ed ific ios para ser
vicios públicos. Adem ás, se abren 
las m encionadas calles, se d ispo
nen 814 plazas de aparcam iento  y 
va a instalarse una red de abaste
c im ien to  de agua reu
tilizada para regar.La 
fase de «consultas» 
se extenderá  hasta 
abril y «si no hay d ifi
cultades» el PERI que
daría aprobado en 
jun io  dejando todo  
lis to  para lic ita r las 
obras de urbanización.
También confirm a que 
la p os te rio r co ns truc 

ción de las ed ificac iones aum en
tará el m on to  de la inversión hasta 
55 m illones de euros. Por su parte 
el alcalde, Emiliano García Page,
agradeció  la labor de la Junta  en 
este  caso de las 48 viviendas y se 
m ostró  m uy sa tis fecho  porque va 
a poner punto  final a un problem a 
que venía de antiguo y donde se 
ha gastado m ucho d inero  que ha 
servido de m uy poco y no habrá 
más inversión en rehabilitación de 
una zona degradada por "una  
mala dec is ión  po lítica  de hace  
tiem po

CASCO

Dos calles cambian 
de nombre
Las calles A lféreces Provisiona
les y General M oscardó pasarán 
a llamarse Calle de la Paz y Calle 
de los Capuchinos, respectiva
m ente, en v irtud  de la propuesta 
presentada por Izquierda Unida 
en el pleno del pasado jueves y 
que fue  aprobada con los votos 
en contra de los concejales popu
lares. La propuesta incluía tam 
bién la retirada de cinco placas 
dedicadas a cinco personajes 
destacados de la etapa fran
quista: a José Antonio Primo de Ri
vera en la calle Comercio; al General 
García Valiño, en Martín Gamero; a los 
generales José Moscardó y José Enri
que Varela en Zocodover y a Antonio 
Rivera, en la Plaza de Santa Isabel. El 
pleno aprobó también la creación de 
una comisión para fijar los criterios 
para dar nombre a las calles.

PALOMAREJOS

Los bomberos intervienen en el Hospital

Una dotación completa de 
bomberos se trasladaba, el 
pasado lunes, hasta el hos

pital Virgen de la Salud para retirar un 
paño de ladrillo visto en la fachada 
norte del edificio, que amenazaba 
caerse. Según explicaba el sargento 
de bomberos Jesús Álvarez la 
grieta se produjo porque falló una 
soldadura de un tubo que sujeta un 
paño de ladrillo visto y como conse
cuencia, éste terminó por desprenderse, por el propio peso del material."Es parte 
de la fachada, no afecta a ninguna estructura importante del edificio, pero sí era 
peligroso para los viandantes", señaló el sargento. Por esta razón y mientras los 
bomberos estuvieron trabajando en la fachada, los autobuses urbanos que tienen 
parada en la calle Bruselas fueron desviados desde la calle Lisboa hacia la calle Cá- 
ceres para proseguir su ruta por División Azul. La Policía Local informó a los usuarios 
de los cambios en el itinerario por este suceso. Dentro del hospital fueron desalo
jados y trasladados los pacientes de las habitaciones correspondientes al 15 en las 
plantas quinta, cuarta, tercera y segunda, por ser las que coinciden con la vertical 
de la grieta.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #752, 30/1/2010.



30 DE ENERO DE 2010/31

EL P R E S U P U E S TO  DE LOS C A R N A V A LE S 2 0 1 0  ES DE 1 2 0 .2 1 8  EU R O S

|  SANTA BÁRBARA

Oficina de turism o  
en la estación
El alcalde de Toledo, Emiliano García- 
Page, anunció que la Oficina de Tu
rismo que este Ayuntamiento, en 
colaboración con el Administrador de 
Infraestructuras Ferroviarias (ADIF), 
tiene intención de abrir en la estación 
del AVE de la capital regional "estará 
antes de Semana Santa". En cuanto al 
futuro del aparcamiento de Santa Te
resa, el alcalde recordó que todos 
estos terrenos están cedidos por el Mi
nisterio de Defensa a efectos de los es
tudios arqueológicos y de vinculación 
al Bien de Interés Cultural Vega Baja, 
por lo que el uso que se está haciendo 
de ellos como aparcamiento es estric
tamente provisional. "Que nadie piense 
que eso va a ser definitivamente y con 
carácter indefinido un aparcamiento", 
aseguró García-Page, quien puntualizó 
también que esto no quiere decir que 
“mientras no se decida otra cosa, se 
pueda seguir utilizando provisional
mente como aparcamiento y que 
tenga un adecentamiento, que io va a 
tener".

V IV IE N D A

Listos para el Plan 
Nacional
La Junta de Gobierno Local ha apro
bado el acuerdo entre el ministerio de 
la Vivienda, la Junta de Comunidades y 
el ayuntamiento de Toledo, para la res
tauración de viviendas en el Casco His
tórico, que posibilitará una inversión 
total de 18 millones de euros y la inter
vención sobre unas cuatrocientas vi
viendas hasta el año 2013. Según el 
Ayuntamiento, las aportaciones econó
micas de estas entidades serán de 
4.000.000 de euros por el ministerio de 
la Vivienda, 1.200.000 por la Junta de 
Comunidades y 500.000 por el ayunta
miento de Toledo. El resto, hasta los 18 
millones de euros, corresponderá a in
versión privada. En el Área de Urba
nismo se aprobó la concesión de dos 
licencias de obras al SESCAM para am
pliar el Centro de Salud de Sillería en 
inmuebles ubicados en la Plaza de San 
Agustín, con vuelta a calle Sillería, y 
Plaza de Montalbanes.

—  —  e de reconocer que no asistí al acto de entrega de m e
dallas a los alcaldes de la dem ocracia. Yo, com o buena

-------- to ledana, aproveché el día del patrón para irm e de reba-
____  jas. Sin em bargo, com o m e temía, el acto no fue  preci

sam ente  am eno. Con decirles que duró tres  horas y 
__ ---------__  media, y que no hubo descanso, creo que sobran los co
m entarios. Tal vez no hubo pausas para evitar una deserción masiva 
de los as is ten tes, que más de uno casi en fe rm a de aguantar las 
ganas de ir al servicio. Hubo tantos discursos, que alguno perdió la 
noción del tiem po. He hecho una encuesta al respecto  y quien sale 
m ejor parado es José M anuel M olina. Dicen que estuvo  agudo, con 
la tranquilidad que da estar fuera de la política y poder expresarse 
con to ta l libertad, m ostrando sus filias y sus fobias. Así, enum eró los 
años que cada regidor estuvo al fren te  del Ayuntam iento : "Ju a n  Ig 
n a c io  de  M esa  estuvo  cuatro  años, pe ro  los m ás im portantes, J o a 
q u ín  S á n ch e z  G a rr id o , ocho, yo, doce, y A g u s t ín  C onde, só lo  
cuatro". Ahí queda eso. Recordó que él s iem pre  ha ganado la Alcal
día, incluso en los ú ltim os com icios, cuando el pacto de la izquierda 
le arrebató el cargo. Por cierto, que Sánchez Garrido no hizo mención 
en su d iscurso a quienes fueron  sus socios de gobierno, el PCE y 
luego lU, m ientras que Agustín Conde nom bró, uno a uno, a los edi
les que le acom pañaron en su equipo de gobierno. Una de las anéc
dotas que más deja en evidencia el cam bio que se ha producido en 
estos años fue  la que contó  Juan Ignacio de M esa, quien confesó 
que durante los cuatro años que él estuvo al fren te  del Ayuntam iento 
de Toledo, no sólo gobernó en coalición con todos los partidos, sino 
que no tenía sueldo, con lo que hubo de ser m anten ido  por su mujer. 
¿Se imaginan eso en estos tiem pos?
Emiliano García-Page no se concedió a sí m ism o medalla, faltaría 
más, pero me cuentan que estuvo en su salsa. Eso sí, no se le olvida 
lo del ve to  a la concesión del títu lo  de Ciudadano de Honor a Enrique 
Salamanca. M e cuentan que la tensión ha sido tal, que ha estado a 
punto de rom perse el pacto con IU. Pero com o ya tenem os bastantes 
penas, precisam ente sus socios de G obierno han decid ido empezar 
el año invitando a los period istas a una com ida. Un com entario  que 
se oyó entre las filas de IU: "com o  siga nevando asi, al alcalde se le 
va a ocurrir m on ta r una p ista  de esqu í en e l Cerro del Bú o p ed ir que  
Toledo sea sede de los Juegos de Invierno. Y cuando a Em iliano se 
le m e te  algo en la cabeza... " Ellos sabrán.

( orno siga nevando así, al alcalde se le va a 
ocurrir montar una pista de esquí en el 
Cerro del Bú” (IU)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #752, 30/1/2010.



Fiestas
• San Antón (fuegos) 

Encuentro de Bailes de Bandera
• San Blas (romería)

• Carnavales
• Semana Santa

Jornadas Gastronómicas, Teatro, 
Semana del Libro...

• Fiestas de los barrios
• Finibusterre 

(fiestas patronales)

Q uintos de Mora 
Dehesa Boyal; 

V a lle  d e  San Mar« 
El Em peradof 
Guadalerzasf 
Las Chorreras

P oda del Olivo 
G ala del Deporte 

Jornadas Gastronómicas 
Rutas Turísticas de i 

W Historia y Leyenda É

Crestería y  
senda de los Molinos 
Ermita del Cristo 
Palacio de la Encomienda 
Iglesia de San Juan 
Casa del Prior 
Ermita de la Concepción 
Iglesia de Santa María 
Hospital de San Carlos 
Ermita de la Soledad 
Ermita de San Blas 
La Torrecilla 
Castillo de Guadalerzas 
Venta de Juan de Dios

Los Yébenes

Oficina de turismo
Plaza de San Juan, 4 
45470 Los Yébenes

k  Tfno: 925 322 512 A
20-24
Enero<Fitur>
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Te invitamos a dar un paseo por

El legado de El Greco 
en la puerta de 
Castilla - La Mancha
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LA CABRA 
ELTSJ DA LA 
RAZÓN AL 
AYUNTAMIENTO

La sección primera del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- La • 
Mancha ha desestimado el recurso 
presentado por Vicente Machuca
contra un expediente iniciado por el 
Ayuntamiento para el deslinde y el : 
amojonamiento del Camino de la 
Cabra, según ha dado a conocer el j 
portavoz Tirso Lumbreras, en la 
foto. Una serie de asociaciones, 
colectivos y particulares -entre ellos 
Vicente Machuca- plantearon una 
reclamación contra el expediente 
promovido por el consistorio. El 
tribunal de lo contencloso- 
administrativo de Toledo falló en 
primera instancia favorablemente y 
en contra de la oposición formulada 
por la parte demandante. Contra 
esta sentencia tan sólo recurrió 
Vicente Machuca, pues el resto 
acató la sentencia. Ahora el alto 
tribunal regional confirma la 
sentencia inicial y sanciona 
favorablemente al Ayuntamiento.
Tras la toma de conocimiento de 
esta sentencia, Lumbreras asegura 
que "la tramitación y el proceso 
eran totalmente ajustados a 
derecho". Contra el fallo del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- La • 
Mancha ya no cabe un nuevo 
recurso, por lo que acaba el asunto.

POR LA, EXPROPIACION DE LOSTREÍ

El consistorio tiene prohibido 
negociar fuera de los tribunales

El equipo 
municipal de 
gobierno ha 

reiterado que al 
Ayuntamiento le 
está "prohibido" 
negociar con la 
constructora Ucota 
sobre el actual 
parque de Los Tres 
Olivos, un terreno 
que el consistorio 
expropió a dicha 
empresa y por el 
que el
Ayuntamiento ha 
sido condenado - 
por el Tribunal 
Superior de Justicia
de Castilla- La Mancha- a pagar 54 millones de euros. El Ayuntamiento ha vuelto 
a insistir que cuando el asunto ha llegado a los tribunales "ya no se puede hacer 
una transacción extrajudicial". Según el equipo de gobierno, otra cosa sería que 
la promotora presentara una propuesta de resolución del problema al 
consistorio, que los examinaría, lo estudiarían los servicios técnicos y si 
consideran que es legal "y es aceptable" se pediría al tribunal desbloquear al 
asunto fuera del ámbito judicial.

LA C O M IS IÓ N  EV A LU A R Á  EL PR O YEC TO

U na exposición feste jará  el 
nuevo carác ter de las Mondas

La delegación municipal de Festejos ha propuesto a la Comisión de 
Mondas que se realice una macroexposición que "tratará la fiesta desde 

diferentes ámbitos", como asegura el concejal Carlos Gil -en la foto, a la 
izquierda- y, de paso, festejará que esta fiesta ha sido nominada de Interés 
Turístico Nacional. Será dicha comisión la encargada de evaluar un

proyecto que tomará cuerpo, el 
próximo mes de abril, en el 
centro cultural Rafael Morales. 
Según Gil, el objetivo "es ocupar 
el centro en toda su totalidad. 
Desde el patio, a la sala de 
exposiciones". Además, dicha 
comisión ya ha comenzado a 
trabajar en la organización del 
cortejo -acto central de los 
eventos- y en la normativa que 
regirá el desarrollo de la 
fiesta. H
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C E N TR O  DE MAYORES
OBRA ESTRELLA DEL 
SEGUNDO PLAN E

El Ayuntam iento  invertirá 
más de tres m illones de 
euros de los fondos del 

segundo plan estatal de inversio
nes para la construcción del cen
tro  de m ayores -que se ubicará 
en el antiguo institu to  Padre 
Juan de Mariana-, que será la 
obra estrella y supondrá alcanzar 
uno de los objetivos marcados 
por el alcalde José Francisco 
Rivas en la presente legislatura. 
La Ciudad de la Cerámica se 
beneficiará de casi 9,5 m illones 
de euros del nuevo Plan E y 
que, tal y com o propuso la 
Federación de M unicip ios y 
Provincias, se destinará el veinte 
por c iento de este m ontante  al 
gasto corriente. Esto significa 
que la cantidad a destinar para 
proyectos se quedará en 
7.586.452 euros. Otras tres 
actuaciones que se subvencio
narán con este fondo será la 
mejora de alumbrado, con el fin 
de ahorrar energía, de las calles 
Capitán Cortés, M uñoz Urra y 
Ronda del Cabillo, que se llevará 
la cifra de 636.399,47 euros. 
Desde el Ayuntam iento  se ha 
inform ado que, pese a la cons
trucción del nuevo centro de 
mayores, seguirá funcionando 
las otras dependencias para la 
Tercera Edad que se encuentran 
ubicadas en otra parte de la ciu
dad: la calle del Sol.

El Alfar
EMILIO JIM ÉNEZ

La oposición 
y sus críticas

I igual que a nivel nacional, el PP talaverano ha endurecido 
su discurso en los últimos días. Tanto el presidente 
Gonzalo Lago, como su nueva mano derecha José 
Julián Gregorio y María de los Ángeles Núñez han
mostrado -a través de ruedas de prensas o de comunica

dlos desde el nuevo gabinete de prensa del partido- su par
ticular visión del trabajo que desarrolla el equipo municipal de gobierno. 
Pero la oposición no ha tenido sólo como blanco de sus críticas a José 
Francisco Rivas y su gabinete, sino que también se han centrado el pre
sidente regional, José María Barreda. Al PP local le pone de los nervios 
que Barreda se desplace a la ciudad, quizá porque lo hace con mucha más 
frecuencia que su candidata María Dolores de Cospedal, algo que no 
cesan de censurar algunos militantes populares que observan que el máxi
mo responsable regional de los socialistas está más por esta Talavera de 
nuestros pecados que su presidenta. Los ataques del PP se han centrado 
esta semana en acusar al alcalde de haber gestionado mal la construcción 
del complejo económico de la estación de autobuses -algo que ya ade
lantó el propio Lago en una entrevista que concedió a esta revista- y de 
instarle a que negocie con Ucota para evitar que el Ayuntamiento abone 
los 54 millones de euros a los que le ha condenado el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla- La Mancha.

Los servicios jurídicos municipales ya han dicho, por activa y por pasi
va, que una vez que el asunto está en los tribunales ya no se puede nego
ciar; aunque a mí me da que desde la otra parte se dará un paso adelante 
y se informará al juez de que se quiere llegar a un acuerdo. Y es que a 
Ucota no le interesa estar a mal con el consistorio porque es una empre
sa que genera negocio en varios sectores y el desacuerdo la puede afec
tar. De todas formas, el equipo de gobierno confía en dar la vuelta a la 
situación tras el recurso formulado a la sentencia.

Volviendo a las críticas políticas, desde el PSOE se ha lanzado a la arena 
el joven diputado José Gutiérrez para recordar al Partido Popular que 
algunos diputados provinciales siguen actuando al dictado de sus dirigen
tes y votan en negativo los proyectos que los socialistas proponen en la 
Diputación Provincial y luego no tienen reparo en inaugurar las obras que 
se han realizado con los fondos que ellos negaron. Gutiérrez se refería 
concretamente al edificio del ayuntamiento de Herreruela de Oropesa, 
construcción financiada por la cámara provincial y que inauguró Arturo 
García-Tizón, presidente del PP provincial, al que también acompañaban 
los diputados provinciales José Luis Rivas -a la sazón alcalde de El Puente 
del Arzobispo- y Jaime Alberto Ramos. El alcalde de esta localidad no es 
otro que Natanael Estrada, cuñado de Carmen Riolobos, que también 
estuvo presente en el acto.

osé Gutiérrez ha censurado que el PP 
inaugure obras tras votar en contra las 
partidas económicas que las hacen realidad
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Jóvenes diputados
Esta semana los alumnos de distintos 
institutos de la provincia van a elegir 
entre sus compañeros a los represen
tantes que más les hayan convencido 
para defender sus intereses. Los dos 
elegidos por centro (chico y chica) ten
drán que elaborar un blog desde el que 
defender en Internet sus propuestas 
sobre solidaridad juvenil, redes socia
les, Europa como lugar de oportunida
des para los jóvenes y estrategias para 
mejorar la convivencia en los institutos. 
Tienen hasta el 22 de marzo para con
vencer a otros alumnos de la provincia 
para que les voten y ser elegidos entre 
los 11 diputados toledanos que el 28 
de abril se sentarán en las Cortes de 
Castilla la Mancha para debatir sobre 
sus sugerencias, junto a compañeros 
de las otras 4 provincias de la comuni
dad. La Iniciativa, organizada desde 
hace tres años por las Cortes regiona
les, el Instituto de la Juventud y la con
sejería de Educación, pretende que los 
jóvenes conozcan nuestras institucio
nes democráticas, se animen a partici
par en ellas, a debatir y a defender sus 
ideas.

SONSECA

Ya tienen reina

Marta Marín, de 9 años, será la reina 
infantil de las próximas fiestas de San 
Juan de Sonseca (mayo). Lorena 
Martín y Marina Martín serán sus 
damas. Durante el acto en el que fueron 
elegidas, tuvo lugar el traspaso del 
Bastón de San Juan, que se obtiene por 
subasta al finalizar la celebración de 
cada edición. En 2010 lo llevará Inés 
Sánchez, que sustituye a su hermano.

¡§j SAN PABLO DE LOS MONTES

A  Femando M ora le tocó correr la vaca
El delegado de la Junta en 
Toledo, Fernando Mora, no se
libró el lunes 25 de echarse la 
carrerlta por las calles de San 
Pablo que los cencerreros, la 
madre cochina y el vaquero (en 
la foto de abajo) reservan a "los 
forasteros" que ese día acuden 
al pueblo para participar en la 
Fiesta de la Vaca, de interés

turístico regional desde 1994. 
El delegado se apuntó incluso a 
participar del lado de "los casa
dos" en uno de los juegos más 
tradicionales que conservan 
allí: el de tirar del palo. Y, al final, 
limonada y tostadas para
todos. Ferros: Salvador Castro

VALMOJADO

Sherlock
Una historia del incombustible 
detective inglés representaron 
hace unos días los alumnos del 
instituto Cañada Real de 
V a lm o ja d o . Tuvieron tanto éxito 
que están pensando llevarla a
pueblOS del entorno. Fcrro:C.Domínguez

¡¡Q U IN TA N A R

Por San Sebastian
Los niños de Quintanar que este año 
harán la comunión fueron los encar
gados de llevar las andas del Niño del 
Remedio durante las fiestas de San 
Sebastian de su pueblo, durante las 
que no faltan las gachas, ni los titos ni
los tostones. Faro: Arturo Rojo

Despedidas
Lafarge Cementos 
despidió el viernes 22 
con una comida a una 
veintena de trabajado
res de su planta de 
Villaluenga que se han 
jubilado en el último
a ñ O .  Foro:Barrí

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #752, 30/1/2010.



□ □□ C E R A M I C A

i Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica Muebles de Baño
Porcelánicos Griferías y  Accesorios
Sanitarios ^  Hidromasaje
Tarimas M ateriales de construcción

■  ~ m r  A LM A C EN ES Y E X P O SIC IO N : I Q

B Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera UÍÜi
BARBERO SONSECA (Toledo) r£T

9 Í ¿ 5  3 9 5  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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VILLA DE DO N FAD

E ÍP Ó M
A la empresa Igesplan Proyectos 
Urbanos ha adjudicado el ayuntamiento 
de Villa de don Fadrique la redacción del 
nuevo Plan de Ordenación Municipal, 
que sustituirá a las actuales normas sub
sidiarias de hace 15 años. Cobrará por 
ello 41.760 euros y tendrá que tenerlo 
listo en 4 meses. El nuevo Plan regirá el 
desarrollo del pueblo durante los próxi
mos 20 años. El equipo de gobierno 
socialista del ayuntamiento ha previsto 
crear más suelo urbanizable hacia el sur 
del actual casco urbano (hacia la carre
tera), recalificar como suelo industrial el 
rústico en el que se asientan ya nume
rosas empresas y crear 300.000 metros 
más para nuevas empresas.

|  LOSYÉBENES

El auditorio
Los Yébenes estrena estos días su 
nuevo auditorio. El presidente, José 
María Barreda, tenía previsto inaugu
rarlo el lunes 1 de febrero, durante las 
fiestas de San Blas que celebra este 
municipio. Todos los grupos de música 
de Los Yébenes, incluida la banda de 
música, participarán en la cita.

MORA CONSUEGRA

El Ave avanza
Fomento ha adjudicado estos días por 
1.253.000 euros la redacción del pro
yecto del tramo de 23 kilómetros del 
ave entre Mora y Consuegra, en la 
nueva línea Madrid - Jaén, que utiliza 
desde la capital y hasta la población 
moracha el actual trazado de la línea 
Madrid - Sevilla de alta velocidad.

....... LA SAGRA....................
La M archa

El sábado 30 parte de Seseña la marcha 
contra la Corrupción que ha organizado 
Izquierda Unida y a la que esta semana 
ha mostrado su apoyo el sindicato 
Comisiones Obreras. Llegará a Madrid, 
al Congreso, al día siguiente para pedir a 
los diputados que se comprometan 
más contra las prácticas corruptas.

LA RINCONADA (LA PUEBLA DE MONTALBÁN)

El em presario de la gravera precintada 
am enaza con denuncias masivas

Juan Carlos García Rivera (en la foto), 
uno de los propietarios de la gravera 
que la alcaldesa de La Puebla de 
Montalbán, Araceli Ladera, ordenó 
cerrar y precintar el jueves 21 de enero, 
asegura que, si no prospera el recurso 
que han presentado contra esa deci
sión, llevará a los tribunales a todas las 
instituciones implicadas en el asunto.
Desde el Gobierno regional, que desde 
sus consejerías de Industria y de Medio 
Ambiente autorizaron el negocio de 
extracción de áridos; al ayuntamiento 
"que en su día me dio por escrito una 
autorización indicando que el terreno era compatible con esta actividad".
El empresario amenaza también al resto de las graveras que trabajan en La 
Puebla de Montalbán y que lo hacen, asegura, no sólo sin licencia del ayunta
miento, "muchas sin tener ni el estudio favorable de Medio Ambiente Señala 
que le consta que la alcaldesa ha enviado estos días a todas ellas órdenes de 
clausura como la suya, "pero sólo ha precintado la nuestra y tendrá que expli
carnos a qué se debe ese trato discriminatorio. Si cierra todas las graveras deja 
al 80% de su pueblo en la calle", advierte. El empresario insiste en que la clau
sura de la gravera deja a 40 familias en la calle. "Y a nosotros nos arruina. 
Hemos invertido tres millones de euros en ponerlo en marcha".
La gravera comenzó a extraer áridos en la primavera de 2008 sin la última auto
rización del ayuntamiento de La Puebla de Montalbán y puso en pie de guerra 
a los vecinos de La Rinconada, que protestaron por las molestias que una 
explotación de este tipo podía causarles, ya que Industria autorizó extracciones 
hasta apenas unos metros de las casas de esta pedanía, en la que viven un cen
tenar de personas. También por los desperfectos que ocasionaban el trasiego 
de camiones hacia y desde la gravera por el único camino asfaltado que tienen 
para salir y entrar de La Rinconada. Los vecinos, la mayoría de avanzada edad, 
se han pasado desde entonces protestando y pidiendo el cierre de la gravera. 
Estuvieron todo el verano de 2008 haciendo turnos junto a esa carretera y lle
vaban sus pancartas a cualquier acto público que podían. Por eso esta semana 
se mostraban "muy satisfechos" con la decisión de la alcaldesa, que nunca ha 
querido hacer declaraciones sobre este problema.
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ALCABON

Estrena nuevo consultorio
Lo han inaugurado esta 
semana el alcalde, José 
Antonio Rodríguez, y los 
delegados provinciales de 
Salud y Bienestar Social y 
de la Junta, Víctor Gómez 
y Fernando Mora. El 
Gobierno regional ha inverti
do 65.000 euros en las nue
vas instalaciones y su equi
pamiento. Al pueblo acudió 
también Javier Corrochano, el subdelegado del Gobierno, para inaugurar una 
pista polideportiva cubierta que han construido en Alcabón con los fondos del Plan 
E del 2009.

TORRIJOS

Semana de inauguraciones
La han tenido en Torrijos. La 
primera foto es de la ITV que 
se acaba de poner en marcha 
en el polígono industrial La 
Atalaya y que estaban espe
rando en toda la comarca para 
poder pasar las inspecciones 
técnicas de los vehículos. Un 
sacerdote se encargó de ben
decir el centro y el alcalde, que 
aparece junto al empresario 
que ha puesto en marcha la iniciativa, también acudió al acto.
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La segunda foto es de otro proyecto muy esperado en este municipio: estos días se 
ha puesto la primera piedra del Parque de los Descubrimientos que se va a construir 
junto a la avenida de la Estación, en una parcela de 5.000 metros cuadrados. En el 
nuevo parque se va a levantar un gran espacio escénico, al aire libre, para espectá
culos culturales y festivos. Y no faltará el quiosco. Lo que se ha suprimido es el apar
camiento subterráneo, proyectado en la anterior legislatura por el gobierno municipal 
socialista. Las obras estarán terminadas en 6 meses y costarán casi 600.000 euros. 
Al final de semana, el viernes 29 de enero (ya cerrada esta edición), el ayuntamiento 
también tenía previsto inaugurar los locales de ensayo, ideados sobre todo para los 
jóvenes, que han construido en el antiguo silo. El proyecto se ha financiado con cargo 
al Fondo Estatal de Inversión Local.

■  PROVINCIA

Dónde clonar sangre
En Toledo se podrá hacer los días 1 y 2 
de febrero en el centro de salud de El 
Polígono; el día 3 en el instituto Juanelo 
Turriano de este barrio, el día 17 en la 
consejería de Ordenación del Territorio y 
el día 24 en la Diputación.
La unidad de donantes de Sangre del 
hospital Virgen de la Salud se despla
zará a Gálvez el 3 de febrero, el día 4 
estará en M azarambroz y el viernes 5 
en Quismondo . El lunes 8 realizarán 
extracciones en La Puebla de 
M ontalbáim, el día 9 en Orgaz, el miér
coles 10 en Argés, el día 11 en Borox 
y el 12 en V illaluenga. En Sonseca se 
podrá donar sangre el 15, 16 y 17 de 
febrero y el viernes 19 en Nambroca. 
La unidad estará en A lameda el día 22, 
el 23 en Recas, el 24 en Ajofrín, el 
jueves 25 en T orre de Esteban 
Hambrán y el día 26 en Santa Cruz de 
la Zarza. Todas las extracciones serán 
de 5 a 9 de la tarde (excepto en los 3 
centros no sanitarios de Toledo, que 
será por las mañanas).

TORRIJOS

Instalación gratis
El Gobierno central facilita receptores 
de TDT gratis a los mayores de 80 
años o personas con distintos grados 
de dependencia (según edad). Y, ade
más, el ayuntamiento de Torrijos ha 
incorporado otro servicio, también gra
tuito: se ha encargado de solicitar los 
receptores a la jefatura provincial de 
Telecomunicaciones en nombre de 
estos vecinos, de recogerlos y de ins
talárselos en sus casas. Ya lo ha hecho 
con 131 receptores.

PROVINCIA

Seguridad
El Gobierno regional va a impartir y 
organizar este año 69 cursos y jorna
das para mejorar la formación de los 
efectivos de la policía local, de los 
voluntarios de protección civil y de los 
bomberos técnicos que trabajan en 
Castilla la Mancha. Las actividades for- 
mativas tendrán lugar en la Escuela de 
Protección Ciudadana.
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HU ME DAL E
VI LLACAÑA

RIQUEZA NATURAL

Infórmate en: www.villacañas.es - 925 560 342
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C A ZA LE G A S  
¿DESAPARECE LA 
BUENA QUÍMICA 
ENTRE PSOE E IU?

Todo hace pensar que la buena 
sintonía que había existido hasta 
ahora entre el PSOE e Izquierda 
Unida en Cazalegas se ha roto y eso 
que la pasada legislatura ambas 
fuerzas políticas gobernaron en 
coalición y, en la actual, sin redactar 
dicho pacto de gobernabilidad 
parecían que iban a caminar juntas. 
Según ha asegurado el alcalde de 
Cazalegas, el socialista Aurelio 
Rodríguez -en la foto-, las 
relaciones se pueden haber alterado 
tras la pérdida de apoyos a IU en los 
últimos comicios. Rodríguez no 
oculta que Amando Blanco, el 
portavoz de IU, ha cambiado su 
actitud respecto a él y sostiene que 
su anterior socio de gobierno ha 
cambiado no sólo su relación política 
con el ex alcalde popular y portavoz 
de la oposición Juan Antonio 
Torres sino que mantienen una 
buena relación en el plano personal. 
El alcalde subraya que al inicio de la 
legislatura no se planteó refrendar el 
pacto de gobierno, pero se habló de 
apoyar todo aquello que fuera bueno 
para la población. En Cazalegas 
surgieron rumores de que podría 
plantearse una moción de censura al 
actual alcalde, algo que desmintió el 
propio Blanco.

C O M A R C A  D E TA LA VE R A

La Diputación invertirá  siete 
millones de fo rm a d irecta

C E B O LLA

M aría  Luisa A raú jo  visita la 
factoría  de Em iliano M adrid

Durante el
presente año 
la Diputación 

tiene previsto 
realizar una 
inversión directa 
con los
ayuntamientos de 
las tres comarcas 
de Talavera de siete 
millones de euros 
en obras que serán 
realizadas por 
empresas de la 
zona, según ha 
asegurado el 
diputado José 
Gutiérrez en el
transcurso de una
rueda de prensa ofrecida junta a José Luis González, delegado de la Junta en la 
Ciudad de la Cerámica. Gutiérrez, además, ha adelantado que el 15 de febrero 
se iniciarán las obras en 21 kilómetros de la carretera de Segurilla a 
Montesclaros, concretamente desde la CN-5.100 hasta el límite de la provincia 
de Ávila, en Hontanares. En esta misma vía se invertirán 900.000 euros en el 
ensanchamiento y corrección de las curvas en un tramo de 12,5 kilómetros y 
que los Planes Provinciales ha sufrido un incremento de 2,1 millones de euros.

La vicepresidenta y consejera de Economía y Hacienda, María Luisa 
Araújo, ha visitado en Cebolla el grupo de empresas Emiliano Madrid e 

Hijos con el objetivo de reconocer el esfuerzo profesional y empresarial que 
ha realizado este grupo a lo largo de más de cuarenta años. "El Gobierno 
regional -dijo Araújo- quiere ser como esta compañía y crear una gran

familia con ios empresarios de 
Castilla- La Mancha, y practicar 
con ellos esa política de cercanía 
a los clientes, proveedores, y 
entidades financieras". Por su 
parte, Ángel Madrid, gerente de 
la empresa, ha agradecido al 
Gobierno de Castilla- La Mancha 
que en estos momentos de 
necesidad haya estado siempre a 
su lado. En la foto, la 
vicepresidenta con los 
responsables de la empresa, wm
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□  PROVINCIA

Actuaciones de 
película

Una la protagonizó la guardia 
civil tras un atraco en Calera y 
Cho zas , durante el que los delin
cuentes intim idaron a los dueños 
de la casa con armas de fuego y 
navajas. Lograron huir, pero un 
helicóptero les siguió y ayudó a las 
seis patrullas que les perseguían a 
detenerles. Lo consiguieron en La 
M ata, donde la policía local se 
sum ó al operativo. Antes, ocasio
naron varios accidentes en la A-5. 
Se pudo detener a las cinco perso
nas, cuatro hom bres y una m ujer 
de entre 29 y 20 años. También se 
recuperaron las joyas robadas.

Un caso parecido ocurrió esta 
semana tam bién en Carranq ue . 
Una m ujer se encontró al volver a 
casa a los ladrones, que llegaron a 
maniatarla. Allí fue una vecina la 
que se percató de lo ocurrido y 
avisó a la policía local, que logró 
detener a los delincuentes.

En T oledo , la policía logró frus- 
tar la huida de otros tres delin
cuentes que habían robado ropa 
de un establecim iento del casco 
histórico de la ciudad y un bolso en 
un hotel. Los tres son hom bres de 
entre 44 y 17 años.

□  TRÁFICO

Cárcel por no hacer 
bien la prueba

La Audiencia ha condenado a 
Marino Martínez a 6 meses de cár
cel y a quedarse 13 meses sin carnet 
de conducir por un delito contra la 
seguridad del tráfico. En abril de 
2009 le hicieron una prueba de alco- 
holemía "que no dio resultados dado 
que el acusado no la practicó ade
cuadam ente", dice la sentencia, 
que revoca otra anterior del juzgado 
de lo Penal que lo absolvió. Dicen los 
magistrados de la Audiencia que "la 
conducta del acusado, realizando las 
pruebas de tal modo que sin ninguna 
razón explicable arrojaran resultados 
fallidos, es equiparable a la negativa 
propiamente dicha (a hacerla), "con 
independencia de que no haya que
dado acreditado ni que el conductor 
manejara el vehículo influido por el 
alcohol o conducción irregular..."

□  TOLEDO

El ayuntamiento estudia com o garantizar 
la seguridad en la carretera del Valle

Esta gigantesca piedra volvió a obligar a cortar la carretera del Valle, en 
Toledo, hacia las dos y media de la tarde del sábado 23 de enero. Cayó cerca 
del Puente de la Degollada, afortunadamente cuando nadie paseaba por la 
zona ni circulaba ningún vehículo. Los bomberos del parque municipal se 
encargaron de limpiar la zona. El ayuntamiento ha encargado un estudio sobre 
la seguridad de la carretera, protegida hasta ahora por una malla que poco 
pudo hacer el sábado para retener la enorme roca que se desprendió. La carre
tera, entre el Valle y el Puente nuevo de Alcántara permanecía cerrada, al trá
fico y peatones, al cierre de esta edición y no iba a abrirse hasta que no pudie
ra garantizarse la seguridad, foto gome heruz

□  TORR1JOS

O tro  accidente m o rta l en el trabajo
Le costó la vida al propietario de Decoraciones Santander el jueves 21 de 

enero. Antonio Santander, 63 años, murió al caer desde el tejado de su 
empresa, en Torrijos, al que había subido para revisar una gotera.

□  VALMOJADO

“ E xceso  d e  c e lo ” d e  la  p o l ic ía
En la sección primera de la Audiencia provincial consideran que "e l exce

so de ce lo "d e  los policías que detuvieron a un sospechoso de tráfico de dro
gas en Valmojado en abril de 2002, nada más recoger en Correos un paque
te con casi 200 gramos de cocaína que le habían enviado desde Ecuador, "ha 
llevado a que desconozcamos cual hubiera sido la reacción del acusado una 
vez en su poder el paquete (...) pues no se le ha dejado realizar -por la pre
mura con que es detenido - acto alguno que evidenciara "  su relación con la 
droga. "Imaginem os que el acusado abre el paquete y se dirige al cuartel de 
la guardia civil para poner en conocim iento lo ocurrido o vuelve a la oficina de 
Correos para devolverlo", dice la sentencia, que le absuelve del delito de trá
fico de drogas que le imputaba el fiscal y por el que el M inisterio Público 
había solicitado 6 años de cárcel y una multa de 25.326 euros para él.

El sospechoso fue juzgado en diciembre y dijo al tribunal desconocer que 
en el paquete hubiera cocaína; así com o a los rem itentes del mismo. La 
droga estaba oculta en dobles fondos de 10 sobres con invitaciones de boda. 
La policía descubrió la cocaína cuando llegó al aeropuerto de Barajas y montó 
un dispositivo para detener al destinatario, que tardó varios días en ir a reco
ger el paquete.
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LA AUDIENCIA JUZGA A UN HOMBRE POR INTENTAR MATAR A SU HIJA EN ALMOROX

"La niña vive de milagro", 
explicó el forense
Hacia el mediodía del 24 de mayo de 2008, Manuel Villarreal Cruz estuvo "a p u n to "  de 
matar a su hija de tres años, estrangulándola. Ocurrió en A lm orox, en la casa de los 
abuelos paternos. La defensa ha tratado de demostrar en el juicio, celebrado esta 
semana en la Audiencia provincial de Toledo, que no era consciente de lo que hacía; la 
fiscal y la abogada de la madre creen que sí y piden 13 años de cárcel para él.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • <  • • • • »  PILAR PALOP

Durante el juicio, el forense 
Vicente Torrejón apeló a sus 22 
años de experiencia profesional 

para afirmar que “los puntitos rojos” que 
la pequeña presentaba “por toda la cara” 
dos días después de la agresión, se debí- 
an a la rotura de los vasos sanguíneos 
que sufrió mientras su padre le apretaba 
con fuerza el cuello. Unas lesiones que, 
explicó, sólo había visto hasta entonces 
en cadáveres de mujeres estranguladas 
y que le llevaron a concluir que la niña 
“estuvo a punto de morir. Es un milagro 
que esté viva”.
Cuatro días después del suceso, la 
pequeña se decidió a contar por prime
ra vez lo que había ocurrido a su madre. 
Aquel fin de semana de mayo lo pasaba 
en casa de los abuelos paternos, en 
Almorox, con quienes su padre había 
vuelto a vivir tras su separación matri
monial tres meses antes. La pequeña 
explicó a su madre que cuando iban a 
buscar una cuerda para el columpio, el 
padre la condujo a una cama, la tumbó, 
la pidió que no gritara y le anunció que 
“iba a dormir cien años, como la Bella 
Durmiente”. Luego la agarró del cuello, 
probablemente con una sola mano, 
concluyeron los forenses.
La madre de la pequeña, de 34 años, 
acudió al juicio con la cara desencaja
da, vestida de negro de pies a cabeza, y 
comenzó a declarar temblando. Dijo 
que Manuel Villarreal había llegado a 
culpar a la niña de la separación matri

monial y que nunca se ocupó de ningu
na de las dos. “Jamás la dio un biberón, 
ni la baño, ni se levantó por la noche 
cuando lloraba. Llegamos a dormir en 
habitaciones separadas porque decía que le 
molestaba y necesitaba estar descansado 
para el trabajo". A través de su abogada, 
ha pedido al Tribunal que le quiten la 
patria potestad y le prohíban acercarse 
a su hija durante 18 años, además de 13

a m a d re  d e  la  

p e q u e ñ a  ha p e d id o  

al T rib u n a l q u e  re tire  al 
acu sado  la p a tr ia  

p o te s ta d  d e  la n iñ a  y  le 

p ro h íb a  acercarse a e lla  

d u ra n te  18  años.

Manuel Villarreal Cruz a su llegada a la Audiencia provincial de Toledo, el miércoles 27 de 
enero. Tiene 36 años y  hasta mayo de 2008 trabajaba como vendedor en un establecimiento 
comercial. Está en la cárcel de Ocaña desde entonces.
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M A N U EL DIJO A SU HIJA QUE IBA A DORMIR CO M O  LA BELLA DURM IENTE

I acusado estaba en 

tratam iento por 

depresión cuando 

ocurrieron los hechos. Los 

psiquiatras dicen que no 

padece ninguna 

enferm edad mental, 
aunque uno dejo abierta la 

posibilidad de que sufriera 

un impulso incontrolado
Más de una decena de familiares del acusado acudieron al juicio. Ninguno dirigió la palabra 
a la madre de la niña al terminar la sesión, r j h b  Barrí

de cárcel.
Trás el intento de estrangulamiento, 
Manuel se presentó ante su madre, que 
estaba en la cocina, con la pequeña 
sujeta por el cuello o los hombros. 
Antonia Cruz no lo supo precisar 
durante el juicio porque, explicó, ella 
también sufrió un shock. Su hijo no 
decía nada: “estaba como un zombi”; la 
niña lloraba y estaba, sobre todo, “asus
tada”, pero consciente, señaló esta 
mujer.
Cogió a su nieta, la consoló, pidió a su 
hijo que avisara a su padre, que estaba 
en el jardín, llamó a una vecina para 
que cuidara unos minutos de la peque
ña mientras ella se cambiaba de ropa, 
cogió a la niña y la llevó “a toda pasti
lla” al centro de salud más próximo. 
Allí, el médico apreció en la víctima 
pequeñas hemorragias alrededor del 
cuello y la cara, según el mismo expli
có en la vista oral. Llamaron a la guar
dia civil y la misma abuela les explicó 
lo que había ocurrido.
Dos agentes se presentaron en el chalet 
de Almorox. Manuel Villareal se había 
quedado allí con su padre, mientras la 
abuela llevaba a la pequeña a 
Urgencias. A él, a su madre y a los 
guardias civiles les dijo varias veces: 
“he matado a la niña, aunque no ha per
dido el conocimiento”. Su abogada se 
basa en “estas incongruencias", en las 
que Manuel insistía después de haber 
visto viva y llorando a su hija, para 
defender que, mientras la intentaba

estrangular, sufría un bloqueo mental 
que le impedía ser consciente de lo que 
estaba haciendo.
Manuel Villarreal llegó a contar en sus 
primeras declaraciones tras lo ocurrido, 
ante la guardia civil y ante el juez de 
instrucción, con todo detalle cómo 
había intentado estrangular a su hija y 
cómo dejó de apretarle el cuello cuando 
pensó que estaba muerta.

C u a t r o  MESES DESPUÉS de la tragedia 
familiar, cambió su declaración y apun
tó que no se acordaba de nada. Y la 
misma versión mantuvo esta semana en 
el juicio. “Si hubiera sido consciente, no 
estaríamos aquí’, dijo al tribunal. Incluso 
llegó a apuntar que semanas antes de lo 
ocurrido evitaba quedarse solo con su 
hija porque temía hacerla daño. Ni sus 
médicos, ni su familia pudieron confir
mar este extremo durante la vista oral. 
Sí recordaron, en cambio, que el acusa
do les había manifestado varias veces la 
intención de suicidarse. “A mí me llegó a 
pedir ayuda para hacerlo”, contó su 
madre.
En el momento de los hechos, Manuel 
llevaba un año en tratamiento psiquiá
trico y psicológico por depresión y 
ansiedad. La situación mental del acu
sado acaparó buena parte del juicio. 
Hasta 6 psicólogos, psiquiatras o foren
ses que habían examinado a Manuel, 
antes y después del suceso, opinaron 
sobre su estado mental. Todos coinci
dieron en apuntar que no sufre ninguna

enfermedad mental que merme su capa
cidad de pensar y discernir sobre lo que 
está bien o mal, aunque también todos 
apreciaron en él un trastorno de la per
sonalidad obsesivo-compulsivo que le 
hace ser una persona muy rígida, exi
gente, insegura o con baja tolerancia a 
la frustración. “Eso no es una enferme
dad, son rasgos de la personalidad”, insis
tió el forense Vicente Torrejón. 
“Cuando ocurre algo de esto, todo el 
mundo trata de buscar una explicación. Y 
puede que ni él mismo (acusado) sepa por 
qué lo hizo, pero eso no tiene nada que ver 
con una merma de las facultades menta
les”, señaló.
El psiquiatra que le estaba tratando 
cuando ocurrieron los hechos fue él 
único que apuntó la posibilidad de que 
hubiera podido sufrir un impulso incon
trolado, momentáneo, como conse
cuencia del elevado nivel de ansiedad 
que llevaba meses sufriendo y que le 
habían vuelto a apreciar en la última 
consulta de ese mismo mes de mayo.
La abogada del acusado se basa en este 
argumento para defender que Manuel 
no sabía lo que hacía cuando intentó 
estrangular a su hija y, por ello, ha pedi
do que le absuelvan o se tenga parcial
mente en cuenta esta situación. En últi
mo extremo, solicitó al tribunal que le 
condenen por un delito de malos tratos 
en el ámbito familiar y tengan en cuen
ta que confesó de inmediato y se ha 
puesto a disposición de la madre de la 
niña para reparar el daño causado.
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SABOREA CASTILLA-LA M ANCHA

Club de Calidad de 
Turismo Gastronòmico

Después del patrimonio cultural de un destino, su 
gastronomía es la mayor motivación para los 
turistas. Para darles en todo el gusto, el Instituto 

de Turismo de Castilla-La Mancha ha creado su tercer 
Club de Calidad (tras los exitosos de turismo 
enològico y de salud), el Gastronómico, con cuatro 
fundadores de élite: los cocineros Adolfo Muñoz 
(Toledo), Jesús Velasco (del restaurante Amparito 
Roca, Guadalajara), Manuel de la Osa (Las 
Pedroñeras, Cuenca) y José Rodríguez (El Bohío, de 
lllescas). El Club Gastronómico está abierto a todos 
los grandes cocineros de la región y tiene como 
misión atraer al turismo internacional con la calidad, 
innovación y cocina saludable que ofrecen los 
mejores fogones de la región (prestan servicio 2.700 
restaurantes en la Comunidad).
El presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, presentó en Fitur el Club de Turismo 
Gastronómico y, acompañado de su mujer, 
Clementina Diez de Baldeón, se atrevió a cocinar 
junto a los chefs de la región en un 'show cooking'.

NOVEDAD

Escapadas al mundo 
de la artesanía

La cerámica de Puente del Arzobispo y Talavera de 
la Reina gozan de prestigio internacional; los 
muebles artesanos de la comarca de Sonseca 

atraen a compradores de todo el país y qué decir de la 
cuchillería de Albacete. La artesanía de Castilla-La 
Mancha es un gran recurso cultural y turístico, por lo 
que el Instituto de Turismo de la región ha lanzado 
este año una nueva guía: " Escapadas Artesanas por 
Castilla-La Mancha". Se trata de un detallado itinerario 
por los talleres artesanos más emblemáticos de las 
cinco provincias de la región, como los de alfarería, 
ceramistas, bordadoras, encuadernadores, carpinteros 
y ebanistas, tallistas, restauradores, productores de 
instrumentos de cuerda, navajeros, bordadoras, 
marroquineros, vidrieros, tallistas de piedra y mármol 
y un largo etcétera. La guía está redactada en 
castellano y en inglés e incorpora fotografías de los 
maestros artesanos, de sus talleres y de su quehacer, 
además de información de los principales lugares de 
interés del entorno de cada taller o centro artesanal y 
anotaciones sobre curiosidades relacionadas con los 
distintos oficios artesanales.

HUMEDALES DE VILLACAÑAS Y VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS

La Mancha húmeda entra en la escena turística

Los humedales de Villacañas y Villafranca 
de los Caballeros (Lagunas Grande, Chica 
y de La Sal) han sido presentados en Fitur 

por el presidente de la Diputación de Toledo, 
José Manuel Tofiño (el 22 de enero, día 
dedicado a la provincia) como importantes 
recursos turísticos. Los ayuntamiento de 
Villafranca de los Caballeros y Villacañas han 
distribuido sendos DVDs promocionales sobre 
sus lagunas, las sendas ecológicas y 
ornitológicas y la riqueza natural que ofrecen 
estos espacios, declarados Reserva de la 
Biosfera. En la foto, villacañeros en Fitur.
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RUTAS CO N SABOR,TRADICIÓN Y CALIDAD

Paseos con Denominación de Origen

S i el mundo del vino está siendo capaz de 
atraer a miles de turistas hacia las 
bodegas y los viñedos de la región, ¿por 

qué no habría de lograr lo mismo el excelente 
aceite de oliva de la reglón, el azafrán de La 
Mancha o el queso manchego? Por primera vez 
hay un producto turístico autóctono que gira en 
torno a los alimentos de calidad, protegidos 
bajo marcas de calidad: la guía "Paseos con 
Denominación de Origen en Castilla-La 
Mancha", distribuida entre los visitantes 
profesionales y particulares de FITUR. Se 
especifican recorridos turísticos por los lugares 
de producción de aceite de oliva, azafrán de La 
Mancha (en la foto), berenjena del Campo de 
Calatrava, queso manchego y miel de la 
Alcarria y de Bazar.

PARA ATRAER AL TURISTA LOS PUEBLOS, EN FITUR

Toledo pone su fe en las 
Tres Culturas y el Tajo

Más de 15.000folletos turísticos relacionados con 
la ciudad de Toledo se distribuyeron durante la 
celebración de Fitur, con una apuesta clara del 

ayuntamiento por explotar la riqueza patrimonial, cultural 
e histórica de la ciudad. El proyecto 'El Tajo envuelve a 
las Tres Culturas' y la iniciativa de la Cámara de 
Comercio 'Acércate a Toledo' fueron dos de las 
novedades lanzadas en esta feria, en la que también se 
promocionaron las exitosas rutas sobre el Patrimonio 
Desconocido. El alcalde, Emiliano García-Page, mostró 
su confianza en el impulso que al turismo de la ciudad le 
dará el Palacio de Congresos que se inaugurará este 
año. Toledo, como Ciudad Patrimonio de la Flumanidad, 
acaba de firmar junto al resto de la red un acuerdo con 
un importante touroperador japonés para relanzar 
nuevos paquetes turísticos en el importante mercado 
nipón. En la foto, el alcalde de Toledo junto al de
Talayera, Rivas, y el presidente de la Diputación, Tofiño.

Los tesoros de la 
provincia de Toledo

Naturaleza, arqueología, tradiciones populares 
centenarias... Los pueblos toledanos tienen 
mucho que ofrecer a los turistas. El presidente 

de la Diputación, José Manuel Tofiño, presentó en 
Fitur algunas de las novedades promocionales y 
pidió imaginación para impulsar una de las 
actividades económicas con más proyección de 
futuro, el turismo. El ayuntamiento de Mora 
aprovechó la celebración de esta feria internacional 
de turismo para presentar el Salón Nacional del 
Aceite de Oliva (abril); Oropesa relanzó su Ruta 
Monumental; Guadamur promocionó su oferta 
cultural, en la que se Incluye el Museo-Centro de 
Interpretación del Tesoro de Guarrazar; el Proder 
Montes de Toledo anticipó su inminente ruta Toledo- 
Montes de Toledo; Tembleque presentó la "Romería 
del Cristo del Valle"; Lagartera promoción su I 
Muestra Nacional de Trajes regionales; Talavera 
divulgó la Fiesta de Las Mondas, etc.
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ESTE GRAN EVENTO FERIAL SE DESARROLLARÁ DEL 11 AL 13 DE FEBRERO DE 2011

Talavera, sede nacional 
del turismo industrial
Talavera Ferial se prepara para otro nuevo reto: acoger la I Feria Ibérica de Turismo 
Industrial, que se desarrollarás del 11 al 13 de febrero del próxim o año, y del que ya se 
adivina que será un nuevo éxito. Se espera que acudan alrededor de 150 stands y que el 
número de visitantes sea de 20.000. Distintas administraciones públicas, entidades 
financieras, el Ayuntamiento de Talavera y otras firm as apoyan esta feria.

«e » .................................................. EMILIO JIMÉNEZ

Hugo César Vicente, director técnico de ia  i  Feria de Turismo 
Industrial. A ia izquierda, Irene Roca -directora de ia  agencia de 
viajes Las 3  Culturas- y  Paqui Martínez, gerente de ia agencia.

T alavera de la Reina acogerá - 
del 11 al 13 de febrero de 
2011' la primera gran feria 

europea sobre la visita a empresas y 
del patrimonio industrial, una vez 
que el consistorio de la Ciudad de la 
Cerámica aceptó este importante 
reto tras la celebración del segundo 
Congreso de Turismo Industrial, que 
se desarrolló en la capital regional. 
Tanto los responsables de Talavera 
Ferial, como Hugo César Vicente - 
director técnico de la I Feria Ibérica 
de Turismo Industrialcoinciden en 
que “el turismo industrial está cada vez 
más integrado en la oferta turística de 
los destinos. Es una variedad de 
turismo cultural, pero también una

propuesta original y enriquecedora para 
los visitantes. Para las empresas es el 
instrumento promocional más rentable, 
con diferencia: un nuevo canal de 
comercialización, una forma de captar 
y fidelizar clientela y un aliado para su 
imagen en la opinión pública” .

Este proyecto, ideado y puesto en 
marcha por la agencia Las 3 
Culturas, tiene como principal 
objetivo divulgar el valor y la 
importancia de sector turístico 
industrial. Una idea que ha sido 
excelemente acogida, por lo que ya 
han mostrado su apoyo el 
Ayuntamiento de Talavera, la Junta 
de Comunidades de Castilla- La 
Mancha, el Instituto de Promoción

Turística de Castilla- La Mancha, la 
Diputación Provincial, la Cámara de 
Comercio, Turismo Ecológico de 
Castilla- La Mancha, CCM, Caja 
Rural, Paradores Nacionales y 
Business.

Según la prediciones efectuadas 
por Hugo César Vicente, se espera 
que Talavera Ferial acoja a unos 150 
stands y que la cifra de visitantes 
alcance los 20.000. Algo nada 
descabellado si nos atenemos a la 
expectación que ha levantado ya 
este gran evento y eso que aún resta 
más de un año para que sea una 
realidad. La mejor cita para conocer 
el turismo industrial estará en 
Talavera.
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1.979.017 viajeros en 2009
1.979.017 viajeros visitaron algún destino de Castilla-La 
Mancha en 2009, según los datos hecho públicos esta 
semana por el INE. A Toledo llegaron 686.542, de los que 
159.345 procedían del extranjero. La ocupación hotelera 
media a lo largo del año fue del 34'89% en la región y del 
41 '01% en la provincia de Toledo (la ocupación hotelera 
nacional fue del 49'5%, un 7'5% Inferior a la registrada en 
2008). Los precios hoteleros bajaron en todo el país un 
5'6%, aunque en Castilla-La Mancha el descenso fue 
menor, un 2'2%. Los ingresos hoteleros disminuyeron un 
4'5% en la región.
A nivel estatal, el descenso de viajeros fue del 6'6%.

20 ESCAPADAS DE LEYENDA

El encanto de la 
Cueva de Hércules

CANDIDATA A  PREMIO

Los méritos del Parque 
Minerò de Almadén

El director general de Presupuestos y Fondos 
Comunitarios, José Antonio Poncela, ha

presentado esta semana en Bruselas el proyecto 
"Parque Minero de Almadén", financiado con fondos 
europeos, y por el que el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha sido finalista por segundo año consecutivo 
de los premios RegioStars Awards 2010.
Según ha defendido Poncela, "el Parque Minero de 
Almadén (Medioambiente y Tradición en Castilla-La 
Mancha)" tiene dos objetivos: la recuperación 
medioambiental de una zona degradada tras más de 
2.000 años de explotación minera y preservar y poner 
en valor nuestro patrimonio histórico e industrial".
La que fue la mina de mercurio más importante del 
mundo durante siglos está abierta al turismo desde 
hace unos años y cuenta con varios museos y centro 
de recepción de turistas (en la Imagen).
En 2009 el Parque Minero de Almadén se quedó a las 
puertas de ser declarado por la Unesco Patrimonio 
Cultural de la Humanidad, junto a las minas de San 
Luis de Potosí (México) y las de Idrija (Eslovenia); este 
año volverá a presentar su candidatura.

Cuentan que el rey griego Hércules, cuando llegó a 
Toledo, construyó un magnífico palacio donde 
guardó un gran tesoro. Cerró sus puertas con un 

candado y dejó diez guardianes a los que entregó las 
llaves..." Así comienza la leyenda del Palacio Encantado 
y la Cueva de Hércules (en la foto), una de las veinte 
que incluye la original guía "20 Escapadas de Leyenda" 
que se ha presentado en Fitur. A modo de cómic invita a 
los viajeros a recorrer una veintena de destinos de 
Castilla-La Mancha vinculados con viejas leyendas, 
además de ésta de Toledo: Las espuelas de oro de 
Quevedo (Villanueva de los Infantes), Los monstruos de 
la Laguna de Uña (Cuenca), Las Encantadas de Hellín,
La princesa de Éboli (Pastrana), La granja templaría de 
Malamoneda (Hontanar), La peña del rey Moro (Toledo), 
El saetón de Sierra Morena (Fuencaliente), El hechico de 
las Lagunas de Ruidera (Ossa de Montiel), La cruz de 
los descalzos (Cuenca), El lagarto del Viso del Marqués, 
El Pernales, el último bandolero (Aleara), El beso 
(Toledo), La torre de Doña Blanca (Sigüenza) o Los 
amantes del Torreón del Alamín (Guadalajara), entre 
otras.
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Los profesores Raúl González (segundo por la derecha) y  Javier Gutiérrez con un 
grupo de alumnos de la Escuela de Hostelería de Adolfo Muñoz, fotos: barrí

Sentir la cocina de aquí
El conocimiento de los platos de la cocina de ia región juega un papel fundamental en los 
cursos que imparte la Escuela de Hostelería de Toledo, ubicada en la Avenida de Castilla 
La Mancha. Los profesores transmiten a los alumnos la pasión y el cuidado por la cocina 
de aquí, a la que han aplicado las técnicas modernas y le han quitado grasa. Los cursos de 
cocina, a diferentes niveles, están en alza.

IGNACIO ARÍZAGA

L as señas de identidad de la 
Escuela de Hostelería de 
Adolfo son cocinar sin grasa 

y enseñar con cuidado y esmero la 
gastronomía castellano-manchega. 
En este centro toledano se aplican 
los procedimientos modernos a la 
base de la cocina tradicional. La 
Escuela cuenta con un servicio de 
restaurante abierto al público donde 
se pueden degustar estos platos y 
comprobar si se cumple la filosofía 
fundacional.
La directora del Centro, Angela 
Fernández, lo dice con claridad: 
“nosotros les inculcamos a nuestros 
alumnos la base de todo tipo de cocina 
y luego hacemos hincapié en la cocina 
castellano-manchega, aunque hacemos 
algunas modificaciones sobre la base

tradicional, porque moderamos mucho 
la grasa, ya que apostamos por la cocL 
na saludable” . Por ejemplo, el tiznao 
de bacalao y las gachas manchegas, 
dos platos de indudable toque regio- 
nal, se cocinan de una manera más

Las señas de id en tid ad  
de la Escuela son 

cocinar sin grasa y  
enseñar la gastrono m ía  
caste llano-m anchega

ligera y estilizada, propia de cómo ha 
evolucionado la gastronomía en los 
últimos tiempos.
Además, en la Escuela también se 
aborda la fase de investigación de la

cocina, un camino que conduce a la 
denominada cocina de autor.
La directora reconoce que los dife
rentes cursos que se imparten en el 
Centro, dirigidos a colectivos con 
pretensiones diferenciadas, viven un 
momento expansivo, algo a lo que 
no es ajena la crisis. “La crisis nos ha 
enseñado que la formación es muy 
importante. Antes valía prácticamente 
todo, pero ahora es fundamental que 
haya gente especializada en el servicio, 
porque el cliente y el turista es exigen- 
te” , explica Angela Fernández, 
quien añade que la afluencia de 
alumnos en los cursos se ha incre
mentado un 30 por ciento. 
Actualmente hay unas 120 personas 
aprendiendo cocina o sala en sus 
diferentes niveles.
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A la derecha, y  sobre estas líneas, escenas 
de un día de trabajo y  aprendizaje en la 
Escuela, donde actualmente hay unos 120 
alumnos de diferentes ciclos.

Las posibilidades que hay de estudiar 
hostelería van desde los cursos de 
grado medio, al ciclo superior de res
tauración, pasando por el módulo de 
Programas de Cualificación Inicial y 
siguiendo con los cursos del 
Sepecam para desempleados, que se 
imparten en las especialidades de 
cocina, restaurante y sumiller.

En  ESTA ESCUELA de cocina se 
investiga también sobre nuevos pla
tos, tomando como punto de partida 
la cocina castellano-manchega. Por 
ejemplo, Raúl González, maestro de 
cocina, está enfrascado actualmente 
en la elaboración del denominado 
“mazapán de azafrán", una receta en 
la que está avanzando adecuadamen
te. “Lo más difícil del plato es que el 
aroma no se pierda con la mezcla”, 
explica este profesional, quien desta
ca el buen momento que vive la 
cocina castellano-manchega.
“Tenemos buenos cocineros y buenos 
productos, y eso nos hace estar entre los 
mejores. Se ha sabido adaptar la cocina 
a los tiempos modernos. Se ha logrado 
un buen resultado manteniendo la esen
cia” , añade con convicción. 
González pone mucho énfasis, en sus 
clases, en que hay que quitarle grasa 
a los platos. Por ejemplo, recetas que 
tradicionalmente llevaban manteca 
de cerdo o tocino se sustituyen “por 
un aceite de oliva monovarietal de la

región. Nos gusta sustituir las grasas 
animales por la grasa natural” .
Los alumnos de la Escuela aprenden, 
además, los procedimientos moder
nos de la cocina, que han supuesto 
una revolución indiscutible en la 
manera de tratar los platos. Una de 
estas nuevas técnicas es la cocción a 
bajas temperaturas, que da mucho 
juego.
En la Escuela se estudian a fondo 
productos emblemáticos de Castilla 
La Mancha, como el azafrán. “Somos 
el mayor productor de azafrán del Ángela Fernández, Directora de la Escuela 

de Hostelería de Toledo.

I profesor Raúl 
G onzález investiga  

para hacer m azapán de  
azafrán. "Lo difícil es que  
no se p ierda el a ro m a"

mundo” , explica González, quien 
subraya que ponen en conocimiento 
de los estudiantes los detalles sobre 
la recolección, la producción, el 
envasado y otras particularidades de 
esta sustancia, que tiene un acentua

do protagonismo en los distintos pla
tos de la Escuela. “El azafrán lo utili
zamos mucho en los arroces y también 
hacemos vinagretas de azafrán, además 
de usarlo para perfumar los platos de 
caza y pesca” comenta González, al 
tiempo que añade que se usa igual
mente en los postres, ya sea como 
helado de azafrán o como galleta de 
azafrán.
Los alumnos van asimilando las 
enseñanzas que se imparten en la 
Escuela. Así, María Arroyo, una
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estudiante de Casarrubios del Monte 
de diecinueve años, asegura que 
aprende cocina porque es una mate- 
ria que la atrae y que siempre la ha 
interesado. Ella se atreve tanto con 
el pescado como con la carne. El 
Tiznao de Bacalao también se le da 
bien. “Es importante que no se pase el 
pescado y estar muy pendiente del acei- 
te”, afirma.
Otro estudiante, Carlos Jiménez, 
sonsecano de dieciocho años, asegu- 
ra que hace el curso de cocina por- 
que elaborando platos se siente 
bien. A  la hora de cocinar carne o 
pescado se decanta más por lo pri
mero, especialmente por el cordero,

a form ación es m uy  
im portan te . Antes valía 

to d o  pero la crisis nos 
enseña que se necesita 
gente  especializada"

que hasta 
el
momento 
es su 
especiali
dad.
Carlos 
ratifica 
que uno 
de los
mensajes 
principa
les que 
reciben es 
que
“cuanta menos grasa, mejor. Al caldo, 
por ejemplo, se le quita la grasa” . Otro 
de los consejos que les sugieren es 
que “seamos humildes y que nos mova
mos todo lo que podamos” . La preten
sión de Carlos es “llegar lo más lejos 
posible".
Y es que ser cocinero tiene mucha 
aceptación en la sociedad actual. 
Esta profesión ha adquirido en los 
últimos años una dimensión insospe

chada, que se traduce en la presencia 
de estos profesionales en los medios 
de comunicación, todo debido a que 
los programas de recetas y cocina son 
muy aceptados por la audiencia. 
Además, es una de las profesiones 
que mejor ha resistido a la crisis, ya 
que se siguen demandando la contra- 
tatación de profesionales cualifica
dos. Son claves en la oferta de un 
turismo de calidad.Q

Excelentísimo Ayuntamiento de Miguel Esteban
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I JORNADA GASTRONÓMICA DE ARROCES
en el RESTAURANTE ASADOR LAS NIEVES

DEL i¡. AL I I  DE PEDRERO DE 2 0 1 0

El Restaurante ASADOR LAS NIEVES, en colaboración con el 
Restaurante SOQUETA, de Oliva Playa (Valencia), galardonado 

con un "Chaine des Rotisseurs, y su equipo de cocina, 
especializado en todo tipo de arroces, les ofrece un

MENÚ DEGUSTACIÓN
compuesto por un aperitivo, tres entrantes, nuestro plato estrella 
(arroz caldoso, meloso, seco y al horno, este último por encargo), 

postrey café por un precio exclusivo de 2.2,50 £
(IVA inc lu ido y  la bebida a parte ).

y el sábado 13 de febrero

Celebre SAN VALENTÍN 
con nosotros

D o n d e  le  o fre ce re m o s  un DELICIOSO M EN Ú, 

BAILE CON ORQUESTA y  M Á S  SORPRESAS  

p o r  un p re c io  de  4 2 €  (7VA in c lu id o ).

Toda esta  in fo rm a c ió n  y  e l p ro g ra m a  de los p r ó x im o s  e v e n to s  q u e  o rg a n iz a re m o s  lo  p o d rá n

v e r  en n u e s tra  w eb : WWW. resta urantelasnieves. com
Reservas: 925 278  778
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SOLEDAD HERRERO, CONSEJERA DE CULTURA, TU RISM O  Y ARTESANÍA:

"Queremos ser líderes 
en turismo de interior"
"En tiem pos de cris is hay que ser m u y  in te ligen tes y  tener m ucha am b ic ión  para lucha r p o r  
el tu rism o, un sector que nos está dando m uchas a legrías", dice, entusiasta, la consejera de 
Cultura, Turismo y Artesanía, Soledad Herrero, que durante los cinco días que ha durado 
Fitur ha trasladado su 'despacho' al stand que Castilla-La Mancha ha tenido en esta feria y 
desde el que ha divulgado al mundo los atractivos turísticos de la región. Gastronomía, 
cultura y artesanía han protagonizado las principales novedades en materia turística.
................................................................................................................................................................................... PRADO LÓPEZ GALÁN

Son tiempos difíciles, pero en 
Castilla-La Mancha se 
prefiere ver el vaso medio 

lleno. Y en materia de turismo la 
consejera Soledad H errero se 
queda con el mensaje más positivo: 
“2009 no ha sido el mejor año, pero 
tampoco el peor. Ha habido un 
decrecimiento del número de viajeros y 
de pernoctaciones pero menor que a 
nivel nacional. En el sector turístico se 
ha destruido menos empleo que en 
otras actividades; el 17% de los 
empresarios turísticos dice que los 
beneficios han aumentado. Y lo más 
importante: Castilla-La Mancha es el 
segundo destino de turismo de interior, 
sólo por detrás de Castilla-León. De

Fitur venimos optimistas, porque 
pensamos que 2010 puede ser un año 
importante para el turismo de Castilla- 
La M ancha” .
Estos datos no son fruto del azar, 
sino del trabajo que en materia 
turística desarrolla el Gobierno 
regional a través de un plan 
estratégico consensuado con el 
sector y gestionado desde el 
Instituto de Turismo de Castilla- La 
Mancha (IPT).
“Pronto vamos a presentar el nuevo 
Plan Estratégico de Turismo 2010- 
2014, adelanta la consejera. Somos 
ambiciosos, queremos disputar el 
liderazgo en turismo de interior y con 
este plan vamos a consolidar los

La consejera de Cultura, Turismo y  
Artesanía, Soledad Herrero, posa en 
Fitur con e l responsable de Turismo 
de Dubai, Abdui/ah bin Suwaidan, e l 
director del Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha, 
Javier Vega (izda.), y  e l director del 
Instituto de Promoción Turística, 
Rafael Moreno (deha.)

productos que ya tenemos en marcha y 
avanzar en otros nuevos. En esta 
región tenemos aún un gran potencial 
para atraer la inversión en materia 
turística. Los empresarios están 
convencidos de que es una tierra donde 
merece la pena invertir (en 2009 se 
han abierto 87 casas rurales nuevas en 
la región y se han invertido 11 millones 
de euros en el Plan Renove de 
Turismo)".
Entre los destinos más 
emblemáticos de la región que serán 
objeto de un plan específico de 
consolidación destaca la Ruta del 
Quijote, un corredor ecoturístico de 
2.500 kilómetros que incluye diez 
recorridos por distintas comarcas de la 
Comunidad vinculadas con las 
peripecias del célebre personaje de 
Miguel de Cervantes. “Sabemos que el 
25% de los viajeros que vienen a nuestra 
tierra lo hacen atraídos por El Quijote, 
especialmente los extranjeros, apunta
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LOS PARQUES ARQUEOLÓGICOS TENDRÁN UN PLAN ESPECÍFICO DE COMERCIALIZACIÓN

E l turismo une a i Gobierno regional con las diputaciones provinciales y  ayuntamientos. 
Juntos promocionan ia m arca común de Castilla-La Mancha, ‘Descubre y  Siente’.

n esta  re g ió n  te n e m o s  aú n  un g ran  p o te n c ia l 
p a ra  in v e r t ir  en m a te r ia  tu rís tic a . En 2 0 0 9  se h an  

a b ie r to  8 7  nuevas casas ru ra les  y  se h an  in v e r t id o  
11 m illo n e s  d e  euros  en  el P lan  R enove  d e  tu r is m o "

Soledad Herrero, que anuncia el 
desarrollo de un plan de promoción 
de la ruta del Quijote corno turismo 
sostenible y como itinerario 
ecoturístico y con el fin de aprovechar 
todos los recursos de su entorno.

EL PASADO de Castilla-La 
Mancha es un importante pilar para 
el turismo de futuro. Prueba de ello 
es lo que la consejera de Cultura 
considera “uno de los productos turís
ticos más interesantes para relanzar: el 
de los Parques Arqueológicos, para el 
que estamos haciendo un plan de 
comercialización, lo que va a promo
ver desarrollo en el entorno en el que 
están ubicados. Vamos a dar una gran 
promoción a los parques 
Arqueológicos porque es una iniciativa 
pionera en España. Y ahora vamos a 
inaugurar un Parque Arqueológico 
más, el de Tolmo de Minateda en 
Hellín, Albacete”.
Junto a este, tienen sus puertas 
abiertas en la región los Parques 
Arqueológicos de Carranque

(Toledo), A larcos-Calatrava 
(Ciudad Real), Segóbriga (Cuenca) 
y Recópolis (Guadalajara).
Pero no sólo del pasado y la tradi
ción vive el turismo de Castilla-La 
Mancha. La región está siendo pio
nera en el uso de las nuevas tecno
logías de la información y de las 
redes sociales para la promoción de 
sus recursos. Prueba de ello es el 
premio que la Junta de 
Comunidades ha recibido en Fitur 
del Club del Buen Turismo, que ha 
galardonado a la Comunidad por su 
implicación en las redes sociales. 
Precisamente en Fitur la mayor red 
social de viajes, minube.com, ha 
celebrado la primera ‘quedada’ de 
viajeros, patrocinada por el 
Gobierno regional y en la que parti
ciparon más de 400 viajeros. Otro 
dato que la consejera ha destacado 
es el incremento durante Fitur de 
un 40% en el tráfico en la web 
www.turismocastillalamancha.com, 
un sitio ya imprescindible para los 
viajeros del mundo. O

VIAJEROS EN ESPAÑA

52.250.000  
de turistas
La crisis ha impactado en el 

turismo, pero menos de lo que 
se temía. El Congreso de M inistros 
analizó el 22 de enero el informe 
de Turismo en España en 2009, 
año en que llegaron 52'25 millones 
de viajeros, un 8 7 %  menos que 
en 2008. Menos turistas pero más 
gastosos, ya que el gasto medio 
se incrementó un 2 '1%  hasta 
alcanzar los 48.183 millones de 
euros.
La tasa de paro en el sector 
turístico es del 12'9%, muy alta, 
pero inferior a la del resto de los 
sectores económicos, que el 
pasado año alcanzó el 17'9%.
En Castilla-La Mancha el número 
de viajeros no llegó a los dos 
millones (1.979.017), mientras que 
en la provincia de Toledo recalaron 
686.542. Sólo el sector hotelero 
emplea en la región a 3.865 
trabajadores. .
En el total del sector hay dados de 
alta en la Seguridad Social 40.782 
trabajadores.
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Excelentísimo Ayuntamiento de
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CUENTA CON 55.000 AZULEJOS Y MIDE 60 METROS DE ANCHO POR 35,4 DE ALTO

El mural más 
grande del mundo
En el Centro de Convenciones de Orán, en Argelia, se podrá contemplar el mural de 
cerámica más grande del mundo. Ha sido creado por 23 artesanos talaveranos tras una 
iniciativa del taller San Ginés. Los ceramistas no sólo han batido un importante récord, 
sino que han hecho posible que empresas de otros continentes, como Australia y África, 
se interesen por esta artesanía tan tradicional en Talavera de la Reina.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  •  •  •  •  E milio J iménez

Ya han sido varios los 
integrantes del Gobierno 
regional los que han seguido en 

vivo y en directo como distintos 
ceramistas talaveranos están 
cristalizando el mural de cerámica más 
grande del mundo y la semana pasada 
fue el mismo presidente de Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, el 
que cursó visita a las instalaciones del 
polígono industrial Torrehierro, un 
escenario sobre el que se dan los 
últimos retoques a la construcción del 
mural de cerámica que supondrá un 
récord y cuyo destino es el Centro de 
Convenciones de Orán, en Argelia.

Es una iniciativa del taller San 
Ginés en la que se han implicado otro 
ocho talleres más de la ciudad y que 
supone que sobre la magna pieza 
trabajen 23 personas. El mural de 
azulejos debe de estar entregado este

mismo sábado. Lo que 
también supone un 
récord de tiempo, ya que 
el conglomerado de 
azulejos se comenzó a 
gestar a mediados del 
pasado mes de 
noviembre.

Barreda felicitó in situ 
a los ceramistas y dijo 
que esperaba que su 
visita supusiera “un 
espaldarazo simbólico” a 
un
proyecto

que cuenta con 55.000 
azulejos que configuran 
un mural de sesenta 
metros de ancho y 35,4 
metros de altura.
“Cuando esté colocado 
en Orán será un motivo 
para visitar la ciudad y, 
además, supondrá un 
escaparate lejos de 
Talavera de la Reina para 
comprobar los que la 
cerámica de esta ciudad 
es capaz de hacer” , 
indicó el presidenta de 
la Junta de 
Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

José María Barreda 
no ocultó que el proyecto es 
“apasionante” y sostuvo que “ha sido un 
reto que se ha afrontado y va a concluir

con éxito. Además, le puede venir muy 
bien al sector por lo que va a tener de 
proyección internacional” .

Mónica García del Pino es la 
directora de este singular proyecto y 
no dudó en agradecer al presidente 
regional los “ánimos” que desde un 
principio brindó a la iniciativa. 
García del Pino no dejó pasar la 
oportunidad de que estaban presente 
los medios de comunicación de la 
ciudad y diferentes autoridades 
locales, provinciales y autonómicas

A ¡a izquierda, Barreda, Rivas y  Corrochano 
observan las labores de embalaje del mural. Debajo, 
una instantánea en la  que se aprecia como se 
trasladan los azulejos desde Torrehierro a  su  
destino en Orán (Argelia).

para agradecer de forma pública la 
labor desarrollada por los 23
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LOS PORMENORES DEL PROYECTO SE PUEDEN SEGUIR A TRAVÉS DE LA WEB

Barreda, R ivas y  Araújo con los ceram istas. A la  derecha, una m uestra del 
mura!. Debajo, los artesanos pintando los azulejos.

os c rea d o res  de l 
p ro y e c to  es tán  

e n tu s ia s m a d o s  p o rq u e  

h an  c a p ta d o  la a te n c ió n  

d e  e m p res as  d e  

A u s tra lia  y  d e  países de l 
c o n tin e n te  a fr ic a n o

trabajadores que se han implicado en 
la construcción del mural de cerámica 
más grande del mundo. “Han vivido 
todo el proyecto como una cosa propia 
desde el primer momento y lo han hecho 
muy fácil para nosotros. Se puede decir 
que ha sido una experiencia inolvidable” , 
indicó la responsable del taller San 
Ginés.

Todos los pormenores del 
proyecto se pueden seguir a través de 
la web wwiv.grandmural.com, una 
buena idea porque gracias a la red 
han llegado hasta la ciudad 
peticiones de presupuestos y 
proyectos, lo que “puede suponer el 
principio de un futuro estupendo para la 
cerámica”, tal y como avanzó Mónica 
García del Pino. Y es que la web está 
recibiendo numerosas visitas de 
lugares tan apartados de la Ciudad de 
la Cerámica como Australia y varios 
países africanos, que se han 
interesado por esta artesanía tan 
tradicional.

José María Barreda apuntó que la 
Junta de Comunidades va a estudiar 
la forma de incluir en los pliegos de 
licitaciones de edificios públicos 
importantes o singulares la 
incorporación de la cerámica 
artística como objetivo de favorecer 
este sector porque “es muy importante 
para Castilla- La Mancha y porque lo

es para Talavera de la 
Reina” . El presidente 
del Ejecutivo no 
escatimó coger los 
pinceles y dar unos 
trazos sobre los azulejos, 
antes de comprobar las 
cualidades artísticas de 
los que se afanan en 
acabar la obra y 
observar cómo se realiza 
el traslado desde la nave 
de Torrehierro hasta u 
destino en Argelia.
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Un maje, una imagen
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La conse jera  de  C u ltu ra , T u rism o  y  A rtesan ía , 
So ledad H erre ro , es una g ra n  v ia je ra , p e ro  de 
e n tre  to d o s  su v ia jes  destaca el que  más le im p re 
s ionó : P a lestina . En esta fo to  (izda.) posa ju n to  al 
M u ro  de  las Lam en tac iones, en Jerusa lén . Eran las 
N av idades de 2006, en un  v ia je  con la P la ta fo rm a  
de M u je res  A rtis ta s  C on tra  la V io le n c ia  de  G énero.

Al deportista Julio Rey le marco el
viaje que realizó junto a su amigo David por EEUU. Durante 
tres semanas recorrieron doce Estados. Era el otoño de 1999 
En la foto posan junto al Capitolio, en Washington.

R o d e e s .

Inmaculada López, parlamentaria de Castilla- 
La Mancha, guarda un grato recuerdo de su 
reciente viaje a Amsterdam. Fue la primavera 
pasada, con el fin de visitar la exposición tempo
ral “ Van Gogh y los colores de la noche” . “ E l 
m e jo r m o m e n to  fue  c o n te m p la r  e l c u a d ro  ‘N o ch e  
e s tre lla d a ’ m ie n tra s  s o n a b a  en  d ire c to  un  frag 
m e n to  d e  la  ó p e ra  A n d re a  C h e n ie r ,  recuerda.
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A Juan José A lca lde , conce ja l 
de l a y u n ta m ie n to  de  T o ledo , le 

lla m ó  la a te n c ió n  de  m anera  
especia l el v ia je  que  rea lizó  a 

C hina ju n to  a su m ad re  y  su 
he rm ana. R ecuerda q u e  Pekín 
o lía  a 'a zu fre ', p o r la c o n ta m i
nac ión , p e ro  le im p re s io n ó  la 

c u ltu ra  ta n  d ife re n te  a la occ i
d e n ta l. En la fo to  posan 

d e la n te  de  la Gran M ura lla .

A Ju s tin o  Pérez, e m p re sa rio  d e l H o te l B ea triz , no  ha h a b i
d o  v ia je  q u e  le haya im p re s io n a d o  ta n to  com o  el que  

h izo , ju n to  a su m u je r, un  a ñ o  después de casarse p o r La 
Ind ia , N epa l, T h a ila n d ia , Bali y  S in g a p u r. "N unca  he v is to  

nada ta n  b o n ito  co m o  el Taj M aha l, d ice  Ju s tin o . De le jos, 
de cerca, desde  el h o te l S h e ra to n ... es m a ra v illo so , des
lu m b ra n te " . En la fo to , Ju s tin o  b ro m e a  con un e le fa n te

in d io .

A M ercedes Pastor, d ire c to ra  gene ra l de 
C o m un icac ión , el v ia je  que  le m arcó  fu e  
el que  re a lizó  a N íger, uno  de los países 
más po b re s  de l m u n d o  y  d o n d e  ca p tó  
esta bonita imagen: "Descubríque/os ~ r

niños valoran todo y que son felices I - ... 

hasta con un neumático. Siempre con I - _

su sonrisa", co m e n ta  la a u to ra  de  la L  ‘  
fo to . V ia jó  con coo p e ra n te s  de  “
A co g e r y  C o m p a rtir  y  a l l í , asegura, "encontré muchas 
razones para vivir".
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EL PUEBLO SE VUELCA EN EL V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE CORREA DE VIVAR

En M ascaraque,
"lo vamos a celebrar"
Pancartas con ese eslogan cuelgan de las farolas y los edificios públicos de Mascaraque, que 
este año se ha propuesto ser todo un referente cultural para celebrar los quinientos años del 
nacimiento de su vecino más ilustre: el famoso pintor renacentista Juan Correa de Vivar. El 
ayuntamiento quiere aprovechar el V centenario para promocionar un municipio que tiene 
mucho que ofrecer. Y en la tarea han comprometido a sus 650 vecinos. 2010 será su gran año. 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * .............. ...................... ... PILAR PALOP

A nadie en Mascaraque se le pasa 
por alto quien era Juan Correa 
de Vivar, un pintor muy recono

cido en el siglo XVI, cuya obra se expo
ne en el Museo del Prado de Madrid y se 
conserva en decenas de iglesias de todo 
el país. De dar a conocer su figura y hacer 
que todo su pueblo se sienta orgulloso de 
él se ha encargado en los útimos años la 
asociación Raíces de Mascaraque y el 
ayuntamiento.
Tanto qué han conseguido que los veci
nos y las empresas locales fueran selec
cionando obras cuya reproducción ha 
costeado cada uno. El Gobierno regional 
también ha colaborado financiando seis. 
Y así han logrado reunir 25 reproduccio
nes que conforman la mayor muestra de 
pintura (no original) de Correa de Vivar. 
Ya hay dos más en proyecto y “estamos a  
punto de conseguir algo que a  los expertos en 
el pintor les parece muy interesante: poder

Vicenta Agustín, la alcaldesa, José Esteban Guerrero, presidente de la asociación Raíces de 
Mascaraque, y  Manuel García Lázaro, concejal de Cultura, con las dos últimas reproducciones de 
Correa de Vivar que han conseguido: Los Profetas Isaías y  Jeremías.

volver a  ver juntas las pinturas que realizó 
para retablos que terminaron separándose y 
poder tener una visión más clara de obras

completas” , señala alcaldesa, Vicenta 
Agustín, que apoyada por esta asocia
ción y un buen número de vecinos han

LA GRAN APUESTA INDUSTRIAL

En Mascaraque, junto a la autovía de Los Viñedos, va a comenzar a 
construirse este año un polígono industrial de casi medio millón de 
metros cuadrados. Lo promueve la Agrupación Las Cabezuelas, 

formada por empresarios de este pueblo y otros del entorno que ya tie
nen comprometido la mitad del nuevo espacio industrial con el traslado 
y ampliación de sus negocios. "Y eso es lo que le hace diferente y muy 
Interesante en este momento", señala la alcaldesa, Vicenta Agustín. El 
pleno municipal de Mascaraque tiene previsto dar el visto bueno definiti
vo al proyecto industrial a comienzos de febrero, una vez que ha conse
guido la aprobación de la Comisión provincial de Urbanismo.

a asociación local Raíces 
de Mascaraque 

promueve una curiosa 
iniciativa para conseguir 
reproducciones del prolífíco 
pintor. Ya tienen de 25 
obras. Y están a punto de 
alcanzar un objetivo que 
entusiasma a los expertos
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Distintas imágenes de Mascaraque y  su 
alcaldesa, frente al castillo. Abajo, la ermita 
donde exponen las reproducciones de Correa.

formado una comisión para celebrar por 
todo lo alto el V Centenario del nací- 
miento. “V a a  ser una celebración nacida 
del impuko ciudadano” , advertía la alcal- 
desa en Fitur que, advierte: “aunque sea
mos un pueblo pequeño, también nos inte
resa la cultura y somos capaces de organizar 
programas a  este nivel” .
Porque en Mascaraque todos se han 
comprometido con el V Centenario: los 
mayores preparan una representación de 
teatro relacionada con el autor, los 
niños, que ya ofrecieron otra hace unas 
semanas, durante la presentación de la 
conmemoración, también trabajan 
sobre el pintor, los carnavales irán del 
Renacimiento y el certamen literario, al 
que ya se habían presentado esta semana 
260 trabajos ambientados en el siglo 
XVI, procedentes de distintos países. La 
entrega de premios coincidirá con el 
acto central del V Centenario: el ayun
tamiento ha invitado a todos los pueblos 
que tienen obras originales de “su” pin

tor: desde Madrid o Toledo a Cuenca, 
Málaga, Zaragoza o Vigo. En la provincia 
también hay obras en Almorox, Torrijos, 
Mora, Dosbarrios y Oropesa. Estos días 
casi todos habían confirmado ya la pre
sencia de una representación en el acto. 
Así que en la asociación, a la que ya per
tenecen un centenar de los 650 vecinos, 
están más que satisfechos con el trabajo 
realizado, dice el presidente, José 
Esteban Guerrero. Los actos de 
Mascaraque se completarán con una 
gran exposición de obras de Correa en el 
Museo de Santa Cruz de Toledo que se 
inaugurará en septiembre y que organiza 
el Gobierno regional. “Tanto ellos como 
la Diputación nos están apoyando mucho 
porque han visto el entusiasmo con el que 
trabajamos” , comenta Vicenta Agustín. 
La alcaldesa cree que esta celebración 
puede ser, además, una gran oportunidad 
para promocionar su municipio. “Esto 
tiene que ser el inicio de una nueva etapa", 
decía esta semana.

QUÉ VER

En Mascaraque se cruzan 
dos de las rutas del 
Quijote y por sus calles 

discurre también el Camino 
de Santiago que parte del 
Levante.
Los visitantes pueden disfru
tar en la Ermita de Los Cristos 
de la mayor colección de 
obras de Correa de Vivar, en
reproducciones de gran cali
dad (son ya 25 y hay otras 2 
en proyecto).
Puede verse de cerca buena 
parte del exterior del castillo 
del siglo XIV (más tarde casa- 
palacio de Juan de Padilla), 
que está completamente 
rehabilitado. Los propietarios 
han cedido sus jardines para 
celebraciones locales en dis
tintas ocasiones y en el ayun
tamiento no descartan alcan
zar un acuerdo con ellos para 
permitir visitas al interior algún 
día al mes.
La rehabilitación interior de la 
iglesia barroca de Santa 
María Magdalena (siglo XVIII) 
terminará antes del verano. 
Teñe un retablo, una custodia 
y un estandarte sacramental 
interesantes. Y curioso: las 
pinturas de un artista local 
que, cuentan allí, plasmó los 
rostros de sus vecinos en los 
distintos personajes.

........... ........... '.... ......—
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CULTURA Y TRADICIONES PARA ATRAER VISITANTES

De fiesta en fiesta por 
toda la región
El carácter y la cultura de Castilla-La Mancha se refleja en las fiestas religiosas, la 
música, la danza y el folclore. Las procesiones, las romerías, las representaciones 
teatrales, los desfiles de moros y cristianos, las danzas de paloteo o de vestir la cinta 
son algunos de los elementos festivos que definen un área geográfica extensa con 
variedad de fiestas, que invita por encima de todo a la participación.

La vistosidad de ios adornos 
de ios caballos se prem ia en 
Carpió de Tajo, fotos: archivo

El calendario de actividades 
lúdicas de Castilla-La Mancha 
está lleno de matices. Los 

festivales de música y cine, las 
festividades populares o las 
representaciones teatrales -como las 
pasiones, los belenes vivientes o las 
recreaciones históricas- estimulan el 
dinamismo cultural de las comarcas 
manchegas y, a la vez, aportan una 
variedad que se adapta a los gustos más

diversos. De esta manera, el público 
puede disfrutar de la música clásica, 
del jazz, de ritmos electrónicos, de 
melodías tradicionales, del teatro 
popular y experimental o del cine 
comprometido, entre muchos otros 
ámbitos artísticos.

La actividad lúdica de la región 
encuentra su momento de exhibición 
en las jornadas culturales que se 
organizan alrededor de recreaciones

históricas. Los certámenes vinculados 
a la historia local, la música o el teatro, 
facilitan que los habitantes y visitantes 
de nuestra región puedan disfrutar de 
la cultura. A lo largo de toda la 
geografía castellano-manchega hay 
una oferta de festivales que incluyen 
todo tipo de géneros y estilos.

La Semana de Música Religiosa de 
C U E N C A , que se celebra alrededor de 
las fechas de la Semana Santa, alcanza
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este años su 49 edición. Tiene como 
objeto el repertorio religioso 
occidental. A lo largo de esta edición 
se rinde homenaje a J.S. Bach y al 
repertorio mexicano. Asimismo se 
conmemora el 250g aniversario del 
nacimiento de Sebastián Durón 
(Brihuega, 1660). Las obras encargo 
de creación contemporánea 
corresponderán a Hilda Paredes y 
Abel Paul.

Otro evento cultural de gran 
tradición en nuestra comunidad es el 
Festival de Teatro Aficionado de
VlLLACAÑAS, que tiene lugar a lo largo 
de los fines de semana del mes de 
mayo y que en 2010 llega a su edición 
numero 35.

C o n  algún año de tradición  m enos, 
pero con  m uch a m ás difusión, ya que 
su ám bito  es internacional, cada mes 
de ju lio  se ce leb ra  el Festival 
Internacional de Teatro Clásico de 
ALMAGRO, que ya alcanza su edición

os festivales 
culturales, de música, 

cine o teatro, son 
apuestas de muchos 
municipios para atraer 
visitantes.

número 33. La edición de 2009 estuvo 
dedicada al poeta y autor teatral Lope 
de Vega, iniciando así un viaje que se 
prolongará hasta 2012, cuando se 
celebre el 450 aniversario del 
nacimiento de este autor del Siglo de 
Oro.

Los amantes de la música clásica 
tienen otra cita anual en QUINTANAR 
DE LA O r d e n , en el Festival 
Internacional de Música La Mancha, 
que en paralelo con los Cursos de 
música para estudiantes de 
conservatorios ‘Diego Ortiz’ llena de 
música y conciertos esta localidad 
manchega durante la segunda 
quincena de julio. En Toledo capital, 
la música también tiene citas anuales 
importantes. El Festival Internacional 
Ciudad de Toledo, que organizan 
conjuntamente el Conservatorio

Jacinto Guerrero y la Diputación 
provincial, presenta entre finales de 
mayo y finales de junio conciertos de 
todo tipo de formaciones, desde 
pequeños grupos de cámara a grandes 
orquestas o cantantes líricos de la talla 
de Bárbara Hendricks, en diferentes 
espacios escénicos. Con el patio de 
San Pedro Mártir como escenario y

coincidiendo con la semana de las 
ferias de agosto, los aficionados a la 
música antigua tienen una cita anual 
en el Festival de las Tres Culturas. 
Con el mismo tema, la música antigua, 
aunque nació para recuperar la que se 
guarda en los archivos históricos de 
Toledo, se ha venido celebrando, 
desde que se inició el siglo XXI, el

ciclo ‘Corpus de Música antigua’,
que agrupaba entre tres y cinco 
conciertos en la misma semana en el 
patio del Hospital de Tavera, aunque 
en el último año se han distanciado en 
el tiempo y dispersado por diferentes 
escenarios y no está asegurada su 
continuidad.

Fuera del ámbito de la música

tam bién  se celebran  m uestras de cine y 
en cu en tro s de artistas, co m o  el 
Festival de Cine y la Palabra, 
Cimbra, en  L a  PUEBLA DE 
MONTALBÁN, o  el Certamen de 
Cortos de TEMBLEQUE, que h an  
in ic iad o  su an d ad u ra  en  2009. 
QUINTANAR DE LA ORDEN, acoge, 
desde 2004, un encuentro de artistas
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de diferentes disciplinas que se reúnen 
y  muestran sus obras durante la 
segunda quincena de septiembre en 
una antigua bodega rehabilitada como 
sala de arte ‘El Dorado’. Otra 
población manchega acoge también 
un encuentro de artistas plásticos en 
esas fechas, de mediados de 
septiembre, es VlLLAFRANCA DE LOS 
CABALLEROS, donde la organización 
corre con los gastos de los materiales, 
hasta un máximo de 150 euros, para la 
elaboración de una obra de arte en la 
tradicional cortina de la calle. Las 
medidas aproximadas de las cortinas 
son 210x135 cm. El alojamiento y 
manutención de los participantes, 
muchos de ellos procedentes de 
Iberoamérica, durante los días del 
encuentro, corre por cuenta de la 
organización. El transporte para llegar 
a Villafranca es por cuenta del artista.

El acervo cultural y festivo de la 
región viene marcado en multitud de 
ocasiones por el calendario litúrgico: 
las festividades de Semana Santa y el 
Corpus determinan también otras 
fiestas tradicionales, paganas como los 
carnavales, o religiosas como las 
octavas del Corpus, entre las que

destaca por su vistosidad la de 
V a lv er d e  de  l o s  A r r o y o s , en 
Guadalajara. Se celebran éstas el 
domingo siguiente a la octava de la 
festividad del Señor, esto es, diez días 
después, siempre en domingo. A  esta 
fiesta le dan vida el grupo de danzantes 
con su botarga. Son ocho en total, y 
portan una vestimenta muy peculiar, 
consistente en camisa y pantalón

blanco, con bordes adornados con 
puntillas y bordados; en el cuello un 
largo y coloreado pañuelo de seda; el 
pantalón se cubre con una falda que 
llega hasta las rodillas (sayolín) de 
color rojo con lunares blancos 
estampados. En la cintura se coloca un 
gran pañuelo negro sobre el que 
aparecen bordados, con vivos colores, 
temas vegetales. El pecho y espalda se

" M a r  d e  O livos  
restaurante

v r o a
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LAS DANZAS EN HONOR AL CRISTO DE LA VIGA SON EL 1 DE MAYO
cruzan con una ancha banda de seda 
que se anuda a la altura de la cadera 
izquierda. También en los brazos 
llevan cintas rojas más estrechas, y en 
la espalda, pendientes de una cinta 
transversal, aparecen otras múltiples 
de pasamanería.. Sobre los hombros 
hay flores. La cabeza se cubre con un 
enorme gorro, que se adorna con gran 
cantidad de flores de plástico, 
presentando en su parte frontal un 
espejillo redondo. Calzan alpargatas 
anudadas con cinta negra. Les 
acompaña el botarga ataviado con un 
traje de pana en que alternan los 
colores marrón, amarillo, rojo y verde. 
Acompañados de una dulzaina y un 
tamboril ejecutan los bailes rituales: el 
Verde, el Cordón, los Molinos y la 
Perucha, de paloteo y cintas, de gran 
belleza plástica.

En VlLLACAÑAS, en la provincia de 
Toledo, los danzantes salen a las calles 
en honor del Cristo de la Viga, el 1 de 
mayo. Con vestimentas y bailes 
similares a los descritos de Valverde de 
los Arroyos (aunque en cada lugar las 
prendas adoptan nombres específicos)

Los tam bores son un 
elem ento común en 

varias Semanas Santas 
de interés turístico de la 
región

los danzantes de Villacañas 
acompañan al Cristo realizando varias 
danzas durante la procesión y al 
finalizar la misma, en el auditorio del 
parque, tienen lugar ‘los dichos’, que 
protagoniza ‘el porra’ -equivalente al 
botarga alcarreño- que dirige la danza 
desde fuera. Los dichos, que tienen su 
origen en plegarias al Cristo, son en la 
actualidad chascarrillos en verso sobre 
la vida social y política de la localidad.

Otra fiesta en la que resaltan las 
curiosas vestimentas y las danzas de un 
grupo de hombres es ‘La Endiablada’ 
de A l m o n a c id  d el  M a r q u e sa d o , en 
Cuenca. Las festividad de la Candela 
ria y San Blas, los días 2 y 3 de febrero,

son las fechas de esta fiesta que está 
declarada de Interés turístico 
Nacional desde 1969. Un grupo de 
hombres y niños de la localidad, a los 
que se denomina ‘diablos’, vestidos 
con una estrafalaria indumentaria a 
base de blusa y pantalón de tela 
floreada en colores vivos que llevan 
colgando de la cintura cencerros de 
gran tamaño, que hacen sonar al 
andar; en la cabeza, un gorro cilindrico 
de flores el día de la Candelaria y una 
mitra el día de San Blas, y en la mano, 
un palo o ‘cachiporra’ que tiene en 
uno de sus extremos tallada la efigie 
del diablo, pasean por el pueblo 
haciendo sonar los cencerros y desfilan 
en las procesiones delante de la 
imagen, en dos filas, a los lados de la 
calle. Las danzas, que tienen lugar en 
la plaza del pueblo al final de la misa, 
son protagonizadas por las mujeres.

Las fiestas de moros y cristianos, 
con una amplia variedad y tradición 
en todo el este peninsular, tienen en 
Castilla-La Mancha su máximo 
exponente en VALVERDE DEL JÚCAR 
(Cuenca). Esta celebración declarada 
de interés turístico regional desde 
1986, está ligada a la Epifanía, tiene 
lugar del 5 al 10 de enero, siendo el día 
grande el 8, festividad del Santo Niño. 
La pólvora, ‘los alardes’ y ‘los dichos’ 
(un texto en verso que dicen los 
capitanes de ambos bandos y que 
relata, en tres actos, la batalla por la 
posesión de la imagen) llenan las

calles a primera hora de la mañana, 
para dar paso, una vez finalizada la 
‘batalla’ -que siempre ganan los 
cristianos- al Moje del Santo Niño, 
que degustan tanto los contendientes 
de ambos bandos como el resto de 
vecinos y visitantes del pueblo.

Muchas de las festividades 
tradicionales de la comunidad están 
vinculadas a la religiosidad. Se 
constata dando una mirada al 
calendario festivo. Durante la Semana 
Santa las calles de las poblaciones se 
llenan de fieles y curiosos para 
observar las procesiones y vivir el 
ambiente de esas fechas en cada 
ciudad. Quizá la Semana Santa de más 
fama en la región sea la de C U E N C A , 

distinguida como Fiesta de Interés 
turístico Internacional. La singular 
estructura urbana de Cuenca, con sus 
cuestas y calles estrechas, la 
convierten en un escenario muy 
especial para festejar la Semana Santa. 
El origen de la tradición se remonta al 
siglo XVII, cuando se fundaron las 
primeras cofradías. Más de 30.000 
personas participan en las nueve 
procesiones que salen. Destaca, sobre 
todo, la que se realiza en la madrugada 
del Viernes Santo, la del Camino del 
Calvario. En ella suenan las famosas 
‘turbas’: el estruendo formado por los 
tambores y trompetas que preceden a 
la imagen de Jesús.

Ligadas al sonido de los tambores 
están, también, las semanas santa de
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LAS DANZAS DE CINTAS Y PALOTEOS SE REPITEN EJECUTADAS POR HOMBRES

a batalla de 
Consuegra cuenta 

cada año con mayor 
participación y más 
visitantes, en 2009 se 
superaron los 10.000.

H ellin  Y TOBARRA, en la provincia de 
Albacete. Las Tamboradas de Hellin, 
de Interés Turístico Internacional, 
constituyen un multitudinario rito en 
el que impera la participación, la 
convivencia y la hospitalidad, entre 
los cerca de 20.000 tamborileros que 
toman parte en éstas, bien de manera 
individual, o formando grupos o peñas. 
Sin distinciones de edad, sexo o 
condición se interpretan los redobles 
típicos de manera ininterrumpida 
entre las doce de la noche del jueves y 
pasado el mediodía del viernes. La 
mañana del Viernes Santo TOBARRA 
ofrece un espectáculo grandioso. 
Envueltos en el olor a tomillo, decenas 
de miles de personas se congregan en 
el Calvario para recibir la bendición

de Jesús Nazareno, mientras se dejan 
oír a lo lejos, las significativas notas 
musicales de la marcha fúnebre 
Mektub.

En el extremo contrario se sitúa la 
Semana Santa de TOLEDO, también de 
Interés Turístico Nacional,

caracterizada 
por su silencio 
y su
recogimiento.
Tiene un
atractivo 
especial por el 
peculiar 
escenario de 
las estrechas y 
empinadas 
calles y su 
severidad 
penitencial.
Todas las
procesiones 
transcurren por la noche, mostrando 
la belleza y la antigüedad de algunas 
imágenes a la luz de cirios y hachones. 
Cada Hermandad y Cofradía lleva sus 
vestidos de colores característicos para 
cada una, de tipo Nazareno, 
compuestos por hábito con fajín y 
capúz o capirote en la cabeza, muchos 
con velo que oculta la cara.

Otra Semana Santa de Interés 
Turístico Nacional es la de OCAÑA, en 
dicha mención se valoraba “el esfuerzo 
de todo un pueblo por seguir celebrando la 
pasión de Cristo heredada de nuestros 
antepasados” . La particularidad de esta 
Semana Santa es que aparecen en 
escena imágenes de la pasión 

articuladas. Estas 
imágenes están 
acompañadas por 
los llamados
armados y sus 
espectaculares 
armaduras.

Las pasiones 
vivientes también 
han proliferado en 
numerosos pueblos 
de la región. Con 
diferente nivel de 
éxito y arraigo se 
representa la pasión 
en L a y o s , L a  
G u a r d ia , 

V il l a n u e v a  d e  B o g a s , en la 
provincia de Toledo, MORATA DE 
TAJUÑA, de Guadalajara, y MOTILLA 
DEL Pa l a n c a r , en Cuenca, entre 
otras.

También el Corpus es una fecha 
señalada en el calendario festivo de

Castilla-La Mancha y al igual que 
ocurre con la Semana Santa, aunque 
sólo en unos pocos lugares se puede 
considerar la fiesta más destacada del 
año, como en Toledo capital, cuya 
celebración tiene la consideración de 
Fiesta de Interés Turístico 
Internacional, hay otras muchas 
localidades en las que supone un hito 
en la vida social.

La procesión del Corpus es el 
centro de la fiesta y dentro de la 
procesión, la Custodia de Arfe es el 
punto alrededor del que se articula 
todo el desfile. El protocolo sobre el 
orden de autoridades y de símbolos es 
el mismo cada año y sigue unas normas 
y tradiciones muy antiguas. La 
procesión (que transcurre formando 
dos filas paralelas) se abre con una cruz 
procesional del siglo XVI y se estira 
hasta cerca de 60 colectivos diferentes, 
que van desde hermandades y 
cofradías religiosas a representantes de 
las autoridades civiles. Entre los 
participantes más llamativos destacan 
los Capítulos; el primero en el orden 
de la procesión es el de los Infanzones 
de Illescas. Visten de rojo con birrete 
del mismo color. Los siguientes en 
desfilar son los Caballeros Mozárabes, 
su vestido es azul y en el brazo 
izquierdo llevan la cruz de Alfonso VI. 
A  continuación, los Caballeros del 
Santo Sepulcro. Visten de blanco, 
guantes y birrete episcopal de raso 
también blanco con borlón rojo. 
Después van los Caballeros del 
Corpus Christi, grupo integrado por 
personalidades hispanoamericanas 
acreditadas en España y altos cargos
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del Instituto de Cultura Hispánica, 
van vestidos de verde. La custodia, 
centro de la celebración, es obra de 
Enrique de Arfe y está formada por dos 
custodias, una más pequeña en el 
centro, un ostensorio o custodia de 
mano, de estilo gótico, que según la 
tradición, había sido mandada labrar, a 
finales del siglo XV, por la reina Isabel 
la Católica a un joyero catalán, 
Almerique, quien utilizó 17 kilos del 
primer oro llegado de América, 
además de pedrería y diversas figuras 
esmaltadas. El cardenal Cisneros, 
quien compró esta custodia para la 
catedral quiso darle mayor relieve y 
encargó a Arfe la actual. La obra de 
Arfe es un conjunto de 5.600 piezas 
que se unen mediante 12.500 
tomillos, y conforman un conjunto de 
pilastras caladas que se unen mediante 
arquillos con filigranas para formar un 
templete con forma de torre de dos 
metros y medio de altura y más de 200 
kilos de peso. En su elaboración se

emplearon 183 kilos de plata y 18 de 
oro que está salpicado de 260 
pequeñas estatuillas, situadas bajo 
pequeñas bóvedas repujadas, entre las 
que destaca la policromada del Cristo 
resucitado situada en el segundo 
cuerpo.

En los últimos años, desde el 2004, 
la procesión se ha celebrado el jueves, 
como venía siendo tradicional hasta 
1991, y el domingo. El cambio de 
titularidad en el arzobispado hace 
pensar que la procesión vuelva a 
celebrarse sólo en una ocasión, aunque 
el actual arzobispo, Braulio 
Rodríguez, todavía no se ha 
manifestado oficialmente sobre el 
asunto.

Los que siguen celebrando el 
Corpus en jueves son los vecinos de 
C a m u ñ a s , donde al igual que en 
Sevilla y Granada no se trasladó la 
celebración al domingo siguiente. En 
esta localidad, el Corpus se caracteriza 
por la presencia de dos cofradías

I J o r n a d a s  G a s t r o n ó m i c a s  d e

a r r e c e sy c o c i n am e d i t e r r á n e a
del 29  de enero al 7 de febrero

C on  la p resenc ia  de 
n u e s tro  C h e f V a le n c ia n o  del 
H o te l B ea triz  Rey D on  Ja im e 

O sca r N a v a rro

C tra . d e  Á vila  km  2 ,7 5 0  - 4 5 0 0 5  Toledo  
Reservas: Tel.: 9 2 5  2 6  91 0 0  

w w w .beatrizh o te les .co m

Pecados y Danzantes, constituidas por 
hombres. Los Pecados rascan palos y 
gritan en las carreras y los Danzantes ó 
Virtudes participan en la procesión y 
misa y al final tejen el cordón. Ambas 
cofradías confeccionan sus 
indumentarias, en las que lo que las 
diferencia, fundamentalmente, son las 
caretas. Otros Corpus con prestigio 
dentro de la comunidad son los de 
LAGARTERA, donde lo característico

amuñas es la única 
localidad de la 

región que m antiene la 
celebración del Corpus 
en jueves

son los bordados que adornan los 
altares y que visten las imágenes, y el 
de H e l l ÍN , donde se alfombran con 
serrín de colores los alrededor de tres 
kilómetros que recorre la procesión. El 
Ayuntamiento busca para esta 
celebración la declaración de fiesta de 
interés turístico regional.

Son también fiestas de carácter 
religioso y de gran arraigo en la zona 
las romerías del Cristo de URDA, 
también conocido como el Cristo de 
la Mancha, y la de La Milagra, en 
NAVAHERMOSA. Al parecer fue una 
sequía muy importante la que hizo que 
los vecinos de Hontanar y de 
Navahermosa iniciaran esta tradición 
de acercar a La Virgen de Gracia de 
Navahermosa y a la Virgen del Rosario 
de Hontanar en el paraje La Milagra 
en los límites de los dos municipios. La 
romería conocida como "La Milagra" 
se celebra en Navahermosa y 
Hontanar el tercer domingo de mayo. 
El Cristo de la Vera Cruz, de Urda, al 
que acuden en romería peregrinos de 
todas las localidades de La Mancha, se 
celebra el 28 de septiembre, y en 1996, 
con motivo del IV Centenario de la 
imagen, se logró para este santuario el 
primer Año Jubilar. Desde entonces, y 
como consecuencia del incremento 
del gran arraigo y devoción que la 
imagen tiene en la comarca, se ha
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LAS RECREACIONES HISTÓRICAS SON M O TIVO  DE FIESTAS

uchas localidades 
de la región tienen  

tradiciones propias para 
celebrar el Corpus, 
como las alfombras de 
serrín o de sal y los 
toldos

celebrado un segundo año jubilar, en 
2000 y a partir de ahora será año 
jubilar en Urda cada vez que el día 29 
de septiembre coincida con domingo, 
es decir cada 6, 5, 6 y 11 años. Los 
próximos años jubilares serán en 2013, 
2019, 2024, 2030, 2041....

También ligada a la religión, en 
concreto en honor al patrón de la 
localidad, Santiago Apóstol, se celebra 
la fiesta de las carreras de caballos en 
C A R P IO  DE T a j o . Las famosas carreras 
de caballos enjaezados, que si bien no 
son únicas en España, sí deben ser de 
las más antiguas, ya que sus orígenes 
bien podrían remontarse a época 
medieval, su datación está registrada 
oficialmente desde hace 400 años 
como recogen los primeros estatutos 
de la Hermandad de Santiago. Los 
jinetes adornan sus caballos en la cola, 
las crines y la montura. 
Posteriormente se otorgará un premio 
al caballo mejor enjaezado y 
participan en las carreras por parejas y 
en las carreras de gansos. Estas últimas 
consisten en decapitar o arrancar con 
las manos la cabeza al ganso que se ha 
colgado (muerto) por las patas en una 
cuerda entre dos palos que se colocan 
en mitad de la plaza, separados unos 6 
metros.

No es el único lugar de la geografía 
castellano-manchega en el que el 
caballo juega un papel fundamental en 
el desarrollo de las fiestas. Quizá el de 
más conocido es ATIENZA, en 
Guadalajara. ‘La Caballada’ con la 
que conmemoran la salida, en 1162, 
de los arrieros de Atienza, con el rey 
niño, Alfonso VIII, disfrazado de 
arriero entre ellos, abandonan la villa 
por la puerta de la Salida. Van a la

ermita de la Virgen de la 
Estrella, patrona de 
Atienza, donde simulan 
una romería. La
vigilancia de los
sitiadores se relaja y así 
consiguen llevar al rey 
niño primero a Segovia y 
luego a Ávila. La huida 
duró siete jornadas.
Desde entonces, los 
miembros de la Cofradía 
de la Santísima Trinidad, 
heredera de la antigua 
cofradía de arrieros y 
popularmente conocida 
como “de la Caballada”, 
recuerdan el hecho a 
lomos de sus caballerías 
ataviados a la antigua 
usanza y al son de la 
dulzaina y el tamboril.
Por la tarde tienen lugar 
las carreras.

De inspiración 
medieval, aunque 
instauradas como fiestas en el siglo 
XX, se celebran en Castilla-La 
Mancha varios eventos. El más 
antiguo es el Festival Medieval de 
HITA, que se celebró por primera vez 
en 1961, por iniciativa del filólogo y 
director de escena Manuel Criado del 
Val, que realizó una adaptación teatral 
del ‘Libro del Buen Amor’, conocido 
como ‘Doña Endrina’ . Bajo el 
patrocinio de distintas instituciones el 
Festival sigue desarrollándose y es 
declarado Fiesta de Interés Turístico 
Nacional, pero no es hasta 1992 
cuando el pueblo de Hita se involucra 
de lleno en su organización, por un 
lado a través del Ayuntamiento y de la 
Asociación Arcipreste, y por otro en la 
participación directa sobre todo 
vistiéndose con trajes medievales. A 
lo largo de todos estos años el 
programa ha incluido torneos 
medievales, corridas de toros y de 
rejones, cetrería o grandes cenas; pero 
hay algo que se mantiene intacto 
desde los orígenes y es la 
representación de una obra teatral al 
aire libre, en la plaza del Arcipreste. 
Aunque la fecha también ha variado, 
la más habitual ha sido el primer

sábado del mes de julio.
De más reciente creación, 

concretamente en 1997, es la Batalla 
Medieval de CONSUEGRA, una 
rememoración de la batalla y asedio 
del castillo que tuvo lugar en el año 
1097 entre las huestes Almorávides y 
el ejército del Rey Alfonso VI, en la 
que murió Diego Rodríguez, hijo del 
Cid Campeador. Durante tres días, 
alrededor del 15 de agosto, las calles de 
la localidad y el Castillo acogen 
representaciones teatralizadas de 
diferentes momentos y escenas 
cotidianas (se supone) en vísperas de 
una gran batalla en la Edad Media. El 
tablero de ajedrez, con piezas 
humanas, es la representación de la 
batalla, mientras que en Castillo de la 
Muela se suceden escenas como 
guerreros que practican con la espada, 
lanzan piedras con honda y preparan 
sus flechas para la batalla, la vela de 
armas e investidura del caballero, 
oración de la reina, escena en el 
refectorio (comida), danza fúnebre, 
despliegue de estandartes, o 
cuentacuentos y romances por 
juglares. Más de 10.000 personas 
asistieron el pasado año a las diversas
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representaciones.
También la PUEBLA DE 

MONTALBÁN aprovechó la 
conmemoración en 1999, de un 
centenario, el V de la publicación de 
una de las obras más universales de la 
literatura castellana ‘L a  Celestina’ , 
obra del insigne pueblano Fernando 
de Rojas, para arrancar con un evento 
cultural que ha dado paso al Festival 
Celestina. Un Festival de La Celestina 
ya plenamente consolidado, que se ha 
convertido en un referente cultural y 
turístico, “con la asistencia de más de 
treinta mil personas de la región y de otros 
puntos de la geografía nacional” (según 
los organizadores del mismo). En 1999 
los actos comprendieron la 
publicación de una edición noble de 
‘La Celestina’, la presentación de los 
cuadros de Teo Puebla sobre la obra, 
conferencias y la puesta en escena de 
un Sermo Medieval, actos que se 
extendieron durante un fin de semana. 
Diez años más tarde, el festival se 
extiende durante dos semanas 
conformando una variada y extensa 
programación de calidad, con espacio 
para el teatro, la música, la pirotecnia, 
la gastronomía... y actividades 
paralelas, como un mercado medieval, 
en el que lo más destacado es la 
participación de todo un pueblo para 
hacerlo posible, con más de 150 
actores del municipio que rayando lo 
profesional trasladan a los asistentes a 
la época de Fernando de Rojas. Las 
cuevas, auténticas joyas del rico 
patrimonio histórico-artístico de La 
Puebla de Montalbán, en cuyo interior 
se representan temas y asuntos 
cotidianos de la sociedad de finales de 
la Edad Media y dan realismo y riqueza 
a las representaciones.

También O R O P E S A  acoge en el mes 
de abril sus Jomadas Medievales , con 
motivo de la conmemoración del 
otorgamiento a la villa de Oropesa, 
por parte de Alfonso XI, del privilegio 
de celebrar un mercado durante el 
mes de abril. Naturalmente, la 
recreación de un mercado medieval y 
artesano es el eje central de las 
jornadas, que incluyen también 
representaciones teatrales sobre 
distintos hitos de la historia como la 
peste, la Danza de la Muerte o la

leyenda que pone nombre a Oropesa, 
un montaje en clave de humor que se 
titula ‘E l rescate de la Princesa’ . 
Pasacalles con músicos, danzarinas, 
malabaristas, recitado de romances, 
cuenta cuentos, teatro de calle, etc., 
completan el ambiente medieval que 
se recrea a los pies del castillo.

La Alvarada de CAÑETE, Cuenca, 
es otra fiesta de inspiración medieval 
con la que los promotores de la misma 
han buscado el doble objetivo de dar a 
conocer la historia de la localidad, de 
una forma lúdica y entretenida, y 
atraer visitantes y turismo al pueblo. 
La Alvarada rememora al más insigne 
personaje nacido en esta villa, Don 
Alvaro de Luna y también dos de las 
Cantigas de Alfonso X, ambientadas 
en esta localidad conquense. Entre la 
última semana de julio y la primera de 
agosto, desde hace diez años, la 
localidad acoge diferentes actividades 
culturales relacionadas con la edad 
media, como ciclos de cine, cursos, 
presentación de libros y conciertos, 
aunque el elemento central de la fiesta 
es el mercado que tiene lugar el fin de 
semana, y el torneo que se desarrolla 
en el Palenque ‘El Huerto de Doña 
Julia’.

La celebración del final de la 
cosecha ha sido, a través de toda la 
historia, la ocasión que los pueblos 
han elegido para festejar y compartir la 
alegría con sus vecinos. Este es el 
origen de otras dos fiestas importantes 
en la provincia de Toledo: la del

Olivo, en MORA, y la de la Rosa del 
azafrán en CONSUEGRA. La primera de 
ellas, que se celebra cada año, desde 
1957, el último domingo de abril, ha 
sido declarada de interés turístico 
nacional, y en su contexto se 
desarrollan varios concursos y 
certámenes que vale la pena señalar: el 
concurso del desfile de carrozas, de 
poda de olivos, de bocetos para 
grafittis y por supuesto de aceites 
vírgenes de oliva y de arte. Así se ha 
llegado al XXXVI Certamen nacional 
de poesía y al XXXIII Certamen 
nacional de pintura.

La Fiesta de la Rosa del Azafrán se 
celebra el último fin de semana 
completo del mes de octubre, durante el 
que tiene lugar varias actividades 
paralelas, la más destacada ‘La 
Molienda de la Paz’. El molino de 
viento ‘Sancho’, con una de las 
maquinarias más antiguas y mejor 
conservadas de todo el país, es puesto a 
trabajar de fomia artesanal triturando el 
trigo para transformarlo en harina. 
Terminada la molienda, se reparten 
saquitos de harina como recuerdo entre 
las personas que han acudido al acto. El 
contenido de este acto es muy simbólico 
ya que el trigo, procedente de diferentes 
lugares, simboliza los países donde la 
gente vive, y la harina que produce es la 
misma, ya que en el fondo todos somos 
iguales. El acto se complementa con la 
actuación del grupo de coros y danzas 
Rosa del Azafrán de Consuegra en los 
molinos de viento. O
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H A IT Í

Muy presente
Lo sigue estando en los castella

no manchegos que no paran de 
organizar festivales y poner en mar
cha iniciativas para recaudar fondos 
con los que colaborar en la recons
trucción del país caribeño, devasta
do por el terrem oto del 12 de enero. 
Estos son sólo algunos de ellos: el 
Teatro Rojas de T oledo ha convo
cado a un centenar de músicos y 
artistas que actuarán desinteresa
damente todos los fines de semana 
(hasta el 13 de febrero) para recau
dar fondos que entregarán a Cruz 
Roja y Caritas. En Talavera también 
se ha organizado una gala benéfica 
en el Teatro Palenque el domingo 
31, con la asistencia de 250 artistas.
La asociación Siglo XXII de A ñover 
de Tajo representa en T oledo, tam 
bién ese día, el musical Mamma 
Mía (a las seis en el auditorio de * 
Caja Rural), promovido por la her
mandad de Donantes de Sangre.

Partidos políticos, instituciones 
públicas o asociaciones de todo tipo 
también se han sumado a la recogi
da de fondos, como AMFAR, la 
federación de mujeres rurales, que 
está vendiendo pulseras fabricadas 
por el colectivo y cuya recaudación 
entregarán a Caritas. Además, • 
siguen abiertas las cuentas banca
das de las ONGs que están traba
jando directamente sobre el terre
no. Por los ingresos en estas cuen
tas no se debe pagar comisión, si : 
se cobra hay que reclamar.

D IR  E C C IO  N E S
COORDINADORA DE ONG DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org 

s,____________________________________________,

A

A p l í S s
C( H )ITRA( :I ó \

E D U C A C IÓ N  SIN FRONTERAS

La escuela boliviana vista por los 
profesores castellano manchegos
Seis p ro fesores de 

C astilla  la M ancha 
han fo rm ado  parte de 
"los equipos solida
rios"  que Educación 
sin F ron teras, en 
co laboración  con el 
Gobierno regional, ha 
pue s to  en m archa 
para acercarnos a la 
escuela boliviana. Los 
p ro fesores han esta
do en el país andino y 
se han traído de vue l
ta el entus iasm o con el que sus colegas tienen  que hacer fren te  
cada día, sin apenas recursos y m uchas d ificu ltades, a su trabajo 
y, tam bién , iniciativas que les servirán para anim ar a sus a lum nos 
a ser más solidarios. Todo lo que han v is to  y aprendido, podem os 
verlo  nosotros ahora en una exposición de fo togra fías en la 
B ib lioteca regional de Toledo, que se inauguró el lunes 25.

F U N D A C IÓ N

Llega “ Puertas”
Desde el martes 2 de 

febrero se podrá ver en el cen
tro cultural San Marcos de 
T oledo la exposición Puertas, 
"un largo viaje" que invita a 
reflexionar sobre las causas 
de la pobreza y sobre cómo 
nuestro mundo "féllz" de ele
vado consumo repercute y 
agudiza la mala situación de 
los países más empobreci
dos. La exposición enfrenta 
"los falsos remedios que se 
aplican para luchar contra la 
pobreza sin cambiar sus cau
sas, frente al mundo posible 
que plantea un cambio de polí
ticas y de conciencia social", 
dicen en La Fundación cas
tellano manchega de 
Cooperación, que ha traído a 
la región esta exposición. En 
T oledo se podrá ver hasta el 
28 de febrero. También está 
previsto que llegue a 
Talavera, probablemente en 
2011. La Muestra ha sido 
organizada por La Plataforma 
2015 y Más.

■  M A N O S UN ID A S

C am paña 5 1
Es la que estos días va a 

poner en m archa M anos 
Unidas para recaudar fon 
dos para sus proyectos de 
cooperación, com o la 
ampliación de unas instala
c iones sanita rias y una 
escue la  de prim aria  en 
Nacaroa (Mozambique). El 
viernes 29, durante la pre
sentación de la Campaña 51 
en Toledo, tenían previsto 
recoger fondos para estas 
dos iniciativas, que prom ue
ven las Hijas de la Caridad 
de San Vicente Paúl. Sor 
Arancha lllum bre, que ha 
trabajado durante años en 
este país africano, hablará 
del trabajo que realizan allí 
(a las 19:30, en el auditorio 
de Caja Rural).

M anos Unidas es una 
ONG católica. El viernes 12 
de febrero  ha convocado su 
tradicional "cena del ham
b re "  en los salones de la 
parroquia del Buen Pastor 
de Toledo. °
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TORERO Y MODELO
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)¿Qu¡én es ese exdirigente del 
PP de la Ciudad de la Cerámica que 
ha hecho un plano del futuro Metro 
de Talavera, que incluiría también 
parada en Gamonal? 2)Ese destaca
do soumiller toledano colabora 
ahora con la Embajada de 
Francia.3)¿Qué director general de 
una famosa empresa toledana se 
presenta en Internet con la foto de 
Naranjito?4) Esa actriz porno tala- 
verana está descontenta con el tra
tamiento dado a su sector en el 
programa de Samantha Villar, en 
Cuatro. Encima se hartaron de gra
barla y luego no la sacaron. 5) Al 
torero que se le vincula ahora con 
la Infanta Elena se le relacionó 
antes con una bella modelo toleda
na que vive en el Polígono.

DÁMASO ANGULO
CANTA COPLA

Dámaso Angulo es un cantante de 
La Puebla de Almoradiel, de 18 años, que 
ha entrado en contacto con 
profesionales del mundo de la copla por 
los que siente admiración, como Manolo 
Escobar o Charo Reina (en la imagen, 
con esta última, en Cabezamesada). 
Dámaso es un chico muy luchador y el 
27 de febrero actúa en su pueblo, junto 
a otros artistas, en una gala que 
promete. Además, ha sido seleccionado 
para un programa de Antena-3.

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

Horas de gimnasio
avid  H ern án d ez, M ís te r Toledo y p ro p ie ta rio  de 
una gaso linera  en Bargas, está  em pare jado . Se 
tra ta  de una agraciada ch ica de Cuerva, loca lidad 
donde  tie n e n  fam a  de se r m uy a trac tivas . Del 
nuevo  guapo o fic ia l to le d a n o  ha llam ado la a tenc ión  
su pronunc iada  m uscu la tu ra . Luego, se ha sabido 

que va tre s  horas d iarias a un g im na s io  de O lías del Rey, donde 
trabaja  el fís ico  al de ta lle .
No es de extrañar que algunas chicas acudan a esa gasolinera 
sólo por ve r a David Hernández y sus herm anos, que al parecer, 
el M ís te r Toledo gana en te ros  con el m ono  puesto , y más todavía 
en verano, cuando se lo baja y deja el to rso  al desnudo, que hay 
constancia  de que alguna ha quedado al borde del desmayo.
Poco a poco se van sabiendo m ás cosas de David Hernández, por 
e jem p lo , que es un apasionado se gu id o r de "H éroes del S ilencio" 
y de su cantante , Enrique B um bury, que se sabe las letras de las 
canciones es tupendam en te , y tam b ién  que es te  año se p resen tó  
a M ís te r Cham artín y ganó el concurso  de este  d is tr ito  de M adrid . 
La organización le o frec ió  co m p e tir  para M ís te r M adrid  pero él 
p re firió  hacerlo  por Toledo, su tie rra.
Quien tam b ién  tiene  pareja es la nueva M iss  Toledo, A lba Díaz, 
que sale con el depend ien te  de la tienda de Félix R am iro  en 
Talavera. Se trata  de Pedro V icen te  Escobar, que se p resen tó  
igua lm en te  al concurso  de M ís te r Toledo y quedó fina lis ta . Es 
recom endab le  que el novio de una m iss conozca un poco la diná
m ica de la m oda y los concursos, que casos han ex is tido  de 
novios de m isses que eran tre m e n d a m e n te  ce losos y les am ar
garon la experiencia  con sus manías persecutorias.
Alba tam b ién  es una asidua del g im nasio . Esta joven  estud ian te  
se e je rc ita  en "V ita lfo rm ", en la Avenida General Villalba de 
Toledo, al m enos cuatro  veces por sem ana, en ses iones de dos 
horas diarias. Le coge cerca de su lugar de es tud ios , el In s titu to  
Azarquie l, donde hace Segundo de Bachillerato. A m an te  de la 
m úsica de " A ndy y Lucas", en tre  o tros  autores, A lba qu iere  e s tu 
diar la carrera de Biología.

lgunas chicas van expresamente a esa 
gasolinera de Bargas para ver al Míster 
Toledo con el mono puesto en plena faena
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ROCÍO ANKER
MISS LATINA

Rocío Anker ha sido 
preseleccionada para representar a 
España en el certamen de Miss 
Latina. Además, la m odelo de 
Ventas con Peña Aguilera estrenó 
en d ic iem bre un programa 
nocturno en Tele-5 llamado "Locos 
por ganar", que ahora está 
pendiente de continuidad.
Como se recordará, Rocío Anker ha 
sido una de las presentadoras más 
destacadas de programas de 
juegos en directo, tanto en Tele-5, 
Antena-3 como en otros canales 
que empezaron en TDT.

SE LLEVA
Estar hasta el gorro de Karmele 
Marchante, las fiestas de los 
Erasmus, ser noctámbula, irse de 
marcha a Ib iza en invierno, ser un 
profesional de los corrillos, saltar,
NO SE LLEVA
Cuchichear para poner nerviosos a 
los trapecistas, defender a Belén 
Esteban en las peluquerías, 
cambiarse de equipo de fútbol, 
ponerse borde con los teloneros,

LLEGAN LAS PRIMERAS 
JORNADAS DEL ARROZ

El restaurante "Alacena", del Hotel Beatriz de Toledo, ha preparado un episodio 
gastronómico muy especial para las próximas fechas.

Desde el 29 de enero al 7 de febrero, este establecimiento toledano es la sede 
de las "/ Jornadas Gastronómicas de Arroces y Cocina Mediterránea", un evento 
culinario en el que se podrán degustar distintas especialidades de la cocina del 
Levante, con especial protagonismo para los arroces, en sus distintas versiones. No 
en vano, a la presentación acudió el chef valenciano Oscar Navarro, perteneciente 
al hotel que tiene la cadena en Valencia.

La cocina mediterránea vive un momento de esplendor, ya que se ha 
demostrado que es una de las más beneficiosas para la salud. El Hotel Beatriz 
tiene por costumbre celebrar jornadas de cocina temática, como la gallega, la 
asturiana y, ahora, la mediterránea.

BODAS DE PLATA 
DE LA PEÑA TAURINA

El ganadero 
Victorino  
M artín  fue uno 
de los
protagonistas 
del coloquio 
organizado por 
la Peña Taurina 
"La Churriega", 
de Santa Cruz 
de Retamar, 
que ha
celebrado sus 
bodas de plata, 
con la

presencia de numeroso público, que siguió con interés los comentarios que se 
hicieron.

El evento contó con la presencia de muchos y buenos aficionados, como el 
pintor taurino López Canito (a la derecha), en lo que fue una agradable
j o r n a d a . F a r a  CARLOS PINTO
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IMPORTE DE LA PRIMA Y 
RENTABILIDAD MÍNIMA 2,78% TAE 
GARANTIZADA AL VENCIMIENTO
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*

T.A.E.

■ ■ ■
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»fí Seguro Inversión Doble Euribor CCM II contratado el 15 /01 /2010 , por un varón de 18 años, 
con una prima única de 10.000 euros, descontando gastos de adquisición y administración 
y prima por garantías de riesgo e incluyendo interés nominal anual del 3% desde la contratación 
hasta la fecha de constitución del depósito 05 /04 /20 10  y con una prestación a vencimiento 
al 4%. T.A.E 3,07%. Edición limitada a 90 millones de Euros.
Durante el período de comercialización del 15 de enero al 31 de marzo se obtiene un interés 
nominal anual del 3,00%.
Seguro Inversión Doble Euribor es un seguro de vida-ahorro contratado con CCM Vida y Pensiones de Seguros y Reaseguros, 
S.A. Domicilio social: c / Carretería, 5 - 16001 Cuenca. CIE: A16029191. Clave de la D.G.S. y F.P.: C-0626. Compañía 
perteneciente al GRUPO MAPFRE. Seguro mediado por CCM Mediación, Operador de Bancaseguros Vinculado, S.A. (CCM 
Multiseguros), con domicilio social Avda. General Villalba, 3 Bis, 45003 Toledo, inscrita en el R.A.E. de la D.G.S. y F.P. con 
la clave OV0020, suscrita póliza de R.C. Profesional y garantías financieras según Ley 26/2006.
Producto comercializado por Caja Castilla La Mancha.

CCM
Infórmese en 550 Oficinas de Caja Castilla La Mancha o en
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UN DESFILE, UN CONCIERTO, UN PROGRAMA DE TV..

La agenda de los famosos
Los famosos castellano-manchegos han empezado el año con brío. Nuestros representan
tes en el mundo de la televisión, la moda y la música sortean la crisis con destreza. La can
tante Sara Montiel comienza en febrero una apretada agenda de conciertos, la periodista 
Beatriz Montañez va a hacer un nuevo programa para la televisión regional, la modelo 
Elena Barquilla ha conseguido volver a desfilar en los pases de alta costura de París y 
Berta Collado sigue en alza dentro del programa "Sé lo que hicisteis".
.. .....................................................................................................................................................................................................................  IGNACIO ARÍZAGA

Berta Collado tiene ya su sección propia en 
“Sé lo que hicisteis” . La reportera 
talaverana trabaja muchas horas en el 
programa y casi no le queda tiempo para 
otros proyectos.

B erta Collado vive un buen 
momento en el espacio “Sé ¡o 
que hicisteis” , que se emite todos 

los días en la sobremesa, en La Sexta. 
La periodista talaverana-aunque se 
marchó de pequeña a Navalmoral de 
La Mata (Cáceres)- tiene su sección 
propia y ha quedado en buena posición 
tras la impactante marcha de Pilar 
Rubio.

La representante de Berta, Mariana 
Pérez, ha comentado a este semanario 
que el programa de televisión va a ser la 
actividad principal de la rubia periodis
ta en 2010. “Trabajar en “Sé ¡o que hicís- 
teis” ¡a lleva mucho tiempo. H ay que tener 
en cuenta que entran a  las nueve de la 
m añana y terminan a  las seis, siempre con 
mucho ritmo, y luego, muchas veces, tie
nen que hacer reportajes de los distintos 
eventos. Ahora mismo, Berta no tiene casi 
tiempo para m ás” , subraya Mariana, 
quien asegura que la talaverana “está 
fenomenal” en el programa, un progra
ma que sigue rondando el millón de 
espectadores diarios, uno de los espa
cios más rentables de La Sexta.
Otra castellano-manchega, ésta de 
adopción, Pilar Rubio, inicia una nueva 
etapa profesional en televisión. La 
actriz madrileña, cuyo padre es de 
Fuentespino del Haro (Cuenca), pre
senta la nueva edición de “Mira quien 
baila” , cuyos derechos ha adquirido

En "Sé lo que hicisteis" 
trabajan duro. Entran 

a las 9 y salen a las 6, casi 
sin parar para comer. 
Luego van a eventos a 
hacer reportajes

Tele-5. Lo curioso es que compartirá 
plato con la reina de b s  frikis, Belén 
Esteban, lo que no deja de ser una para-

Beatriz Montañez va a hacer un nuevo 
programa en la televisión autonómica. Éste 
se va a llamar “Postales de Castilla La 
Mancha” . Además, seguirá con “El 
Intermedio”.

doja en su carrera, ya que hasta hace 
poco estuvo riéndose de ella en el pro
grama “Sé ¡o que hicisteis” , pero ya se 
sabe que el destino tiene estas cosas. 
Quien vive un buen momento profe
sional es la ciudadrealeña Beatriz 
Montañez, que en 2010 va a hacer otro 
programa para la televisión autonómi
ca, el segundo que factura en poco 
tiempo. Este se va a llamar “Postales de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #752, 30/1/2010.



30 DE ENERO DE 2010 / 87

PILAR RUBIO SERÁ AHORA COMPAÑERA DE BELÉN ESTEBAN

Tras desfilar en París, Elena Barquilla lo va a 
hacer en la Cibeles Fashion Week, en 
febrero. La manchega vive una ‘‘segunda 
adolescencia".

Castilla L a  M ancha” , una espacio en el 
que personas famosas hablarán de sitios 
especiales para ellos en nuestra región. 
Como se recordará, hace poco hizo 
“Donde estabas cuando” , también para la 
Autonómica, sobre como vivieron per- 
sonajes famosos determinados momen
tos históricos.
No obstante, Beatriz Montañez va a 
seguir desempeñando un papel destaca
do en el programa que la ha hecho 
famosa, “El Intermedio”, que sigue en 
una buena línea de audiencia. El lunes 
25 de enero, sin ir más lejos, marcó casi 
un 7 por ciento, lo que supone más de 
un millón trescientos mil espectadores 
delante de la pantalla, una cifra muy 
buena para la televisión de Globomedia. 
Beatriz iba a hacer, además, otro pro
grama para La Sexta, algo más serio, 
pero los planes de fusión de esta cadena 
con Antena-3 han parado el proyecto.

Otra famosa castellano-manchega 
que tiene un 2010 cargado de trabajo es 
Sara Montiel, que sigue con una vitali
dad desbordante. La musa de Campo de 
Criptana está ahora descansando en su 
piso de Madrid para coger fuerzas para 
finales de febrero, cuando reanuda sus 
conciertos por toda España. “E l 2009  
ha sido muy bueno y el 2010 va a  ser 
igual” dice esta mujer, que es un torren
te de optimismo, y tiene un repertorio 
en los conciertos de 21 canciones, con

U n a  m an ch eg a  en París

Íios años pasan de incógnito  
p o r  Elena Barquilla. La m odelo  

caste llano-m anchega ha sido  
una de las pocas españolas que  
ha estado p resente  en los 
desfiles de alta costura de París. 
Una m odelo puede desfilar en 
N ueva York, M ilán , Londres o 
M adrid , pero  si no desfila en 
París, en la alta costura, es com o  
si fuera menos m odelo.
Elena B arquilla , nac ida  en  
C iudad Real e l 2 4  de m ayo de 
1971, ha lucido en la cap ita l 
francesa las creaciones d e l 
prestigioso d iseñador Frank  
Sorbier. H u b o  unos años que la 
m anchega dejó la m oda, pero  
ahora ha vuelto , con su 
silencioso y aplastante poderío . 
Otras quisieron volver pero  no  
pudieron.
La castellano m anchega que más 
lejos ha llegado en la pasarela  
in ternacional desfilará tam bién  
en la Cibeles Fashion Week, en 
M adrid , evento que com ienza e l 
18 de febrero. D e  m om ento, ya 
tiene asegurado e l pase de M aría

Escoté, aunque es posible que 
haya más.
En la década de los noventa fue 
la reina de la m oda española, 
con una im portan te repercusión  
m ediática . Su im agen " volando "  

p o r  la pasarela ha perm anecido  
com o un tatuaje, de a h í que 
todavía la sigan contratando. 
Elena Barquilla sim ultanea estas 
incursiones en la m oda con su 
trabajo p o r  toda España como  
profesora de los 5  Ritmos, una 
disciplina de autoconocim iento  
parecida a l yoga y  a l ta i-chi que 
le ha hecho crecer m ucho en el 
plano  personal.
A c tu a lm en te , reside entre  
C iudad Real y  M ad rid , aunque  
viaja m ucho p o r  nuestro país. 
H a c e  años vivió en C uzco  
(Perú), Londres, Estados Unidos 
y  Argentina. En este últim o país 
vivió hasta hace poco  tiem po, 
pero  echaba de m enos España, y  
tam bién influyó que rom pió una 
re lac ió n  sen tim en ta l en 
A rgentina  con un im p ortan te  
em presario.

su fiel Pablo 
Sebastián al piano. 21 canciones que 
no son nada al lado “ d élas 900  que he 
grabado a  lo largo de mi carrera” , dice 
Sara, quien asegura que está “muy feliz” ■ 
Y si Sara es una cantante consagrada, la 
toledana Paqui González lucha por 
hacerlo. Esta vecina del Polígono quie
re aprovechar el impulso de haber par-

sus 38 años, Elena 
Barquilla acaba de 

desfilar en un pase de 
alta costura en París. Ha 
sido una de las pocas 
modelos españolas

ticipado en un programa de la televi
sión autonómica. Tiene muchas galas 
con su orquesta, “Renacer", y otros pro
yectos relacionados con la TV. 
Además, le están componiendo un 
disco. “E l programa de televisión me va a

Pilar Rubio, que tiene raíces en la región, 
inicia una nueva etapa en TV presentando en 
Tele-5 “Mira quien baila”, donde concursa 
Belén Esteban. Después de reirse de los 
“frikis”, ahora compartirá plato con ellos.

abrir puertas” , dice convencida.
Otro músico toledano, Julián Maeso,
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PORTI LITIO PORTI LLE|Q Po r ti llejo

VIÑ ED O S M EIO RANTES, S.E.
Ctra. de Villafranca, km. 2 • 45860 Villacañas •  Toledo (España) 

Tel.: 0034 925 201036 • Fax: 0034 925 200023 
www.porlillejo.es

SARA MONTIEL SE SIENTE "ILUSIONADA Y MOTIVADA"

El músico Julián Maeso está haciendo la 
gira por toda España con ese gran artista 
alternativo llamado Quique González.

Sara Montiel comienza a finales de febrero 
su gira de conciertos. Ya tiene cerradas 
varias actuaciones por toda España.

El torero David Martín de Vidales espera 
que 2010 sea  mejor que 2009. En febrero 
tiene varios tentaderos en Sevilla.

A la cantante Paqui González le están 
componiendo un disco y  quiere 
aprovechar el impulso que le ha dado 
concursar en un programa de TV.

famoso por como toca el órgano ham- 
mond, está haciendo la gira con un 
artista de gran éxito en círculos alter
nativos, Quique González. Julián vive 
de nuevo en Toledo, continúa con su 
grupo, “Speak Lew”, y no ha dejado de 
componer. El no se queja de como le va 
la vida. “Aquí ¡os que pueden quejarse 
son los de Haití’, afirma este músico, 
con buen cartel entre la crítica especia
lizada.
Y el torero David Martín de Vidales
espera que 2010 sea mejor que 2009, 
año en el que no pudo torear mucho. 
David está abriendo contactos en 
Sevilla para conseguir un apoderado y 
tiene previsto participar en varios ten
taderos en esa zona de Andalucía. 
Ganas de triunfar no le faltan. O
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Actividades
Museo de Santa Cruz
E x p o s i c i ó n  H asta  ju n io  
Tapices del Museo de Santa Cruz.
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

GalerQa Tolmo
E x p o s i c i ó n  h a s t a  e l  2 de 
marzo
Papeles de Jordl Teixldor. 'Días de tiempo 
gris'.

Posada de la Her mandad
E x p o s i c i ó n  de p i n t u r a .  
H a s t a  e l  7 de f e b r e r o  
'El color. El tiempo de los ritmos'. Fondos de 
la Obra Social de Caja Sol.

Sitio Histérico de: Melque
E x p o s i c i ó n  c o l e c t i v a  
h a s t a  marzo 
'Puentes' de M. Mejía, F. Pantoja, J. Pe- 
drosa.T. Ruiz y F. Salinero.

Centro Cultural ScJ Clemente
E x p o s i c i ó n h a s t a  e l  21 de 
fe b r e ro
Pinturas de Arsenia Tenorio.

Sala de Arte Caja Guadalajara
E x p o s i c i ó n  h a s ta  e l  26 de 
fe b r e ro
XXXVII Certamen Nacional de Arte'Caja 
Guadalajara'.

Sala del Archivo Histérico
I n s t a l a c i ó i h a s t a  e l  1 de 
fe b r e ro
'Cal y canto', obras del colectivo Batbirulau.

Cjlrculo de Arte 
M jjs i c a .  Só b ad o  3 0 de 
e n e ro
Concierto de Quique González. A las 22 h

Paseo Sisebuto
H a s t a  e l  1 de marzo.
'Energía', exposición didáctica organizada 
por la obra social de la Caixa.

IES Universidad Laboral
P i n t u r a h a s t a  e l  5 de -fe 
b rero
'Óleos y pastel', de Inmaculada Gálvez.

Teatro de Rojas
J o r n a d a s  de p u e r t a s  
a b i e r t a s .
Del 22 de enero al 13 de febrero. Exposición

Cultura
ESCENARIOS DE PRIMAVERA

Victor Manuel en la 
red regional

foatrns
Un total de 1.142 actuaciones, de ellas 
696 teatrales, 385 musicales y 61 de 
danza, conforman la programación de 
'Escenarios de Primavera' de la Red de 
Teatros de Castilla-La Mancha, en los 
que podrá verse, entre otros artistas, al 
cantautor Víctor Manuel, al grupo Ja
rabe de Palo o al dúo formado por 
José Carlos Molina y Judith Mateo. 
"La Red de Teatros es, básicamente, 
la democratización cultural de Castilla- 
La Mancha, que llega al 80 por ciento 
de los ciudadanos, y las claves del 
éxito son la coordinación y la solidari
dad Institucional, porque es una 
apuesta entre los ayuntamientos y el 
Gobierno regional", señaló la conse
jera, Soledad Herrero en rueda de 
prensa. Respecto a la procedencia de 
las compañías, la consejera señaló que 
esta temporada participan 144, de las 
que 84 son de Castilla-La Mancha, y 
que ofrecerán un total de 152 espectá
culos diferentes. Además, Miguel Her
nández será homenajeado en 
diferentes espectáculos que van a 
acercar la poesía hernandlana a nuestra 
Comunidad en el año de su centenario.

H IS TO R IA

Ciclo de conferencias
Séneca, Alfonso X El Sabio, Felipe II, 
Cánovas y Sagasta son algunos de 
los protagonistas del ciclo 'Personajes 
de la historia de España', organizado 
por CCM, que durante los meses de 
febrero y marzo repasara la historia 
de España desde la Edad Antigua a la 
actualidad.

PA TR IM O N IO

Aún puede visitar las 
Cuevas de Hércules
Un total de 2.150 personas han visi
tado durante este fin de semana las 
Cuevas de Hércules, restauradas por el 
Consorcio de la Ciudad de Toledo, en 
las dos primeras jornadas de puertas 
abiertas que se han organizado, ba
tiendo el récord de participantes en 
este tipo de visitas guiadas y gratuitas. 
Así lo aseguró la concejal de Turismo, 
Empleo y Promoción Económica, M i
lagros Tolón, durante la rueda de 
prensa de balance de la participación 
de Toledo en la Feria Internacional de 
Turismo (FITUR). Los interesados pue
den acercarse este fin de semana a 
este monumento, en la calle San 
Glnés, 3, en horario de 10 a 18:30 
horas Ininterrumpidamente, donde 
guías oficiales organizarán las visitas en 
función de la afluencia de personas.

U N IVER SID A D

Cursos de chino
Los campus de Ciudad Real y Toledo 
acogerán entre los meses de febrero 
y junio una nueva edición de los cur
sos de lengua y cultura china dirigidos 
a empresarios, estudiantes, profeso
res y aquellos otros Interesados en 
aprender una lengua cada vez más in
fluyente e Importante en el sector 
económico. Los Interesados en parti
cipar en esta iniciativa podrán formali
zar su matrícula hasta el 29 de 
febrero. El programa será impartido 
por profesores nativos de la Shanghai 
International Studies Unlversity 
(SHISU) en horario de tarde de lunes 
a jueves y tendrá dos niveles.
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LIBRO

Primera publicación 
de Vega Baja

l a  Vega Baja de Toledo' es el título 
del primer libro editado por Toletum Vi
sigodo en colaboración con la fundación 
Cultura y Deporte, el ayuntamiento de 
Toledo y la Junta de Castilla-La Mancha. 
A lo largo de cinco capítulos se hace un 
recorrido por el pasado, presente y fu
turo de este territorio tan enraizado en 
la historia toledana. La obra puede en
tenderse como una verdadera enciclo
pedia sobre la Vega Baja y así se 
pretendió en su proyecto. En el primer 
capítulo, "Territorio: Historia, cartografía 
e Imagen", el arqueólogo Ramón Villa 
y Diego Peris, hacen un estudio deta
llado de la evolución histórica a través 
de los siglos, hasta nuestros días, a par
tir de los grabados y planos cartográfi
cos en los que la Vega se hace 
presente, informó en nota de prensa To
letum Visigodo. Junto a la descripción 
del territorio y su evolución, una abun
dante documentación gráfica de planos, 
fotografías y dibujos históricos da 
cuenta de lo que ha sido este gran es
pacio en su travesía por la historia.

E X P O S IC IÓ N

Encuadernaciones
nobles
El Hospital de Tavera de Toledo acoge 
desde el pasado lunes 25 y hasta el 
20 de junio una muestra titulada 
"Encuadernaciones artísticas en el 
Archivo de la Nobleza", que recoge 
un total de 84 ejemplares 
representativos de los distintos 
estilos de encuademación desde la 
Edad Media hasta principios del siglo 
XX. La muestra está formada en su 
mayoría por piezas propiedad del 
Archivo de la Nobleza, a excepción de 
una encuadernación gótica de 
Cantoral, propiedad de los condes de 
Cedlllo, que se utilizaba en la Capilla 
de Santa Catalina para decir misa.

la rana del tajo

Toledaneando
—  o que haya de venir, aquí lo espero cu ltivando el rom ero 

y la pobreza. Aquí de nuevo empieza el orden, se rea
nuda el reposo, por yerros alterado, mil vida hum ilde, y 
por hum ilde, muda. Y Dios dirá, que está s iem pre  ca-

_____ liado. Pues eso anda recitando mi sapo, que ya es sa-
Ibido que estam os en el año de M igue l Hernández. Y 

callar lo que se dice callar, no callaron en el acto de hom e- 
naaaaaaaaaaaaaaaaje a los alcaldes de la ciudad y o tros prohom 
bres. ¡Redlós! ¡qué largo fu e !; si más que un hom enaje pareció 
un castigo. De m erienda a cena duró. Se m erecieron la medalla 
y el honoooooor, sí señor, por lo exteeeeeeeeeeeeeeenso. M i 
sapo me susurraba al oído: ¡vám onos!; pero a m i me daba corte, 
porque los alcaldes dem ócratas m e caen bien y los prohom bres 
tam bién. Unos me arreglaron las riberas del río y o tros engran
decen la ciudad con la trad ic ión  y la cu ltura. Pero ¡qué 
laaaaaaaarga la ce rem onia ! y ¡qué barrooooooca! Hoy que se 
lleva el "m in im a lism o" -no hay más que ver la nueva cocina como 
exponente práctico-, los actos protocolarios deben tene r una m e
dida ajustada a los tiem pos y las personas del presente. Lo pa
sado, pasado, y enhorabuena a los agasajados y a los 
agasajadores. Pero el próxim o año a esta menda no la pillan en 
otra. M i ciudad sigue creciendo y hay dos noticias que m e han 
subido la b ilirrub ina. El M useo del E jército va a abrir sus puertas 
en un santiamén. Y lo que a mí más me priva: el Greco va a tener 
un m useo de verdad, que se va a llarmar, ni más ni menos, que 
M useo Nacional de El Greco. Toledo más capital de España y más 
capital del m undo. ¡Qué sana envidia m e tienen  las ranas del 
Manzanares! Ahora ya solo falta que el agua corra limpia para ver 
las "H erm osas ninfas que, en el río m etidas, contentas habitáis 
en las moradas de re lucientes piedras fabricadas y en columnas 
de vidrio  sostenidas; agora esté is labrando em bebecidas, o te 
jiendo las te las delicadas; agora unas con otras apartadas, con
tándoos los am ores y las vidas; dejad un rato la labor, alzando 
vuestras rubias cabezas a m irarm e, y no os de tendré is m ucho 
según ando; que o no podréis de lástima escucharm e, o conver
tido  en agua aquí llorando, podréis allá de espacio conso larm e".
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El Círculo de Arte de Toledo se convirtió en la tarde del 
sábado 23 de enero en el bullicioso y bohemio 
M ontm artre parisino de finales del XIX. La cuna del 
im presionism o que los alumnos de Bellas Artes de 
Madrid recrearon para su Happening toledano.

.. .................................................... .... PILAR PALOP

Abajo, e l director del 
montaj'e, Fernando 
Barredo (Loe) con 
algunos de los alumnos 
que han participado y  
colaboradores, como 
Nouaman Aouraghe, que 
actuó como regidor.

.

París, finales del siglo XIX. El 
Moulin Rouge al fondo. Las bai
larinas de Degas, las coristas de 

Toulouse Lautrec, el espíritu de 
Essentia a punto de danzar entre rostros 
que se habían escapado de un puñado 
de pinturas impresionistas inolvidables, 
Rodin, Paul Gauguin, Van Gogh... 
frente a sus obras maestras. Borrachos, 
intelectuales, mendigos, damas a la últi-

El impresionismo 
invade El Círculo
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A sí fue e l happening que este año 
presentaron los alumnos de Bellas Artes de 
la Complutense en e l Círculo de Arte de
Toledo.

Ferro: MIGUEL ANGEL SANCHEZ DE LA MORENA

ma en la capital artística de finales del 
XIX.
Y entre ellos, invitados que accedían a 
cuenta gotas al Círculo de Arte de 
Toledo la tarde del sábado 23. Casi de 
uno en uno, colándose en los cuadros 
que los alumnos de Diseño

Escenográfico de la facultad de Bellas 
Artes de la Complutense de Madrid 
habían preparado para este tercer 
Happening: Manifiesto 2010, que 
recreaba el ambiente parisino de los 
impresionistas, “la revolución estético-filo
sófica que cambió radicalmente los concep-
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tos historicistas del S. X IX . N o  podrían 
entenderse las tendencias actuales del arte 
sino desde la transformación que del mismo 
tuvo lugar entonces, con la mirada de gran
des creadores puesta en la magia y en la 
expresividad de las fórmulas primitivas, al 
tiempo que aprovechaban los descubrimien
tos científicos e inventos del momento, 
generando una nueva manera de sentir e 
interpretar la naturaleza, la sociedad y al 
mismo ser humano” , dice Fernando

Barredo (Loe), profesor de estos alum
nos, director del happening y del 
Círculo de Arte. Con ellos han colabo
rado también los profesores Eugenio 
Bargueño, Jaime Munárriz y Jaime Gil, 
además de artistas toledanos del Círculo 
o el director de teatro Nouman 
Aouraghe.
Con todos en la sala, el París de finales 
del XIX, los cuadros impresionistas 
cobran vida. Hasta el jovencísimo

Houdini asombra con su magia y com
pite con otros ilusionistas en plena calle. 
Tres selknann exhibidas en la 
Exposición Universal de París salen de 
su jaula. Y entran en acción las coristas, 
el espíritu de Essentia invade la sala. 
Música a las puertas del Moulin Rouge - 
una reproducción de seis metros y 
medio de alto- Y una alumna que da la 
sorpresa hasta a sus compañeros con un 
espectáculo erótico para terminar. ?

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657962 346

PLANTA ALTA

INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS. 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

W e v M u a t
f  ab er café virtual

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25  • Fax: 925 21 2 0  10 

4 5 0 0 4  Toledo

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
5 § ¡ ¡§  Y UNIFAMILIARES. 
s S B 5  • CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
L H E 2  •FABRICACION a  MEDIDA, 
c a g a  • SIN MANTENIMIENTO.
Í P S 5  • MONTACARGAS Y M0NTAC0CHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

s M L

SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
Ú N IC O  L O C A L  E N  T O L E D O  E N  E L  
Q U E  S E  P U E D E  D E G U S T A R  N U E S T R O S  
P L A T O S  A  C U A L Q U IE R  H O R A  D E L  D ÍA

C/ARGENTINA N° 1 
TELF.: 925 21 05 68

TOLEDO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #752, 30/1/2010.



C U L T U R A

'EL ARTE DEL DESNUDO', OBRAS DEL ÚLTIMO SIGLO Y MEDIO

Desnudos artísticos para 
San Marcos, en marzo
Del 11 de marzo hasta el mes de junio, el 
Centro Cultural San Marcos acogerá la 
exposición de ‘El arte del desnudo', en la 
que se aglutina una muestra pictórica y 
escultórica de artistas españoles de finales 
del siglo XIX y otros nacidos en el XX. 
M arisa Oropesa, Comisaria de la 
Exposición, asegura que esta muestra 
tiene como hilo conductor el desnudo en 
su acepción más literal: la forma de arte 
que exhibe el cuerpo humano sin velos 
que lo cubran.

ISABEL ABARCA

T
ambién servirá para hacer un 
recorrido por el desnudo en la 
Historia del Arte, será la vía más 
certera para conocer cual ha sido en cada 

momento el criterio defendido por la 
m oral imperante respecto al cuerpo 
humano” , señalaba la comisaria de la 
muestra Marisa Oropesa. 'El Arte del 
Desnudo’, es una visión global de esta 
técnica artística reflejada en alrededor 
de 50 esculturas y cuadros del último 
siglo y medio.

La exposición ofrece la evolución 
del arte del desnudo en el último siglo 
y medio, a través de los cuadros y 
esculturas de artistas de la talla de 
Botero, Zuloaga, Sorolla, Iturrino, 
Toral, Urculo, Palencia, Antonio 
López, Gregorio Prieto, Xavier 
Mascaró, o Pablo Serrano.

La comisaria de la muestra explicó 
que las obras proceden de museos 
españoles y de colecciones privadas y 
entre ellas figuran algunas inéditas, 
como una escultura de Francisco 
López, “una mujer desnuda de pie, total
mente clásica, que no se había expuesto 
nunca” .

La exposición, que a pesar de tener 
el mismo tema y el mismo título que

Este cuadro del colombiano Femando Botero es uno 
de los que se vieron en 2003y se verán en marzo.

la que se realizó en 
2003 y que pudo 
verse en Madrid y 
Asturias, además 
de en varias salas 
de Castilla-La 
Mancha, “es una  
exposición total
mente diferente, 
porque más del 40  
por ciento de las 
obras son distintas 
de las que se expusie
ron en M adrid , y 
tam poco son todos 
los mismos autores, aunque sí coincide el 
periodo” , señala la comisaria.

Oropesa explicó que se ha tratado 
de plasmar la visión artística del des
nudo desde su faceta más agraciada a 
la que pudiera resultar más provoca
dora, con el fin de conseguir que el 
espectador “no se quede nunca impasi
ble" ante una selección de obras de 
estas características. La muestra, que 
aún no está totalmente cerrada y que 
por lo tanto puede que cuente con 
más obras de las 50 confirmadas hasta 
ahora, hace un repaso por todos los 
‘ismos’. “Desde el realismo al surrealis

mo, pasando por el expresionismo o el 
impresionismo. Desde finales del siglo 
X IX  hasta los artistas actuales se han 
producido todos los ‘ism os’ y todos ellos 
están representados en la m uestra” agre
gó Oropesa.

Según la comisaria, además de que 
han pasado varios años desde que se 
organizó por primera vez esta exposi
ción, “los cambios en los autores y las 
obras no se deben sólo a  la disponibilidad 
de las piezas -de colecciones privadas y 
m useos- sino al hecho de querer darle una 
nueva entidad para  presentarla en 
Toledo” . □
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de fecha 4 de septiembre de 1850

El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 
industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 
También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.
No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 
hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 
y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 
señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 
realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 
proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

C /  Duque de Lerm a, 1. T O L E D O  (4 5 00 4 ) - Tfno.: 9 2 5  21 30  60  /  925  2 8  10 28  - Fax: 9 25  21 31 14
e-m ail: colegio@ coititoledo.com
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I I  G O B IER N O  DE C A STILLA -LA  M A N C H A

230.000 euros para las asociaciones 
de alcohólicos rehabilitados

El Gobierno regional destina este 
año 230.000 euros a las 
asociaciones de personas 
alcohólicas rehabilitadas de Castilla- 
La Mancha para impulsar el 
desarrollo de sus actividades 
encaminadas al apoyo de enfermos 
y familias, así como de prevención y 
sensibilización hacia este colectivo.
De este movimiento asociativo 
forman parte más de una veintena 
de asociaciones provinciales y una 
federación regional, informa la Junta.
El Plan Regional de Alcoholismo y Drogodependencias 2006-2010 que lleva a cabo 
el Gobierno regional reconoce la labor de estas entidades como agentes de salud 
para la educación sanitaria y la prevención en el consumo de drogas. ■

fH  E X IG EN  LA C REACIÓ N DE U N  T ÍT U L O

SALUD

Especialista en Electromedicina
El presidente de la Sociedad Española de Electromedicina e Ingeniería Clínica 
(SEEIC), Jesús Lucinio Manzanares, ha reclamado la creación del título especialista 
de Electromedicina e Ingeniería Clínica, al tiempo que ha advertido de que a veces la 
tecnología de los hospitales está en manos de profesionales no cualificados. 
Manzanares, en la firma de un convenio con la Universidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM), indicaba que la puesta en marcha del título de ingeniero clínico sería "una 
novedad"en el escaparate nacional, algo que vienen demandando desde hace más 
de un cuarto de siglo. Añadió que el ámbito de la electromedicina y la ingeniería 
clínica necesita cubrir entre 15.000 y 20.000 puestos de trabajo en España y 
unos 30.000 profesionales están a la espera de poder regularizar su situación.

CONSEJERÍA DE SA LU D Y BIENESTAR SOCIAL

Ayudas económ icas a los celiacos
Las personas celiacas residentes en la región podrán solicitar hasta el próximo día 31 
de mayo la ayuda anual de 300 euros que concede el Gobierno de Castilla-La Mancha 
para sufragar parte de la carga económica que supone su alimentación exenta de 
gluten. Estas personas presentan una Intolerancia permanente al gluten del trigo, la 
cebada y el centeno y sus síntomas pueden aparecer no sólo en niños, sino en 
cualquier momento de la vida. Su intestino, al Ingerir estos cereales, se lesiona y 
pierde su función, lo que conlleva unos efectos secundarios diversos y con distintos 
grados de gravedad. El único tratamiento eficaz es una dieta exenta de gluten.
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha publicado esta semana la orden de 
convocatoria de esta ayuda económica de la Consejería de Salud y Bienestar Social, 
que destinará en 2010 a este fin 625.000 euros. Un total de 2.018 personas se 
beneficiaron el año pasado de la ayuda.
Las solicitudes se formularán mediante una instancia dirigida a la Dirección 
General de Ordenación y Evaluación y deberán presentarse en los registros 
de la Consejería de Salud y Bienestar Social y en sus cinco delegaciones 
provinciales. También podrán presentarse mediante fax (925 38 92 27), 
desde el teléfono 012 y el 902 26 70 90 si la llamada se efectúa desde fuera 
de la región o mediante el envío telemático a través del formulario 
institucional incluido en la red de la Junta. ■

M INISTERIO

Dependencia en 
seis meses

El Ministerio de Sanidad y Política 
Social y los consejeros de las 
distintas comunidades autónomas 
han establecido un plazo máximo de 
unos seis meses desde que se 
solicita la aplicación de la Ley de 
Dependencia hasta que se da el visto 
bueno a la autorización.
Así se decidió en el Consejo Territorial 
de Dependencia, que reunió a los 
responsables de Política Social de las 
distintas comunidades, entre ellos el 
consejero de Salud y Bienestar Social, 
Fernando Lamata. " Tras tres años 
de aplicación de la ley, se ha 
consolidado en España este derecho, 
y lo que hemos hecho es aprobar 
criterios de comunes para su 
aplicación en el conjunto del país a fin 
de que todos podamos seguir la 
misma pauta, ya que esta norma nos 
da un derecho social no por ser 
castellano-manchegos, andaluces o 
madrileños sino por ser españoles", 
dijo el responsable castellano- 
manchego.

A E R O B IO LO G ÍA

Polen moderado 
en la región

La Red Española de Aerobiología (REA) 
prevé para los próximos días que las 
concentraciones de polen de ciprés se 
mantengan bajas en general, aunque 
pueden llegar a ser moderadas en 
Madrid, Castilla-La Mancha y Andalucía. 
El informe de la REA, con sede en 
Córdoba y al que ha tenido acceso Efe, 
apunta que en la última semana las 
concentraciones de polen de ciprés han 
aumentado ligeramente respecto a días 
anteriores, pues si bien los niveles de 
polen de estos árboles se han 
mantenido bajos, en general, han 
alcanzado valores moderados e incluso 
altos en Madrid, Ciudad Real y Toledo.
El Informe también destaca que las 
concentraciones de polen de ortigas- 
parietarias han sido bajas en todo el 
país, mientras que otros tipos polínicos 
que han aparecido en los muéstreos del 
aire, aunque de forma esporádica y con 
niveles muy bajos, son gramíneas, 
fresnos, avellanos y alisos.
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ES REFERENCIA EN PACIENTES DE MENOS DE MIL GRAMOS

Así funciona el servicio 
de Cirugía Pediátrica
El servicio de Cirugía Pediátrica del Hospital Virgen de la Salud de Toledo se ha 
convertido en referente regional en tratam iento de pacientes de menos de mil gramos. 
Con una dedicación extrema, gran esfuerzo y dosis inmensas de cariño se han 
conseguido auténticos milagros con estos "ch iqu ititos". El doctor Rafael Luque, "un  
defensor a ultranza de los niños", dirige esta prestigiosa unidad.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  <r- ANA NODAL

Hace cinco años se puso en 
marcha en Toledo el servicio 
de Cirugía Pediátrica, que 

dirige el doctor Rafael Luque. Junto a 
él, trabajan dos compañeras, las 
doctoras Martín Crespo y Ramírez, 
que se incorporó recientemente a esta 
unidad. Durante el año pasado se 
realizaron 1.200 intervenciones y 
4-200 consultas, en una unidad que 
presta servicio a una población de 
200.000 niños de Castilla-La Mancha 
menores de 15 años.
El doctor Luque, con una experiencia 
previa de 25 años en el hospital 
madrileño Gregorio Marañón, puede 
presumir de que esta unidad se ha 
convertido, en su corta andadura, “en 
referencia en toda Castilla-La Mancha de 
pacientes menores de 1.000 gramos, por 
el desarrollo tecnológico, científico y 
humano del que dispone” .
Lo cierto es que la revolución ha 
llegado a la medicina pediátrica 
gracias a los grandes avances que se 
han producido en los últimos años. “El 
feto ha dejado de ser un ser en crecimiento 
desconocido. Y ahí es donde está el 
desarrollo tecnológico de la ecografía. Ese 
es el quid de la cuestión. La ecografía nos 
descubre que en el seno materno está 
creciendo un individuo Podemos conocer 
lo que le pasa, lo que padece y podemos 
solucionar problemas intraútero o bien de 
recién nacido, pero conociendo toda su 
problemática. Y ahí aparece el campo de 
la medicina fetal, que es el campo fetén de

la edad pediátrica, porque es un campo 
que está siendo abordado por pediatría, 
neonatología, cirugía y obstetricia.’’
La cirugía pediátrica tiene capacidad 
para realizar intervenciones 
quirúrgicas a fetos a partir de 18 
semanas de vida. “Aquí se han podido 
hacer colocaciones de sondas de 
derivación interna, anasarca, que es 
cuando el niño tiene derrame en la 
pleura, en el abdomen y en las 
extremidades. Entonces está encharcado. 
Hay veces que hay que poner una 
derivación para que ese líquido se drene al 
interior de la cavidad amnióúca, con el fin 
de que los pulmones se puedan 
desarrollar. El problema del feto es que los 
pulmones se tienen que desarrollar. Y 
cuanto más joven pillas al feto, más le 
puedes solucionar’’ . Otras cirugías que

se desarrollan en esta unidad son las 
derivaciones urinarias, derivaciones 
del líquido cefalorraquídeo. “El 
mielomeningocele se produce porque no 
se cierra el canal medular y se produce 
una exteriorización del contenido 
medular, lo cual provoca toda una 
alteración a  nivel urinario, a nivel 
cerebral y a  nivel locomotor. Esto se opera 
cuando son fetos” .
En cuanto a los “chiquititos” todos los 
cuidados son pocos para sacarlos 
adelante. “Los niños menores de mil 
gramos tiene un alto índice de 
posibilidades de padecer complicaciones 
infecciosas durante su evolución 
postnatal. Se les puede perforar el 
intestino, y nosotros les tenemos que 
intervenir, de la manera más 
conservadora posible y sin que alteremos
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"CUÁNTO MÁS PEQUEÑO ES EL INDIVIDUO, MÁS NECESITA"

e pueden realizar 
intervenciones de 

fetos a partir de 18 o 20 
semanas de gestación"

mucho al niño. Y así hemos intervenido a 
una media docena de pacientes menores de 
800 gramos, con un procedimiento que 
consiste en ponerles un drenaje, una 
gomita en el abdomen. Como ellos tienen 
tal capacidad de regeneración, se les cierra 
solito. Les quitamos el drenaje y elbs 
siguen su vida, lo importante es no 
operarlos. Sólo hay que utilizar la cirugía 
cuando lo requieren, como fue el caso de 
Michael, que se puso malísimo, pero a  
Elena y a Lourdes, dos chiquititas, el 
problema se les solucionó con un simple 
drenaje” .
A veces los resultados son casi 
milagrosos, “tienen una gran capacidad 
de crecimiento, son seres que están 
creciendo. Desde la cuarto o quinta 
semana de vida en el útero, todo es 
formarse, proteinizarse, llenarse de 
alimento. Te nace un bebé con 24 o 25 
semanas, consigue pasar la época crítica y 
ellos tiran para arriba de una manera 
brutal. ¿Qué mayor regeneración existe 
que un feto creciendo!1 Le damos una 
incubadora que le da calor, los soportes 
nutritivos que él necesita, se le protege 
contra las infecciones, contra el medio 
ambiente, se deja que tengan contacto con 
la familia. Las madres tocan a  ios niños, es 
fundamental. Están aislados en su 
incubadora, pero tienen un contacto con el 
medio exterior, breve, pero el preciso y 
necesario para su desarrollo. Todo eso es 
labor del equipo de enfermería de cuidados 
intensivos y de los pediatras de cuidados 
intensivos neonatales".
“Cuanto más pequeño es el individuo, 
más necesita” , dice este especialista.
El doctor Luque explica que estamos 
viviendo una realidad en la que “hay 
muchos pacientes con patologías. Las 
razones, la verdad es que no las sabemos.

La inmigración ha traído mucha patología. 
También se ha incrementado el número de 
embarazos: se dan dos malformaciones 
congénitas cada cien niños, a sí pues 
aumentan según se incrementan los 
nacimientos. Aparecen un 20 por ciento 
de malformaciones menores igualmente: a  
mayor volumen de pacientes que nacen, 
mayor número de malformaciones. Y 
luego, estas unidades de alta tecnología, 
como la nuestra de neonatos, conllevan 
tratamientos difíciles, con mucho riesgo 
infeccioso. Si a  un niño que nace con 800  
gramos se le da de alta cuando pesa 2 ,500  
kg., en ese intervalo de tres meses el riesgo 
de tener una incidencia infecciosa es alto. 
La posibilidad de que se les perjudique 
hasta el extremo de que tengamos que 
actuar los cirujanos, también es alta. No  
solamente son los 4 .300  partos que hubo 
el año pasado en este hospital, sino que 
prestamos servicios a  los pacientes de 
Castilla-La Mancha, que en el binomio 
madre-feto son mandados a nuestro centro 
para que opinemos sobre elbs. Y con elb 
aumenta la incidencia de todo tipo de 
enfermedades” .
Por otro lado, añade que “el desarrolb 
de b  medicina fetal conUeva que fetos que 
eran considerados hace nada no viabbs, 
actualmente empiecen a  ser viabbs, sobre 
todo si existe una buena unidad de 
cuidados intensivos, como ocurre en este 
hospital” .
No obstante, esta unidad de cuidados 
intensivos, que alberga siete 
incubadoras, se ha quedado pequeña. 
De ahí que algunos pequeños que no 
requieren de una ventilación tan

intensa sean trasladados a las zona de 
postuvi, que dispone de cinco 
incubadoras.
La actividad del servicio, pues, es 
extrema. Los profesionales están 
trabajando desde las ocho de la mañana 
hasta las diez de la noche. La unidad 
dispone de cirugía de mañana y de 
tarde, en incluso los sábados se realizan 
intervenciones de cirugía mayor 
ambulatoria en Parapléjicos. A esto 
hay que sumar las urgencias. La lista de 
espera es larga. Son necesarios más 
quirófanos y más personal. “El 
incremento ha de ser p a ra b b " .
Uno de los principales inconvenientes 
para resolver de raíz esta situación es 
que “este año salen 13 cirujanos 
pediátricos para todo el país. Ahora mismo 
en Madrid se cabula que entre el 40  y el 
50 por ciento de las phntillas de bs 
hospitabs pediátricos se jubibn en breve. 
En total, somos 352 cirujanos pediátricos 
en España. Se decía que en Toledo no se 
necesitaba cirugía pediátrica, cosa 
absurda. Muchos cirujanos siguen 
pensando que la cirugía pediátrica es una 
superespecialización. Y hay una serie de 
cirujanos que creemos que no es así: 
consideramos que el niño debe ser tratado 
médicamente por un pediatra, que es su 
especialidad, y, quirúrgicamente, por un 
especialista quirúrgico, no porque los 
cirujanos no sepan, sino porque las 
patobgías pediátricas son específicas de b  
edad, de b s  pesos de b s niños... La gran 
diferencia que hay con b  cirugta general es 
que nosotros construimos y luego 
reconstruimos y en cirugb general, por
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DOCTOR LUQUE: "SOY UN DEFENSOR A ULTRANZA DE LOS NIÑOS"

desgracia, no les queda más remedio que 
quitar, tienen muy poca capacidad de 
poder reconstruir. Nosotros tenemos que 
ver al niño como un ser en crecimiento, 
de tal modo que ese niño de 800 gramos 
va a  ser un adulto. Y tiene que llegar en 
unas condiciones óptimas. Todo lo que no 
sea conseguir eso, con lo que hemos 
hecho, es un fracaso nuestro” .
El doctor Luque se considera “un 
defensor a  ultranza de los niños, me tengo 
con quien tenga que pegarme por bs 
niños” . Además, es partidiario de 
solucionar los problemas de los 
pequeños cuanto antes. “Nos hemos 
encontrado con niños que estaban 
esperando su crecimiento, pero ¿por qué? 
Cuando hay un niño de tres meses con 
una hernia inguinal, ¿por qué hay que 
esperar a b s  tres años para operarb, para 
hacerbs de urgencia? N o, se diagnostica y 
se opera. Otra guerra es que por las listas 
de espera quirúrgicas del hospital 
tardemos tres meses en operar a  ese 
niño” .
Los adolescentes son objeto, 
igualmente, de esta especialidad. Hay

un tema controvertido, como el 
cambio de sexo, sobre el cual el doctor 
Luque tiene una opinión clara. “Me 
parece una barbaridad, en principio. 
H asta que no exista una diferenciación 
sexual compbta, una madurez cerebral y 
sexual completa de diferenciación 
genética de sexo, diferenciación 
hormonal de sexo, no se debe plantear

nadie el cambiar de sexo a  una persona. 
N o es porque nosotros no queramos, sino 
porque esa persona debe tener una 
maduración sexual completa para decidir 
qué es lo que quiere ser. ¿Si creo que se 
está frivolizando1 Pues sí, como casi 
todas las cosas, como que una niña de 
trece o catorce años pida un aumento de 
pecho” . □

ESTANCOS 
LA GAUA DE 

SANTA TERESA
C/ Panamá, 8 

45005 TOLEDO  
Telf.: 925 25 51 05 

Móvil: 647 78 44 75

Dos perros han sido perdidos en la reserva de caza
adyacente al lago Pantano en la localidad de Turleque (Toledo). 
La recompensa por el hallazgo será de 500 eUTOS cada uno.

Llamar por teléfono en Italia a los números:

+ 39 3462246317 -> Elisa + 39 3477159448 -> Denis
Los perros son 2 hembras de raza sabueso italiano, 

el pelo es rasurado y de color rojo, 
son mansas y no muerden.

HIEiftOSTOLEDO
Almacén de Hierros y Ferralla

Autovía A-42, km. 67 
Telf.: 925 221 122
www.hierrostoledo.com

f & A S E R

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
(7 Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

MARISQUERIA RESTAURANTELA NAVIERA

De gusto a su paladar
C/. de la Campana, 8 
Santo Tomé - Toledo 
Telf.: 925 25 25 32
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RUFINO YA LLEVA 
SIETE GOLES
En el idioma italiano, "piano, piano 
se arriva lontano", quiere decir 
" despacio, despacio, se llega lejos 
Pues bien, así está actuando 
Rufino, el delantero del Toledo, 
quien ya lleva siete goles, y está el 
décimo en la tabla de máximos 
goleadores del Grupo II de 2a B.
En conversación con este 
semanario, Rufino ha preferido no 
prometer un número de goles esta 
temporada, pero teniendo en 
cuenta que ha marcado siete tantos 
en 21 partidos, todo hace indicar 
que puede llegar este año a catorce, 
un número que relanzaría su carrera 
y sería, a su vez, beneficioso para el
Toledo. Foto; barrí

EL PUERTO LLANO . E l equipo m an- 
chego está yendo de m ás a m enos. 
Tras unos com ienzos en los que  
pareció  apu nta r m ás alto , los de 
B enigno Sánchez están ahora de 
capa caída, no en vano han sacado  
un p u n to  de los ú ltim os nueve, y de 
los ú ltim os cinco partidos han perd i
do  dos de ellos p o r tres a cero.
Esto ha provocado que actua lm ente  
sólo tengan tres puntos m ás que el 
Toledo, y eso que en la p rim era  vuel
ta  a lgunos co m entario s  daban  a  
en tender que e l Puerto llano parecía  
e l M anchester U n ited  y e l Toledo un  
equipillo de aficionados.
Adem ás, los de Benigno Sánchez  
juegan  a l cerrojazo y  a l patadón.

EL NUEVO FICHAJE ES FAN 
DE “LA OREJA DE VAN GOGH”

Abel Buades, el
nuevo  fich a je  del 
Toledo, de 32 años, es 
un am an te  de la 
m ús ica  española, 
e sp e c ia lm e n te  del 
g rupo donostiarra “ La 
Oreja de Van Gogh". 
Este  ce n troca m p is ta  
va lenciano , que vive 
en la urbanización "La  
L e g u a "  ju n to  a su 
mujer, em presaria  de 
p ro fe s ió n , y su hijo 
Gaizka, no lee m ucho, 
pero sí le gustan los 
libros sobre deporte  y 

sobre gente  que ha destacado en la práctica deportiva.
Exfutbolista del Cádiz y el Nastic de Tarragona-con éste ú ltim o equipo 

logró dos ascensos-Abel em pezó la tem porada jugando en el Alzira, en 
la 3a valenciana. "R esc ind í con e l A lican te  p o r p rob lem as económ icos y 
para no quedarm e parado fiché p o r un equipo cerca de m i pueb lo". En 
su debú con el Toledo dió el pase del prim er gol y  com p le tó  una buena 
actuación, aunque se sintió "m u y  cansado", rdtobarri

DÍAZ QUIERE EL BALÓN
Por m uchas apre tu ras  que 

tenga el Toledo en la clasificación, 
Luis Díaz no renuncia  a su 
manual fu tbo lís tico . El entrenador 
to ledano  no ha optado por la 
salida más fácil, esto  es, m ete r al 
equ ipo  a trás y en trega rse  a 
buscar una contra, que es lo que 
hacen el 95 por c iento  de los 
clubes de 2a B.

No, Díaz ha sido fie l a su 
filosofía, que es que su equipo 
tenga el balón y que juegue al 
ataque, algo que no es habitual en 
la categoría, m uy dada al pelotazo 
y el tentetieso.

Por todo  ello, el Toledo es el 
equipo que m ejor juega del Grupo 
II. Hay o tros  con jun tos  más 
com pactos y eficaces, que se 
cierran mejor, pero en el capítulo 
de jugar bonito, el Toledo sería el 
líder de la c lasificación. Ahora 
queda m ejorar fuera de casa .foto:
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LLEGA LA GALA DEL DEPORTE 
DE LA DIPUTACIÓN

SE LA JUEGA CON 
OTROS CUATRO

Con la Liga parada por el Campeonato 
de Europa, en Toledo se siguen 
haciendo cébalas sobre las 
posibilidades de permanencia del 
Lábaro. Son dos los equipos que 
descienden a División de Honor "B " y 
una de las plazas, salvo milagro, 
parece ya adjudicada al Frigoríficos 
Morrazo.
La otra se la van a jugar cinco equipos: 
el Lábaro, Arrate-que ha fichado a un 
joven lateral montenegrino-, 
Alcobendas, Torrevieja y Pilotes (que 
ha fichado a un lateral húngaro que ya 
estuvo en el equipo).
Ahora mismo, los toledanos tienen 
ventaja, pero sus dos próximos 
partidos son San Antonio y Barcelona. 
Será muy difícil puntuar.

LA F E D E R A C IÓ N  E S P A Ñ O LA  de  
A tle t is m o  h a  e rra d o  con la  m a n e 
ra  d e  g e s tio n a r "e l caso P aq u illo  
F e rn á n d e z " , a t le ta  in v o lu c ra d o  
en  u n a  tra m a  d e s u s ta n c ia s  
d o p an tes . A  las  m entes ágiles de  
la  F ed era c ió n  n o  se les ocu rrió  
o tra  cosa q u e  c o n vo ca r a l d e p o r
tis ta  p a ra  la  C opa d e l M u n d o  de  
M a rc h a , cu an d o  to d a v ía  se tie -

t n en  q u e  a c la ra r  as p e c to s  oscuros  
d e  su  a c tu a c ió n  en  ese ep iso d io . 
La F ed era c ió n  re c tific ó  m á s  a d e 
la n te , p e ro  e l e rro r  ya es d if íc il de  
subsanar. H a d a d o  la sensac ió n  
d e  q u e  no les p re o c u p a  lu c h a r  
c o n tra  e l d o p in g  m á s  a llá  d e  los  
discursos vacíos.

La Gala del Deporte de la Diputación, la gran cita del deporte provincial, se 
celebra el sábado 30 de enero, a partir de las ocho de la tarde, en el Hotel 
Beatriz de Toledo.

El Presidente de la Diputación, José Manuel Tofiño (el segundo por la 
izquierda), presentó esta gran fiesta del deporte, donde se premia este año al 
piloto Julián Simón, al Patronato Deportivo Municipal de Toledo y al Lábaro 
Balonmano Toledo, entre otros. Se entregarán, finalmente, 55 premios.

José Manuel Tofiño alabó en la presentación el trabajo realizado por los 
técnicos del Servicio de Juventud y Deportes y también la labor de las 
delegaciones deportivas, los ayuntamientos y los monitores, que posibilitan 
que más de 20.000 personas hagan deporte en los pueblos. Esta gala es 
siempre multitudinaria. Aquí se ha premiado a gente que luego ha destacado 
a nivel nacional.

BUEN PAPEL DEL CAT

El Club A tle tism o Toledo se dió un auténtico festival en el Campeonato 
regional de Cross, que se celebró en Puertollano (Ciudad Real). Los 
toledanos lograron diez títulos, de cadete a promesa, más los conseguidos 
por las chicas de cross corto y largo. Todos los atletas del club se dejaron la 
piel, pero hay que destacar las magistrales actuaciones de la cadete Laura 
Santos, la juvenil Eugenia Andras, que se salió, el juvenil Ángel Ronco y 
la promesa Sonia Labrado. Los cuatro lograron el oro.

Destacar, por otro lado, la gran actuación del toledano Iván Galán, que 
fue subcampeón. Iván está fino.
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VANESSAVEIGA,
SUBCAMPEONA

La esposa de Julio Rey logró el 
subcampeonato regional de Cross, 
prueba disputada en Puertollano, 
confirmando así que se encuentra 
en el buen camino. Vanessa, que 
corre con el Club Atle tism o Toledo, 
quedó tercera en la carrera, en la 
que sólo se vio superada por Nuria 
Fernández y la aragonesa María 
José Pueyo.
Este fin de semana tenía previsto 
correr en Valladolid, y ya el 21 de 
febrero  com petirá  en el 
Campeonato de España individual, 
que se celebra en Haro (Rioja).

EL C O M ITÉ  D E  C O M P E TIC IÓ N  ha  
desestim ado  la pe tic ión  d e l R eal 
Oviedo de que le dieran p o r ganado el 
partido  contra e l Toledo debido a que  
e l club de la capital regional no tenía  
un balón rojo para  seguir disputando  
e l encuentro. Este tipo de extravagan
tes solicitudes deberían tener algún  
tipo  de penalización sólo p o r e l hecho  
de presentarse. Se ve que los dirigen
tes ovetenses pensaron que no se p er
día nada p o r reclamar, p o r si sonaba la 
flauta. En e l caso de que les hubieran  
dado la razón estos preclaros directi
vos hubieran quedado com o listos, de 
a h í que ahora quedan precisam ente  
com o lo contrario, adem ás de haber 
dado la im agen de tramposos.

El equipo de la Escuela de Fútbol PDM M ora A va en prim er lugar del 
Grupo A del XIII Campeonato de Fútbol Benjamín La Sagra, el torneo 
decano de la región, que organiza el Ayuntam iento  de Villaseca.

Los chicos de Carlos Sánchez han ganado los cinco partidos 
disputados, anotando catorce goles y encajando sólo dos. Su portero es 
Carlos Redondo, que se encuentra en los prim eros puestos de 
guardametas m enos goleados. Los m áxim os anotadores del equipo son 
Raquel Nuñez, con cuatro goles, y Víctor Valdepeñas, que también 
lleva cuatro dianas.

Estos chicos han jugado m uy bien al fú tbo l algunos partidos y tienen 
calidad para m antener el liderato en este com petitivo  torneo, donde se 
ven partidos y jugadores m uy interesantes.

PASO AL FRENTE DELAMIBAL
Alejandro Paredes, jugador del 

Beatriz Hoteles Amibal (en la imagen), 
de 33 años, fue uno de los mejores en 
la victoria de su equipo sobre el 
M iguelturra por 19 a 24. Paredes 
anotó cinco goles -Alvaro Guimaré 
marcó otros cinco-y ratificó su peso en 
el equipo.

El Beatriz Amibal entró líder en 
M iguelturra y salló más líder de la cada 
día más difícil 2a División Nacional, en 
lo que fue un auténtico paso al frente.

Ya se sabe que en todas las 
canchas tienen una m otivación 
especial cada vez que va un equipo de 
Toledo, de la capital regional, y salen al 
120 por ciento. El público también se 
emplea a fondo, especialmente en 

presionar a los colegiados. Pero todo esto no les valió a los cludadrealeños, 
que tuvieron que rendirse a la lógica de la calidad. Los toledanos tienen 
medio título en el bolsillo, aunque aún quedan diez jornadas.

Por otra parte, el infantil A  ganó, y se puede poner líder la próxima jornada. 
El cadete perdió de manera abultada en Herencia, acuciado por las bajas, y 
los alevines vencieron.
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LAURA CARRICHES, 
TERCERA

Laura Carriches, judoka del 
programa "Castilla La Mancha 
Olímpica", se ha clasificado en 
tercer lugar en el Campeonato de 
España Absoluto de Judo, que se ha 
disputado en Leganés (Madrid). La 
talaverana, de 24 años, aparece en la 
Imagen junto a su entrenador, José 
Luis Martín y también sujetando un 
kimono de la talla de su hija, de un 
año.
Laura ha vuelto a demostrar en este 
campeonato que está llamada a 
seguir dando alegrías a Castilla La 
Mancha en el judo nacional.

LA LIGA REG IONAL FE M E N IN A  de  
fú tb o l se ha puesto  m u y  in teresan 
te. Los cuatro  p rim ero s  equipos  
están  en dos puntos. E l líd er es el 
B argas, q ue  se es tá  re ve la n d o  
com o un conjunto  m u y  co m p etiti
vo. D e trás  es tán  la Fundación  
G ua d a la ja ra , e l D a im le l y  e l 
Cam pillo  de A ltobuey. E l Bargas  
está c im entando  su buena te m p o 
rada gracias a los p artid os  en casa, 
donde se an to ja  fu n d am en ta l e l 
apoyo  de la afición. Este sábado, a 
las 16, 30, se enfrentan  las bargue- 
ñas con e l D a im le l, en e l que es un  
choque decisivo p ara  segu ir au p a
das a l liderato . E l fú tb o l fem enino  
tam b ién  m erece la pena.

DEPORTES

i CRUEL DESTINO AL FINAL

Si hubiera que creer en fe n ó m e n o s  paranorm ales, lo que le pasó 
• al Sardón Rugby Toledo fre n te  al Ingen ie ros Industria les  Las Rozas 

es para a lbergar sospechas. Tenían el partido  con tro lado  y ganaban 
: por c inco  a cero  cuando en una ú ltim a  jugada, lo que se d ice una bala 

perd ida, los m adrileños em pata ron . El p rob lem a es que los v is ita n te s  
inc luso  pud ie ron  ganar, si no llegan a fa lla r el ensayo.

Tras esta decepc ión , los to led an os  a fron tan  ahora dos partidos  
: con riva les de la parte  baja de la tabla, el C om p lu te nse  C isneros y 
: Veterinaria , lo que les debe hacer sub ir pue s tos  en la c las ificac ión . 
: A c tu a lm e n te  van cuartos  en 2a Sénior.

TENIS DE MESA TOLEDANO
El C lub Tenis de 

M esa  To ledo  
(C .T.M .) h izo  un 
buen  papel en la 
novena jornada de 
liga de 3a Nacional 
de Tenis de M esa, 
en la que jugaron 
los e q u ip o s
Facu ltad  T .M . 
Talavera y Evora 
Talavera con tra  el 
C.T.M . Toledo y el

Spin Torrijos.
El club to ledano  co nq u is tó  la v ic to ria  fre n te  a los dos equ ipos 

ta laveranos, im p on iéndose  en am bos e ncu en tros  por cuatro  a dos. 
Justo Julia, Cristóbal Barnic y Francisco Moreno tu v ie ron  una 
jornada inspirada y e s tuv ie ron  ce rte ros .

Esta v ic to ria  con firm a  el m o m e n to  a scenden te  de los to ledanos, 
que van derechos y sin fren o  a jugar la fase  de ascenso  a Segunda 
Nacional. Ahora v iene la décim a jornada, que será decis iva, ya que se 
en fren tran  al Puerto llano  capita l. La p rim era  plaza del g rupo  está en 
juego . Los to ledanos  están con confianza y pueden ganarle a 
cualquiera.
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Excelentísimo Ayuntamiento de Villarrubia de Santiago
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TORPEDO 66 
UN MILAGRO QUE 
LLEGA DE LA 
MANO DE GARRI
Nadie en Cebolla esperaba que a 
estas alturas de la temporada el 
Torpedo 66 estuviera tan bien 
clasificado. En verano -con la marcha 
de sus futbolistas estrella a otros 
clubes- se confeccionó un equipo 
para mantener la categoría en la 
Preferente Autonómica después de 
cristalizar una mala campaña en la 
Tercera división en la campaña 
anterior, pero el joven técnico Juan 
Francisco Garrido Ramírez 'Garri' 
ha hecho posible el milagro y eso 
que debutaba en la categoría. Garri 
ya conoció las mieles del triunfo con 
el cuadro filial -al que ascendió a 
Primera Autonómica-, pero ha 
demostrado que es un gran 
entrenador al mantener clasificado al 
equipo en segunda posición, a tan 
sólo tres puntos del líder Chozas de 
Canales y aventajar a la Unión en 
cinco puntos. El Torpedo es el 
conjunto que menos goles ha 
recibido -doce- y es el cuarto dentro 
del capítulo de máximo anotadores. 
Huele a ascenso en Cebolla.

O » DEPORTES

EL PP D E N U N C IA  EL RETRASO  
DE LA A PER TU R A  DEL C A M P O  DE 

F Ú TB O L DE LA U N IV E R S ID A D
El Partido Popular ha denunciado el retraso de la inauguración del campo 
de fú tbo l de la Universidad, pues asegura que el consistorio  talaverano 
recibió las obras el 14 de diciem bre, después de que se contem plase su 
mejora dentro  del Plan E, y casi un m es después aún no se pueden 
utilizar las instalaciones. El viceportavoz del grupo m unicipal popular, 
José Julián Gregorio -en la fo to , jun to  a Gonzalo Lago- sostiene que 
once equipos de la Liga de Deporte Escolar de alevines se tuvieron que 
desplazar a Cebolla para d isputar la jornada de liga. Adem ás, el edil de la 
oposición ha recordado que la com petic ión depende de la D iputación y 
que es el Ayuntam iento  el encargado de poner a disposición de los 
equipos los cam pos de fú tbo l para sus torneos, por lo que calificado de 
"insens ib le "  al equipo m unicipal de gobierno de Talavera.

EL T A L A V E R A  FS Q U IE R E  
R E FO R ZA R S E  C A R A  A L  P LAY-OFF

El Talavera FS -que ya tiene 
casi asegurado disputar el 
play-off de ascenso y es muy 
factible que sea el campeón 
del grupo Norte- quiere 
reforzarse cara a las 
eliminatorias de ascenso a la 
División de Honor y más 
después de las dolencias que 
sufren Nando -en la foto-, el 
canterano Mini y Riquer. No 
obstante, el técnico David 
Marín asegura que esta 
operación se puede realizar 
dependiendo de cómo se 
encuentren las arcas del club.
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ASÍ LO SOLICITAN MÁS DE UN CENTENAR DE SOCIOS QUE PIDEN UNA ASAMBLEA

El Talavera puede ser 
drigido por una gestora
Mientras la plantilla del Talavera CF espera como agua de mayo que el esperado grupo 
inversor acabe con los problemas económicos, al club se le acumulan más y más 
problemas. Ahora, alrededor de un centenar de socios esperan que se convoque una 
asamblea extraordinaria para abordar diversos asuntos entre los que se encuentran la 
dim isión de la actual junta directiva y que se nombre a una gestora.

• • • • • • • • • • • • a .........................• • • • • • • • •  EMILIO JIMÉNEZ

El Talavera CF puede ser dirigido 
por una gestora siempre que se 
haga realidad el deseo de más de 

un centenar de asociados de la entidad 
-de los aproximadamente 800 con los 
que cuenta el club-que han estampado 
su firma en el documento elaborado 
por el socio número 165, Alejandro 
López, con el que se pretende que se 
convoque una asamblea de carácter 
extraordinario en el que se debatirían 
puntos -además de la configuración de 
dicha gestora- como la explicación por 
parte del presidente Tino Muñoz de la 
destitución de Manolo Alfaro, la 
situación económica del club, la 
impugnación de los contratos -de una 
temporada y media- del técnico

Albert Ferri y de los futbolistas recién 
fichados Diego Ramírez y Palote y el 
cese de la actual junta directiva.

Este es un parámetro más que se 
añade a la agitada solución que vive 
un Talavera CF que de los quince 
puntos disputados en este año tan 
sólo ha cosechado dos. Ferri -del que 
se dice que tiene una clausula de 
rescisión de 75.000 euros- parece 
erigirse en el administrador de ese 
grupo inversor que quiere garantizar 
la viabilidad económica del club y 
considera que el Talavera puede aún 
disputar el play-off de ascenso, tal vez 
por eso se afana en firmar a Sestelo, 
al que no dejan salir del Compostela.

A  la hora de redactar esta

información el club aún no había 
llegado a un acuerdo con Alfaro -al 
que se le adeudan 12.000 euros-, pero 
sí con su segundo Doniga, que se le 
debían 6.000. Tanto Muñoz como 
Ferri esperan que la situación 
económica se arregle en unos quince 
días. A l menos para enjugar los 
gastos del actual ejercicio, pues las 
deudas de la campaña anterior 
pueden volver a adquirir 
protagonismo una vez que ha 
aparecido en el Boletín Oficial de la 
Provincia que ya se han fijado los 
actos de conciliación, y en su caso el 
correspondiente juicio, en el 
procedimiento que se ha seguido a 
instancia de los ex jugadores Borja 
Lafuerza, Joaquín Donoso, 
Alejandro Fernández y Sergio 
Hernández contra el Talavera CF y 
el Fogasa. Estas vistas están fijadas 
para el próximo día 23 de febrero, las 
tres primeras a las diez y cuatro 
minutos de la mañana y la cuarta 
para tres minutos después.

En cuanto a los futbolistas que se 
han marchado -tras perdonar un mes 
y medio de su salario- Didi se ha 
enrolado en el Pinto, Israel en el 
Alcobendas, Latorre estaba 
negociando con el San Fernando y el 
goleador Kike Espinosa se ha 
comprometido con el Alcalá -será 
compañero de Rubén Martín- tras 
desechar firmar con el CD Toledo.
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¿M uía de la  N a tu ra leza
Muestra del Patrimonio Natural y Cultural de nuestra Comarca.
Está situado en la carretera de la Virgen. En el antiguo Vivero Municipal.

M atrim onia M acal
Bienes de Interés Cultural (Iglesia Parroquial y Casa de los Collados), Plaza Mayor 
y Casas de Solariegas de la localidad.
C u ltu ra  d e lc V ina

Acompañando nuestros caldos por la gastronomía típica de nuestra tierra.
(Varios premios Nacionales e Internacionales), Corral es uno de los mayores términos 
municipales productores de uva, y también tenemos el mejor Queso Manchego de 
España reconocido por el Ministerio de Agricultura tres ediciones consecutivas.

ZfestejoA
Provenientes de la Cultura Tradicional de siglos:
(Santa ¿Myueda: Celebrada tradlclonalmente nombrando Alcaldesa por un día. 
Semana Santa: Canto de coplas con reminiscencias mozárabes transmitivas de 

generación en generación desde el s. XVI que narran la Pasión de Nuestro Señor 
Jesucristo, además de tener un conjunto de imaginería más espectacular de la Comarca. 
Moa M ayos: Con coplas propias de la localidad que representan las rondallas locales 
únicamente en esas fechas.
MieAtas M atronales: Con sus orígenes en los grandes mercados anuales convocados 
puntualmente en sus municipios.
M iestas M atronales: Tradición de Belenes populares como pocas quedan en la comarca.
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Age nda
Cumpleaños
del 29 de enero al 4 de febrero

29 de enero: Roberto García, 
extrabajador del Toledo, 48, Julia 
García, empresarla, Raúl Laguna, 
mago, 36, Carlos Fernández Puebla, 
cocinero y seguidor del Toledo, 49, 
Francisco Javier Muñoz García, 28, 
Claudia Castell Martínez, 22.
30 de enero: Aurora Moreno, 31, 
Sara Mayol, 30, Ana del Valle, dise
ñadora, 42, Alonso Pérez Torres, 6, 
José Ignacio Iturríaga, funcionario 
de prisiones, 55, César Ortiz, futbo
lista del Atlético de Madrid, 21, 
Juliana Martín Galán.
31 de enero: Crispín M oreno,  
g an ad ero  de Lagartera y segui
dor del Real M adrid ,  58, Ismael  
Tragacete ,  cazador, 65, Eugenio  
Sánchez García, 63.
1 de febrero: M ontse  Rodríguez  
M illán , 44, Paloma Perezagua,  
ejecutiva de banca, María  
Canalejas M ed ina , 27, Raúl 
Aguilar Félix, fu tbolista, 29, Luis 
Portales, profesional de m a n te 
n im ie n to  de Hoteles Mayoral,
55, Juani Vaquero  Simón, 41, 
Cristina M otea , 27, José María  
Romero Bríones, Presidente de  
la Cofradía de las Angustias y 
celador, 64,
2 de febrero: Candela Trujil lo

Sánchez, Aarón Quiroga Díaz, 22, 
Ana M orati l la ,  bailarína, 30, 
Natalia M ora Escudero, 12, 
Adriana González, actriz, 42, 
Yolanda Toboso García, 35,
Javier M areq u e  O rtega, abo gado ,  
48, Ana Galiano, 47.
3 de febrero: Antonio Herencias, 
44, Juan José Herencias, 36, José 
Manuel Rodríguez Carretero, 44, 
Gerardo Urchaga, 60, Félix Ruiz 
López, 57, Laura Víllacañas, periodis
ta, 34, Carlos González Segovia, José 
Antonio García Carrobles, entrena
dor de fútbol, 50, Fernando Cortés, 
gerente, 52, Angela María 
Arredondo, profesional de la hoste
lería, Sara Carbonero, periodista, 26,
4 de febrero: José María Barreda 
Fontes, Presidente de la Junta de 
Castilla La Mancha, 57, Mari Carmen 
Zamorano Martínez de la Casa, pro
fesora, 32, Pilar Mota, 27,
Inmaculada Peinado, periodista, 41, 
José Ramón Jarones Couto, 66, 
Mariano García Jimeno, empresario y 
seguidor del Toledo, 56.

Fallecimientos
del 19 al 25 de enero

M aría  Teresa Hesse M o n g e  81, 
M ar ia n o  Díaz C oto  86, Desiderio

F ern án d ez  Sánchez 79, José Luis 
del Pino F ern án d ez  60, Juan  
M ig u e l  G o n zá lez  García Ocaña  
65, M arc ian o  Peño J im é n ez  82, 
Desiderio  Galán Polo 51, Tom ás  
Sánchez Torres 74, F lorian  
A c ev ed o  F e rn án d ez  90, Basilio  
M aya de la Rosa 86, Juana M aría  
de los Dolores S ánchez 78, 
M a g d a le n a  Pu lido  A g ü ero  85, 
Florenc io  Buitrago  G ó m e z  78, 
Moisés C eden il la  García 77, 
C arm en  Sánchez Serrano 85, 
Lorenzo  M a r t ín  F e rn án d ez  75, 
Á ngel Puerta A lonso 88, M aría  
Rosario Lizana García Lillo 98, 
C o n cep c ió n  A lonso T en o r io  88, 
Rito del Pozo Layos 63, Jenaro  
Ruiz Ballesteros 88, Joaquín  
Sanz G ó m e z  75, Bárbara López  
Berm ejo  82, S eg u nd a  R o dríguez  
Díaz 82, Paulina O rt iz  Zazo  88, 
A n to n io  R o d rígu ez  F ern án d ez  
77, M atías Ramos Á lvarez  69, 
Julián Santos A lguacil  84, 
M ar ia n o  Juan Ferre H u r ta d o  de  
M e n d o z a  79, Paulo A lex an d re  
De Jesús M o n te iro  41, Sagrario  
Spino la  C h iqu ero  85, Danie l  
Adrián  Ros 24, A n to n io  A lam il lo  
Blázquez 66, José A n to n io  
V ice n te  C o llado  69, José Luis 
J im é n ez  Pastor 60, Francisco  
H e rn á n d e z  Paz 83, José G ó m ez  
Carre tero  83

RUBIO
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RADIO

RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 04.6 FM
M iérco les  y Jueves a la 1 de la tarde

Musica
/

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

Programac ión  radio T N o v e d a d e s A

FEB 2 0 1 0

3
i MIÉRCOLES

-K ings Of Convenience: "Mrs. Cold” 

-Jam es M addock: “Chance"

-Tim Knol: “Clean Up"

-P a trick  Bloom: “Union Suit"

-The Avett Brothers: “And It Spread" 

-The Blackberry Smoke: “Good One Cornin'" 

-The Statesboro Revue: “Little Girl Like You" 

-The Statesboro Revue: “Shine On"

-Tim Knol: “When I Got Here"

-Kings Of Convenience: “Rule My World" 

-Jam es M addock: “Dumbed D own ” 

-The Blackberry Smoke: “Freedom Song” 

-Sulo Y Nike Andersson: “Bring It On Home To Me"

N O V E D A D E S
mariano pareja

T H E  S O U L  O F  J O H N  B L A C K
“B l a c k  J o h n "
ù & P rù ù

Por fin hoy vamos a saldar  
la deuda pendiente que te 
níamos con John  
Bingham, un tipo con un 
gran talento que sigue  
adelante con su proyecto  
The Soul Of John Black. El 

pasado año presentó “Black John", su 
tercer álbum, una fusión de estilos que  
va más allá del blues o el soul inspirado  
en los pioneros, para sumergirse en el 
funk e incluso coquetear con el rock. Un 
cóctel que aporta nuevos arom as al rico 
patrimonio de la música negra. MP.

H R U S S E LL  C R A W F O R D
“F lo a t in g  A im le s s ly "

“The Things W e  Left Behind"

B L A C K B E R R Y  S M O K E
“L itt le  P ie c e  O f D ix ie ”

"D a iqu iri Blues" 
QUIQUE GONZALEZ

"The G rea t Am erican 
Bubble Factory" 
ORIVIN' N ' CRYIN

IAN SIEGAL

"T rue love 's  G utte r" 
RICHARD HAWLEY

“ D isengage"
SHANE LAMB

"All D ressed Up And So- 
m elling Of S tra n g e rs ” 
MICH P. HINSON

"D iffe re n t Kind Of L igh t” 
THE STATEBORO REVUE

"Declaration Of Dependence” 
KINGS OF CONVENIENCE

“ Had Enough?" 
TOM GILLAM

“Everyth ing Is New 1“] 
JACK PEÑATE

M anolo Sánchez

Brian Eno
“Here Come the Warm Jets”
(1974)

Captain Beefheart & The 
M ag ic  Band
“Trout M ask Replica".; 
(1969)

D onald  Fagen
"The Nightfly"  
(1982)

Tow nes Van Zandt
“Live At The Old Quarter 
Houston, Texas”
(1977)
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C O P E N H A G U E
cerró sus puertos

r e lá C O ^  em is ra ^  j  los países eme
«nerón con l a ^ ^ ^  /fies  en desarrolWféalizarán su propia "n

onsultas y análisis intSfcxdOffiles bajo unas guías claras que asegurarán que si 
la ONU. Los recortes de emisiones financiados con dinero internacional -sea u 

es enrevesado como todo en esta cumbre. Leer los tres folios del Acuerdo de C 
-n detrás dos años -desdejj n Bali en 2007 se acordó que en 2009 habría un t

n de la temper^ 
n objetivo 
a: no se ¡ 
lejos del ráfl 
as, según un mf¡
.duso el acordado eñ

Jíah uña reduccíSfi mínirmTde emísionesUél 25%. Pero la Casa Blanc 
que, al dirigirse al mundo, Obama fuera más allá. ”En reuniones informales nos habían dicho que con compensación 

, ¿6% y el 33%”, explicó en los pasillos Josef Matthias Leinen, jefe de la delegación del Parlamento Europeo. Pero Obama, enro 
i movió de su postura.En el acuerdo tampoco aparece que en 2050 las emisiones deberían situarse un 50% por debajo de las de 
residente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso. Lo más claro es el compromi:

,0 el t d sgra
1  posá

;brero de 20TB 1 icarne
y^füfrse, sólo reducM 1 8% tf

.e Cambio Climático, (a ofera
grados", admitió el p r ^ de til!

Bali en 2007 eran mucho márf^r.iwsós y peí

ios sumarse al acuerdo.EI resultado no satisface a nadie. Obi 
mee no es suficiente y que queda mucho camino por hacei 

rnte). Pero sta era la típica situación en la que si hubiéramos esf)j 
,s atrás antes -ie un paso adelante". Obama, cuyo discurso en Ci 
defendió de que o,. S. ' !% >-’ voluntario: "Kioto era lega
.s en un papel".Como no ht - > , ordar nada sobre cómo
■ v EE UU- la opción fue d " ■ -* - vane! no aclara si se

consenso sr*us -es así.Ui
i  Estao grupí.

miitt!,
ríes, tsucíis 
Nob¿: de ’
, s Unidas, 6? 
uev,Los dele 

encia

- :*n para los paísej 
nhague porJ¡

o..
j  Obama, Tr 

Administración,
: sacar la negocian 
íegoció a puerta ce 
Asia diplomática 

•h intentó crear 
"*! aue ha oí urr ¡\

actado e'ñTfS los cinco grandes, Obama anuncij 
aue preparaban el texto político.EI sistema de trab 

¡ó una delegación de altísimo nivel a I 
vgaran los ministros europeos. Por I 

Energía, Steven Chu.Pero a la ¡ 
ggjfwt > los 193 países puede vetar a “

—  dos en discusiones s i  
y frases sim ilare§^
'  acqerdo pa iy

El debate se traslada a España 
para que tú puedas participar.

10, 11 y 12 de febrero, 2010. Albacete

C II Convención sobre Cambio Climático 
y Sostenlbílidad en Cspaña

Ponencias morco de:
Rajendra Pachauri, Presidente del IPCC v premio Nobel de la Paz 
Gro Harlem Brundland, Ex- primero ministro de Noruego 
Juan Verde, €xperto mundial en medio ambiente y sostenibilidod

y más de 50 prestigiosos ponentes nacionales e internacionales

uuuuuj.conv0nc1onccse.es

Comité O rganizador:

Patrocinadores principales:

f u n d a c ió n  Eflcecam 
CONAMA

R E D
E L É C T R IC A
DE E S P A Ñ A

9 8I  . . . . . . . . . . . .  . .  ........... DIPUTACIÓN DE ALBACETE

Coordina:
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